
mille domande, perché la preoccupazione era palpabile: poi
la scoperta». Gli insetti sono morti a causa delle sementi per
il mais mischiato ad un pesticida in polvere.

PUBBLICITÀ

Creato un Fondo di Solidarietà Sociale di 425.000 euro

CASORATE PRIMO • L’Amministrazione comunale ha approvato tre importanti piani edilizi

Casa: una risposta al bisogno

PIAZZETTA SANT’AMBROGIO, 2 - 20086 MOTTA VISCONTI (MI)
TEL. 02 90009092 • FAX 02 90000930 • E-MAIL : saimottavisconti@tiscali.it

ORARI: LUNEDÌ - MERCOLEDÌ - GIOVEDÌ - VENERDÌ:
09.00 - 12.30 / 15.00 - 19.00

MARTEDÌ:  10.30 - 12.30 / 15.00 - 19.00 • SABATO: 09.30 - 11.30

A G E N Z I A  G E N E R A L E
D I  M O T TA  V I S C O N T I

CASORATE PRIMO •  Un
piano di grande importanza
per la popolazione di Ca-
sorate, che prevede la realiz-
zazione di nuovi appartamen-
ti in affitto e l'istituzione di un
fondo di ben 425mila euro di
solidarietà a sostegno della
popolazione in difficoltà e in
condizioni di indigenza, è nato
dalla collaborazione tra la
Fondazione Rho e l'Ammini-
strazione comunale. Il Consi-
glio ha approvato anche i Pia-
ni Integrati di Intervento
“Marconi” e “La Fornace”.

Da pagina 3

MOTTA VISCONTI • Dopo un 2008 terribile

Miele e api, speriamo bene
Il mais al pesticida la causa della moria

CASORATE • L’indagine in dirittura d’arrivo

Anziani, meglio conoscerli
Per loro più informazione sui servizi

MOTTA VISCONTI

delle telecamere più altri in-
terventi) è fallita: domenica
15 marzo 1182 cittadini si
sono recati alle urne presso
la Scuola Materna “Il Giar-
dino dei Ciliegi” per espri-
mersi a favore o contro. Il
quorum ne chiedeva alme-
no 3011 + 1.

L a consultazione re-
ferendaria sulla Sicu-
rezza (installazione

Da pagina 13

A lberto Semplici, apicoltore e titolare dell’Azienda
Agricola “San Rocchino”, spiega perché l’anno scor-
so ha perso la metà delle casse di api. «Ci siamo fatti

Pagina 18

È
zioni di vita degli anziani residenti nel comune con più di 75
anni, che a Casorate sono circa 600. L’intera operazione è
finalizzata ad interventi più razionali e mirati.
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www.pudivi.itIL GIORNALE DI CASORATE PRIMO E MOTTA VISCONTI

ALTER CASA s.r.l.
Casorate Primo

Via Santagostino, 57

02.900.97.264

www.altercasa.itGUARDA LE NOSTRE OFFERTE SUL SITO:

MARTEDÌ 17 marzo, presso
la sede sociale di Via Matteotti,
ha avuto inizio il consueto cor-
so annuale per nuovi volon-
tari, necessario per diventare
operativi nelle fasi di soccor-
so della Croce Rossa.

Croce Rossa
di Casorate:
volontari cercasi

Pagina 12

CASORATE P. - APPARTAMENTO MANSARDATO DI RECENTE CO-
STRUZIONE, COMPOSTO DA:   SOGGIORNO CON CUCINA A VI-
STA, CAMERA, BAGNO, BALCONE E RIPOSTIGLIO.

EURO 120.000,00
TRIVOLZIO - CASA SEMINDIPENDENTE SENZA SPESE CONDOMI-
NIALI: SOGGIORNO, CUCINOTTO, BAGNO, AMPIA CAMERA E LO-
CALE HOBBY. OTTIMO PREZZO:                        EURO 90.000,00
MOTTA V. - BOX IN CENTRO PAESE. DA            EURO 20.000,00
MOTTA V. -  AMPIO 4 LOCALI CON DOPPI SERVIZI, 2 TERRAZZI,
CANTINA E BOX. MOLTO BELLO!!!                       EURO 225.000,00
CASORATE P. - BELLISSIMO APPARTAMENTO COMPOSTO DA:
SOGGIORNO CON CUCINA A VISTA, 2 CAMERE, 2 BAGNI, BALCO-
NE, TERRAZZO E BOX. OTTIME FINITURE.      EURO 190.000,00

Il Referendum disertato

VIENI AD ASSICURARE CON NOI
LA TUA MOTO,

AVRAI LA POSSIBILITÀ DI SOSPENDERLA
QUANDO NON LA USI

 in dirittura d'arrivo e a breve sarà conclusa la fase di
raccolta dei dati dell'indagine promossa dall'Assesso-
rato Servizi Sociali e destinata a conoscere le condi-

Pagina 7

STUDIO LEGALE IN MILANO
   Avv.ti G.M. BRAINI -

A. MEZZANOTTE
   TUTELA CIVILE: recupero del credito,
     diritto del lavoro, separazioni e divorzi,
     responsabilità del costruttore edile

   TUTELA PENALE: consulenza D.Lgs. 231/01,
     reati dell’impresa, contro la persona/la proprietà,
     della circolazione stradale

* * * * *
Tel. 02 59900265

Cell. 349 4972540 • 339 3657680

BELLONI
E LE SUE
30 OPERE

Assessore ai La-
vori Pubblici,
Guglielmo Bel-L’

MOTTA VISCONTI

loni, presenta ai cittadi-
ni il consuntivo del suo
Assessorato: trenta inter-
venti principali, tutti
completamente ultimati,
incluse le opere lasciate
incompiute dalle prece-
denti amministrazioni.

Da pagina 14

GRILLO
VERDE

BAR

PANINOTECA

TAVOLA CALDA

•  LOCALITÀ  •
GUADO DELLA

SIGNORA
- TICINO - 20086

MOTTA VISCONTI
TEL. 02 90001924

CUCINA
CASALINGA

VI ASPETTIAMO

PER UN

PIACEVOLE

RELAX!

VI ASPETTIAMO

PER UN

PIACEVOLE

RELAX!

TRATTIAMO AFFITTI
RESIDENZIALI E COMMERCIALI

Su 6022 iscritti, hanno votato solo 1182
cittadini: l’80,36% è rimasto a casa

TUTELARE LA TUA CASA
È SEMPLICE E CONVENIENTE

ASSICURAZIONI  GIUSEPPE  E  MARCO  GANDINI  s.n.c.ASSICURAZIONI  GIUSEPPE  E  MARCO  GANDINI  s.n.c.
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In Italia almeno uno su tre si prende cura dei nipotini quando i genitori non possono
e circa il 70% di loro contribuisce al budget della famiglia dei figli con prestiti vari

UNA TERZA ETÀ VITALE • Il 55% delle donne che lavorano affidano i figli ai propri genitori o ai suoceri e i nonni sono la prima “istituzione”

Che fortuna avere un “nonno-sprint” in casa

L e istituzioni li hanno
valorizzati da tempo e
la Regione Lombardia

ha persino istituito una fe-
sta celebrativa per ringra-
ziarli della loro costante e
operosa presenza: stiamo
parlando dei nonni, catego-
ria un tempo definita "della
terza età" che si è scrollata
di dosso la connotazione
della "vecchiaia", arrivan-
do a competere con
standard fisici più giovani-
li attraverso sport, dieta più
sana e una giusta attenzio-
ne per sé stessi e gli altri.

MA LA VERA "missione" che
i nostri assolvono, con gran
beneficio dei rispettivi fi-
glioli, è quella di compiere
appunto egregiamente la
funzione di nonni e nonne,
accudendo i propri nipoti,
al punto che, come riporta-
to dal quotidiano “La Re-
pubblica” del 7 novembre
scorso, «anche nel nostro
Paese, grazie all'aumento del-
la vita media e complice la dif-
ficoltà di trovare un posto in
asilo, si punta sempre di più
sui nonni. Stando agli ultimi
dati Istat sono circa 11 milio-
ni, sette dei quali hanno più
di 65 anni, e almeno uno su
tre si occupa dei nipoti in te-
nera età quando i genitori la-
vorano», scrive la giornali-
sta Sara Ficocelli.

«LO FANNO più frequente-
mente se il loro livello di istru-
zione è basso; i nonni colti
stanno invece con i nipotini

PANORAMA

INFANZIA A RISCHIO • Uno studio rivela che su 40 casi di sparizioni avvenute negli ultimi 20 anni, i responsabili sono tutti parenti o pedofili

Quelli che dicono che i rom rapiscono i bambini...
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È vietata la riproduzione
di testi e immagini

www.repubblica.it

«Ma gli anziani
non sono soltanto
i nonni perché tutti
possono trasmettere
i saperi della cultura»

M
famiglia a rubare i bambini.
Saranno “ brutti, sporchi e
cattivi”  (usando una citazio-
ne cinematografica), ma cer-
tamente non rapitori.
Questo, almeno, è quanto
emerso da uno studio com-
missionato dalla Fondazione
Migrantes (CEI) al Diparti-
mento di psicologia e antro-
pologia culturale dell'univer-
sità di Verona sui presunti ten-

a quali rom o zinga-
ri: sono i parenti, i
pedofili, gli amici di

tati rapimenti addebitati ai rom
dal 1986 al 2007, e ne ha dato
notizia il quotidiano “La Re-
pubblica”  lo scorso 10 no-
vembre.

«DEI 40 CASI presi in esa-
me, nessuna sparizione è da
addebitare a nomadi», ha sin-
tetizzato monsignor Piergior-
gio Saviola, direttore genera-
le della Fondazione, presen-
tando nella sede della Radio
Vaticana il lavoro dell'ateneo
di Verona. I casi sono stati

individuati e analizzati parten-
do dalle notizie fornite dalla
stampa nazionale ed esami-
nati attraverso la consultazio-
ne dei fascicoli giudiziari. La
ricerca ha dimostrato che in
nessuno caso la sottrazione
«dell'infante effettivamente
avvenuta e provata oggetti-
vamente» è da imputare ai
rom. Anche laddove si apre
un processo giudiziario, le in-

«Noi riconosciamo un ruolo
e un valore importantissimo
al rapporto fra generazioni per
la trasmissione dei saperi, del-
la cultura, della storia, del
‘come eravamo’. Gli anziani
sono per questo fondamen-
tali. E per questo ci si dovreb-
be attrezzare con delle politi-
che finalizzate all’invecchia-
mento ‘attivo’. Un anziano at-
tivo nel sociale, nel volon-
tariato, un anziano che si iscri-
ve ai corsi delle università
della terza età, rappresenta un
valido interlocutore con
l'eventuale nipote. Senza per
questo diventare un surroga-
to alla carenza dei servizi so-
cio-assistenziali».

UN ALTRO DATO, sempre
nazionale, dice che il 55 per
cento delle donne che la-
vorano affidano i figli ai
propri genitori o ai suoce-
ri. Ciò significa che nell'in-
fanzia i nonni sono di gran
lunga la prima “istituzio-
ne”, dato che l'asilo nido
accoglie soltanto il 22,4%

dei bambini.

IL SUCCESSO dei nonni, se-
condo l'indagine Istat, è le-
gato però soltanto in parte
a ragioni opportunistiche:
una mamma su due affida i
figli ai nonni in primo luo-
go perché si fida ciecamen-
te di loro, poi per la como-
dità e infine, ma solo nell'8%
dei casi, per questioni di
convenienza economica o
mancanza di alternative.
Infine, circa il 70% dei non-
ni contribuisce al budget
della famiglia dei figli con
giocattoli, elargizioni e pre-
stiti vari.

71% dei nonni vede i nipoti
almeno una volta a settima-
na e il 52% li sente al telefo-
no quasi tutti i giorni».
L'articolo di "La Repubbli-
ca" prosegue spiegando
come nella maggioranza dei
casi, inoltre, «nonni e nipoti
vivono piuttosto vicini e in
almeno un caso su sei con-
dividono lo stesso caseggia-

solo occasionalmente o in
caso di emergenza. In gene-
rale, il 70% degli anziani è an-
che nonno e ha circa 4 nipo-
ti, ma solo nel 10% dei casi
nonni e nipotini vivono in-
sieme. Nonostante questo,
però, i rapporti fra le due ge-
nerazioni sono frequenti: il

Tutti i casi, partiti
dalle notizie fornite
dalla stampa, smen-
titi dalle indagini

dagini di polizia concludono
sempre che «i rom e i sinti non
c'entrano».

MONSIGNOR Saviola, da

tempo al fianco della comu-
nità nomade che abita in Ita-
lia, ha sottolineato che «nes-
suna prova certa, nessun ver-
detto di condanna è stato
emesso contro qualche figlia
o moglie di zingaro per se-
questro di minori».
E ancora: «E’ una conclusio-
ne sconcertante, non tanto
in riferimento agli zingari,
quanto in riferimento a chi
punta il dito verso di loro in
base a questo famoso ‘senti-
to dire’, magari tradotto in

un altro famoso e pericoloso
‘tutti dicono così’. Conti-
nuare a diffondere certe
dicerie non è soltanto anda-
re contro verità, ma contro
giustizia».

«LA RICERCA », ha conclu-
so il direttore di Migrantes,
ripreso da “La Repubblica”,
«è un appello ai singoli e alla
pubblica opinione a non ‘ra-
pire’ la reputazione, l'ono-
rabilità a gente che ha come
colpa principale l’essere di-
versa da noi per lingua, cul-
tura, tradizioni o comporta-
menti sociali».

LABORA TORIO FLOREALE
Il Laboratorio dell’Arcobaleno

ORARI: DAL LUNEDÌ AL VENERDÌ 15.00-19.00
• SABATO 9.00-12.30 / 15.00-19.00 • DOMENICA 9.00-12.00

SONO APERTE
LE ISCRIZIONI AI CORSI HOBBISTICI E
PROFESSIONALI DI CREAZIONI FLOREALI

IL  22 MARZO  GIORNATA FULL-IMMERSION DI CREAZIONI
FLOREALI NEL  VERDE DEL PARCO DEL TICINO ALLA  “CASCINA
CAREMMA” DI BESA TE CON COFFEE BREAK E PRANZO

• Per informazioni chiamare il Laboratorio Floreale ai numeri 02 90097326
   cell. 348 8500603 oppure visitare il sito: www.fioridiamanda.it

to o vivono,
in un caso su
quattro, nel
raggio di un
chilometro».
«Ma gli an-
ziani non
sono solo
nonni», ha
detto il Pre-
s i d e n t e
dell'AUSER
n a z i o n a l e
M i c h e l e
M a n g a n o ,

IMMAGINE:
WWW.GOOGLE.IT Educazione

sessuale
Prosegue
sul prossimo
numero

IN MERITO allo speciale sulla
sessualità, pubblicato sullo
scorso numero da pagina 13,
si informano i lettori che l’ar-
gomento proseguirà sul pros-
simo numero, trattando del-
l’educazione sessuale nella
scuola dell’obbligo in Italia.
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Municipio
Casa di Riposo
Poste Italiane
Centro Sportivo
Parrocchia S. Vittor e
Oratorio Sacro Cuore

Asilo Nido
Scuola Materna
Scuola Elementare
Scuola Media
Farmacia Borgognoni
Farmacia Legnazzi

Ospedale Carlo Mira
ASM Pavia
Nuovo Cinema
Croce Rossa Italiana
Polimedica Contardi
Dott. G.Gallotti  (vet.)
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0 2 9 0 5 6 6 2 4
0 2 9 0 5 6 6 1 4

0 2 9 0 0 4 0 1
0382434611
0290059020
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0290097869
0290097484

Un piano di grande im-
portanza per la popo-
lazione di Casorate,

Oltre ai prodotti civili ed industriali
di tutte le marche, troverete:

citofoni - videocitofoni -
cancelli elettrici - stazioni di

saldatura - antenne TV e Sat -
decoder digitali terrestri e
satellitari - condizionatori -

ventilatori - lampadari e lampade
per interni e giardino - cb -
hi-fi car Clarion, Boss, T ec,

Technology , Genesis - ed una
vasta gamma di lampadine

Via Vittorio Emanuele II, 55 - CASORATE PRIMO (PV) - tel. 02 90516111 APERTI IL SABATO
TUTTO IL GIORNO

PROTEZIONE CIVILE
CASORATE PRIMO
Cell. H24 348 2343509
Cell. H24 334 6535923

CARABINIERI  02 9056607 (112) - EMERGENZA  SANITARIA  118 - GUARDIA  MEDICA  8488 818 18
VIGILI DEL FUOCO  Distaccamento Casorate 02 9056599  -  POLIZIA LOCALE  02 905195230

CASORATE PRIMO
Sito del Comune di Casorate Primo: www.comune.casorateprimo.pv.it

Per “Punto di Vista” a
Casorate Primo contattare
ELISABETTA PELUCCHI

cell. 339 4688009

Biblioteca Civica
“Il SognaLibro”

Lunedì-giovedì-venerdì:15.30-19.00
Sabato: 10.00-12.00

Via Carlo Mira
telefono 02 905195232

fax 02 905195241
biblioteca@comune.casorateprimo.pv.it

• • • •

è online

che prevede la realizzazione
di nuovi appartamenti in af-
fitto e l'istituzione di un fon-
do di ben 425mila euro di so-
lidarietà a sostegno della po-
polazione in difficoltà e in
condizioni di indigenza, è nato
dalla collaborazione tra la
Fondazione e l'Amministrazio-
ne comunale: «Abbiamo la-
vorato con la fondazione», ha
spiegato l'assessore ai Lavo-
ri pubblici e patrimonio An-
gelo Bosatra, «ed è la prima
volta che un'Amministrazio-
ne e una Fondazione lo fanno
ed ottengono un simile risul-
tato».

NELLO specifico, l'ex Cine-
ma Italia viene dato in per-
muta a fronte di un'area di
18.000 mq per edilizia a cano-
ne agevolato: per l'Ammini-
strazione comunale l'acqui-
sizione dell'ex Cinema è impor-
tante per la realizzazione del-
l'area scolastica,  mentre per
la Fondazione Rho l'acqui-
sizione dell'area permette di
costruire alloggi a canone
agevolato, tenendo fede ai
propri fini statutari. Inoltre
l'Amministrazione comunale
ha rinunciato al 50% delle
opere di urbanizzazione se-
condaria per 152 mila euro e
al maggior vantaggio pubbli-
co per 273 mila euro.

«SI TRATTA di un’opera che
testimonia la nostra sensibili-
tà», ha continuato Bosatra,
«e mi spiace che la minoranza
abbia abbandonato l'aula. Noi

nostra amministrazione dà la
possibilità di costruire appar-
tamenti ad affitti calmierati e
al tempo stesso realizza un
fondo di solidarietà», com-
menta Angelo Bosatra, che
conclude ringraziando il Pre-

Amministrazione comunale e Fondazione hanno lavorato insieme per un traguardo di grande valenza: case in affitto e fondo di solidarietà

Costituito un fondo di 425 mila euro a sostegno della popolazione in difficoltà
Fondazione Rho: un piano tutto per il sociale

di Elisabetta Pelucchi gioranza all'interno della
Fondazione, per l'impegno
dedicato. «Siamo contenti e
orgogliosi», ha detto Rho
«perché il Comune ha tenu-
to conto delle necessità del-
la Fondazione e della gente
di Casorate».

«E’ LA PRIMA VOLTA  che
un'iniziativa del genere vie-
ne attuata a Casorate, ed è
frutto a pari merito dell'am-
ministrazione e della fonda-
zione. E' un dato di fatto»,
conclude Rho, «il Comune ri-
nuncia a parte degli introiti
per farli confluire in un fon-
do per i cittadini più bisogno-
si. E' una scelta politica ben
precisa, che va nella direzio-
ne del sociale, e che ha an-
cora più valore in questo gra-
vissimo momento di crisi».

si ritiene molto soddisfatto
del piano che tiene fede ai
fini statutari voluti dal fon-
datore; gli appartamenti a
canone agevolato saranno
un aiuto sicuro per le nu-
merose famiglie che, pur
non avendo i requisiti per
richiedere un alloggio po-
polare, tuttavia non si pos-
sono permettere un affitto
a prezzo di mercato, né
tanto meno l'acquisto di
una casa.
«Quello dell'abitazione è
un problema drammatico

PIANO FONDAZIONE RHO / 2 • E’ prevista la creazione di 45 alloggi a canoni agevolati e un fondo di solidarietà

De Giovanni: «Il nostro investimento è tutto per Casorate»

I fermata, occorrerà scegliere
l'impresa e dare l'avvio ai
lavori. Verosimilmente credo
che i lavori potrebbero ini-
ziare nella primavera pros-
sima».

«IL FONDO  di solidarietà
istituito di concerto con l'am-
ministrazione comunale è un
atto importante, di grande
valore sociale:  l'importo
derivante dallo sconto sugli
oneri concesso dall'ammini-
strazione comunale di Euro
425.000 circa, è stato desti-
nato, da parte del cda della
Fondazione all'istituzione di
un fondo per 125.000 euro

oggi e la domanda è altissi-
ma. E noi abbiamo voluto
dare una risposta concreta.
Abbiamo venduto il nostro
patrimonio immobiliare a
Milano per investire nel so-
ciale e costruire alloggi per
i casoratesi». (vedere alle
pagine 4 e 5 la descrizione
del progetto e dei criteri di
assegnazione degli alloggi).

E PER LA TEMPISTICA ?
«Per quanto riguarda i  tem-
pi per l'avvio dei lavori, non
sono al momento prevedibili
con precisione in quanto,
oltre all'adozione avvenuta
il 9 marzo in Consiglio, do-

Il problema della
casa, già critico, è

diventato drammati-
co con la recessione

economica

l presidente della Fon-
dazione Rho, Gian-
antonio De Giovanni,

da utilizzarsi per opere nel
sociale, comunque da con-
certarsi tra l'amministra-
zione ed il nostro cda», pre-
cisa De Giovanni; «La dif-
ferenza rappresenta un ul-
teriore fondo, autonoma-
mente deciso dal cda della
Fondazione e destinato ad
un sostegno affitti per gli
inquilini che saranno
assegnatari dei nostri al-
loggi; questo fondo sarà
gestito esclusivamente al
cda».

Rho: «La nostra
scelta politica è

sensibile ai problemi
che stanno vivendo

i cittadini»

abbiamo posto tutti gli atti nel
rispetto della legge e infatti
nessuna delibera ci è mai sta-
ta contestata o sospesa».
«Il Comune ha rinunciato a
incamerare dei soldi», ha ag-
giunto il sindaco Rho, «per
tener conto delle esigenze dei
cittadini. Ciò testimonia la
sensibilità di questa ammini-
strazione».

«LA COSTITUZIONE  di un
fondo di 425 mila euro tra il
Comune e la Fondazione Rho
a sostegno della popolazione
indigente è un grande vanto
per la nostra amministrazione
e un grande merito per la Fon-
dazione. Il Comune rinuncia
al 50% degli oneri di urba-
nizzazione per circa 125 mila
euro e 273 mila euro del mag-
giore vantaggio pubblico. La

sidente della Fondazione
Rho Gianantonio De Giovan-
ni per l'ottima collaborazione
e i consiglieri Francesco
Furfari e Vladimiro Quattrini,
che rappresentano la mag-

Nella foto in alto, da
sinistra l’Assessore ai
Lavori Pubblici e Patrimo-
nio Angelo Bosatra, con
accanto il primo cittadino
Gian Antonio Rho.
Qui a sinistra invece
l’Assessore alle Risorse
Economiche e Umane
Egidio Alongi.

vrà esserci ancora l'appro-
vazione definitiva entro 60
giorni dalla pubblicazione e
fatte salve eventuali osserva-
zioni», spiega De Giovanni;
«Il nostro cda inoltre è in
scadenza nel giugno 2009 e
auspico una dedizione
perlomeno pari alla nostra
del nuovo cda; qualora con-

Continua alle
pagine 4 e 5 >>>
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PIANO FONDAZIONE RHO / 3 • Previsto un primo lotto di tre palazzine; potrà seguirne un secondo con due edifici e altri 20/25 appartamenti

Il piano-casa della Fondazione nel dettaglio
Le tipologie abitative sono state determinate in base alle necessità dei futuri fruitori

Oltre alla parte residenzia-
le, è previsto un piano terra
destinato ad autorimesse e
locali di sgombero.

LA DISTRIBUZIONE  inter-
na degli edifici è stata deter-
minata in base alle "esigen-
ze" emerse dall'indagine ef-
fettuata dalla Fondazione
Rho in merito ai possibili
fruitori delle unità abitative:
anziani soli o con necessità
assistenziali; coppie di an-
ziani autosufficienti; nuclei
familiari di nuova formazio-
ne, ecc. Pertanto è stato defi-

piani abitabili per un totale
di 45 appartamenti, con la
possibilità di realizzare suc-
cessivamente un secondo
lotto con altri 20/25 appar-
tamenti, in un'area situata in
fondo a Via XXV Aprile, vici-
no al Centro Sportivo Comu-
nale. La  superficie territo-
riale complessiva è pari a mq.
12.957; la volumetria massi-
ma realizzabile, concordata
con l'Amministrazione Co-
munale, è di mc. 18.000.

I l  progetto prevede la co-
struzione di un primo lot-
to di tre palazzine di tre

nito un ventaglio di tipologie
che potranno, all'interno
dello stesso "involucro", es-
sere progressivamente deter-
minate ovvero adeguate.
Sono previste le seguenti
tipologie abitative: monolo-
cale;  bilocale con angolo
cottura;  trilocale con cuci-
na abitabile e doppi servizi
igienici;  trilocale con an-
golo cottura; quadrilocale
con cucina abitabile e dop-
pi servizi igienici. Il proget-
to (foto a sinistra) è del-
l’ Architetto Giuseppina
Montanari.

DA MIMMO 1DA MIMMO 1
PIZZERIA D’ASPORTO CON FORNO A LEGNA

SERVIZIO
A DOMICILIO
GRATUITO
IN TUTT A LA  ZONA

Orario d’apertura: mattino ore 1 1,00 - 14,00 • pomeriggio ore 17,30 - 23,00

Piazza San Prot aso, 13/15 - CASORATE PRIMO (PV)

Tel. 02 90097401 • Cell. 339 8734002 - 333 1016444

Chiuso
LUNEDÌ

MATTINA

MENÙ FISSO A MEZZOGIORNO:
PIZZA A SCELTA CON BIBITA

A 5 EURO!

PANINI DI TUTTI I TIPI
CON SALUMI, VERDURE,
4 FORMAGGI A 3,50 EURO!

FATTI
CON PASTA

DELLA
PIZZA!

SI ACCETTANO
TUTTI I TICKET
RESTAURANT

finalità locative con cano-
ni agevolati, l'altro con fi-
nalità sociali. Quest'ultimo
sarà al massimo pari al
50% del complessivo rea-
lizzato. Gli appartamenti a
canone agevolato avranno
affitti  moderati e calcolati
con riferimento alle norme
regionali in vigore; si può
ipotizzare una riduzione
del 30/35% sui canoni
medi praticati in Casorate.
L'assegnazione di tali ap-
partamenti sarà di sola
competenza del CdA della
Fondazione Rho.

Gli appartamenti sa-
ranno suddivisi in
due segmenti: uno a

Ecco chi potrà beneficiare degli appartamenti
PIANO FONDAZIONE RHO / 3 • Regole precise e procedure all’insegna della trasparenza

tutela.
La disponibilità di tali uni-
tà non sarà gratuita ma a
condizioni agevolate con
prezzi che andranno da un
minimo legato al puro rim-
borso dei costi ad un mas-

in parte rappresentanti isti-
tuzionali - Comune e Par-
rocchia - ed  infine rappre-
sentanti delle associazioni
di volontariato operanti in
Casorate. In questo modo
il Cda ha  voluto porre le
condizioni per coinvolgere
chi si occupa di problemi
sociali in Casorate e garan-
tire al tempo stesso la tra-
sparenza delle procedure di
assegnazione.

L’assegnazione degli alloggi a finalità
“sociali” sarà di competenza del Consiglio
di Amministrazione della Fondazione Rho

comportamento delle mino-
ranze in consiglio comuna-
le; allontanandosi dall'au-
la per protesta hanno evita-
to di discutere il piano del-
la Fondazione Rho che è di
grandissima importanza so-
ciale e che non potrà che
portare benefici a tutti i cit-
tadini di Casorate. E que-
sto per tre motivi:
1) è un piano che dà
continuità all'operato di
un ente storico di
Casorate, che tanto si è
adoperato nel sociale;
2) siamo una delle poche
cittadine in cui vengono
costruite delle case da
affittare a canoni agevola-
ti, per quelle famiglie che
non hanno i requisiti per
fare richiesta di alloggi

simo non superiore ai prezzi
moderati previsti per gli ap-
partamenti a reddito.
L'assegnazione degli allog-
gi sarà effettuata da una
commissione cui partecipe-
ranno in parte componenti
del CdA della Fondazione,

popolari ma non hanno
nemmeno la possibilità di
pagare affitti elevati;
3) in un momento di grave
crisi, in cui le famiglie non
riescono ad arrivare
nemmeno a metà mese, il
Comune e la Fondazione
mettono insieme un fondo
di solidarietà, per interve-
nire su problemi di povertà
e disagio sociale.
Questo era un argomento su
cui discutere e confrontar-
si, e lasciando l'aula hanno
dimostrato di non avere a
cuore la situazione sociale
e di non avere rispetto per il
lavoro svolto dal CdA della
Fondazione e dal suo presi-
dente, Gianantonio De Gio-
vanni. Hanno preso una
scusa banale per nasconde-
re la loro irresponsabilità».

Gian Antonio Rho
Sindaco di Casorate Primo

Marconi e Piano La Fornace -
sono stati approvati nel Con-
siglio comunale di lunedì 9
marzo; l'approvazione è avve-
nuta in tempi rapidi e senza di-
scussione, perché le minoran-
ze avevano abbandonato l'au-
la prima dell'inizio del dibatti-
to, in segno di protesta per non
avere potuto visionare in tem-
po gli atti.  I consiglieri hanno
detto di avere ricevuto la con-
vocazione per il consiglio ve-
nerdì 6 marzo; recatisi in Co-
mune per visionare gli atti, sa-
bato mattina lo hanno trovato
chiuso.

HA SPIEGATO Vincenzo
Laurenzano: «Ho ricevuto la
convocazione alle 18.45 di ve-
nerdì e sabato mattina, nono-
stante io abbia chiesto l'inter-
vento dei vigili,  non è stato
possibile far aprire il Comune.
Di fatto, mi è stato impedito di
vedere i documenti che ven-
gono presentati in aula». Con-
cordi anche Paolo Fossati,
Marco Citelli e Francesco De
Amici, che, dopo Laurenzano,
hanno abbandonato la sala
consiliare; «Io ho sempre di-
scusso i provvedimenti - ha
detto De Amici - ma oggi non
posso farlo, visto il modo
antidemocratico con cui ci
avete impedito di visionare gli
atti». E' intervenuto il Segreta-
rio Generale, Sergio Riera, che

Le minoranze
se ne vanno

RHO / 4 • IL VOTO IN CONSIGLIO

Rho: «Persi di vista i problemi reali»

T re piani integrati di in-
tervento - Piano Fon-
dazione Rho, Piano Via

ha confermato la correttezza dei
tempi e della procedura; il Re-
golamento Comunale prevede
che i documenti siano disponi-
bili alla visione dei consiglieri 3
giorni prima della data del con-
siglio; «Venerdì 6 gli atti erano
disponibili, nel rispetto dei tem-
pi; è vero, c'è stata di mezzo la
domenica, ma la giornata di
oggi era tutta disponibile» ha
ribadito il segretario.

DURISSIMA la reazione della
maggioranza, espressa dall’As-
sessore Angelo Giani: «Una
parte del consiglio tiene più al
mattone che alla persona e ne è
un esempio lo show di poco fa,
di basso profilo. Si innesca la
bagarre per non trattare i punti
ed è irrispettoso verso la po-
polazione abbandonare l'aula
prima della discussione di un
punto che porterà case in affit-
to a canone e agevolato e cree-
rà un fondo di solidarietà: ciò
fa capire quanta attenzione ab-
biano per i problemi dei cittadi-
ni ». «Si può strumentalizzare
tutto, è nel gioco della politi-
ca», ha aggiunto il Sindaco
Rho, «ma questa volta è un
gravissimo atto di irrespon-
sabilità quello di rifiutare la
discussione su un piano in-
tegrato che ha grande im-
portanza a livello sociale. Mi
fa specie che la minoranza,
esperta dal punto di vista
amministrativo politico, crei
delle situazioni così riprove-
voli».

Gli appartamenti a finalità
sociale saranno destinati
a: nuclei familiari compo-
sti da anziani non comple-
tamente  autosufficienti;
nuclei familiari composti
da giovani coppie; perso-
ne svantaggiate e degne di

«Un comportamento
da irr esponsabili»

PIANO RHO / 5 •  Parla il Sindaco Rho

«E’ veramente
grave ed irre-
sponsabile il

A U T O F F I C I N A

LISSI
di Lissi Giovanni Carlo

Via Santagostino, 107
27022 CASORATE PRIMO

Tel./fax 02 90097454
E-mail: autofficinalissi@tiscali.it

• MANUTENZIONE DI TUTTE LE MARCHE
• DIAGNOSI E RICARICA CLIMATIZZATORI
• ANALISI GAS DI SCARICO E BOLLINO BLU
• ELETTRAUTO E DIAGNOSTICA CON EXAMINER
• GOMMISTA - SCONTI 40% - 50%
• PRE-REVISIONI E REVISIONI

TEC. ALFA ROMEO TEC. MERCEDES

complesso labirinto dei dirit-
ti e doveri, si informa che la
Federconsumatori di Pavia
(Via Cavallini 9-Pavia), a far
data dalla pubblicazione del
prossimo numero di “Punto
di Vista” si impegna a dare
opportune delucidazioni ed
informazioni utili sui casi di
maggior rilievo in materia di
consumo, partendo dalla
normativa di riferimento at-
tualmente in vigore.

Si ricorda, altresì, che la
succitata Associazione nel
rispetto degli impegni assun-
ti con l'Amministrazione Co-
munale di Casorate Primo,
per le eventuali esigenze in
materia, resta, tuttavia, a di-
sposizione della cittadinan-
za  tutta con un proprio con-
sulente che continuerà a pre-
senziare, settimanalmente,
presso la Sala Consiliare
(dalle ore 9 alle ore 12 di
ogni martedì) lo sportello già
appositamente istituito.

Federconsumatori

In difesa dei diritti dei consumatori italiani

Federconsumatori:
comunicato ai lettori

A l fine di agevolare l'ac-
cesso dei cittadini in
quanto utenti nel

Lo Sportello è operativo tutti i martedì



www.pudivi.it 5Punto di Vista • Mar zo 2009

ui di seguito diamo
una breve presenta-
zione del piano pro-
posto dall'Arch. Davi-

Q

Primo Piano / CASORATE PRIMO

Il secondo Piano Integrato di Intervento approvato prevede l’alleggerimento del traffico su via Santagostino verso una futura bretella

Via Marconi, viabilità e attenzione ambientale
Piccole palazzine con
altezze contenute, dotate
di piste ciclabili, spazi
verdi, una rotatoria e
fasce verdi di mitiga-
zione ambientale

marzo è il Piano denomina-
to Via Marconi.
«E’  un piano molto impor-
tante perché mette le premes-

I l secondo Piano Integra-
to d'Intervento approva-
to nella seduta del 9

Via XXV Aprile, 7 - CASORATE PRIMO
Tel. 02 90097601

www.palestrasportsalute.it

Palestra di 500 mq con ampia
sala pesi e Cardiofitness attrezzata

Technogym®
Programmi d'allenamento personalizzati

Corsi di: Aerobica - Step - G.a.g.
• Kick Boxing • Hip Hop per adulti

• Balli latino americani:
Salsa Los Angeles Style - Bachata -

Bachata Tango • Corsi per bambini/e
e ragazzi/e: Psicomotricità -

Discodance, Hip Hop e Latin Baby

PILATES: Lezioni private con
attrezzi e collettive a corpo libero

120 mila per monetiz-
zazione standard seconda-
ri; 235 mila come congua-
glio delle opere di urba-
nizzazione secondaria».

NEL CORSO della seduta,
il piano è stato illustrato
con un'ottima presentazio-
ne multimediale dall'Archi-
tetto Progettista Davide
Alitta; con una serie di rea-
lizzazioni grafiche e
inserimenti fotografici ha
permesso ai presenti di
visualizzare la portata del-
l'intervento e il suo impatto
con l'abitato esistente, la
razionalizzazione della via-
bilità e l'attenzione all'am-
biente verde circostante (ve-
dere l’articolo pubblicato
qui sotto).

se per una viabilità al-
ternativa a via San-
tagostino in vista di un
prossimo collegamento
con via Berlinguer e un
successivo sbocco su via
Vittorio Emanuele», ha

spiegato l'Assessore Ange-
lo Bosatra: «Il piano preve-
de una superficie di 14.000
metri cubi comprensivi di un
6% di terziario (uffici).
L'Amministrazione comuna-
le introita 458 mila euro
così suddivisi: 202 mila
come standard qualitativi;

Sviluppo rispettoso del paesaggio
PIANO MARCONI / 2 • LA  RELAZIONE DELL ’ARCHITETT O DAVIDE ALITT A SPIEGA NEL DETTAGLIO IL  PIANO INTEGRA TO

Via Marconi comprende due
aree tra via Marconi e via
Santagostino, confinanti a
nord-est con il corridoio eco-
logico a salvaguardia del pae-
saggio agricolo e a sud con
aree a prevalente uso agrico-
lo.
L'estensione dell'ambito del
Piano Integrato è pari ad un
totale di  mq 12.822,79
(volumetria totale massima
edificabile di mc 13.848,61).

NELLA   PROPOSTA di PII si
propone la realizzazione di
nuova viabilità, con  calibro
stradale di circa 7m, corredata
da cordolo spartitraffico e pi-
sta ciclopedonale che da via
Santagostino percorre tutta
l'area interessata; inoltre pre-
vede la realizzazione di  una

margine della nuova edifica-
zione, si motiva con l'intenzio-
ne di proporsi come fasce di
mitigazione ambientale nei
confronti delle aree agricole
prospicienti, dotate dunque di
alberature ed elementi di arre-
do urbano.

L'EDIFICAZIONE  residenzia-
le proposta si caratterizza per
la presenza dei requisiti tipici
dei Programmi Integrati di In-
tervento :
• pluralità di destinazioni e di
funzioni: viene previsto l'inse-
rimento di attività di terziario
nelle palazzine a prevalente
destinazione residenziale;
• integrazione di diverse
tipologie e modalità di inter-
vento: si prevedono tipologie
residenziali a monoblocco e
in linea ;
• incidenza sulla riorganiz-
zazione urbana, intesa

provinciale,
con un calibro
stradale totale
di 9m.
La proposta
viabilistica ri-
sulta coerente
con le previ-
sioni di piano
contenute nel
Prg vigente e
nel Documen-
to di Inquadra-
mento, dove
viene manife-
stata  la volon-
tà di far prose-
guire la via
Marconi verso
la via Santa-
gostino, come
completamento
dell'isolato che
contiene.
Lungo questa
nuova viabilità

prioritaria come riquali-
ficazione ambientale.

NELLO SPECIFICO  la pro-
posta progettuale si articola in:
tre palazzine residenziali di 4
piani (h massima 12,5m) con

rotatoria. Sull'innesto con la via
Santagostino si propone la
realizzazione di corsie di im-
missione e accelerazione trat-
tandosi di innesto su strada

vengono identificate le aree da
destinarsi a parcheggio pub-
blico e a verde dei rispettivi
comparti del  P.I.I., con super-
fici complessive che soddisfa-

no pienamente la richiesta di
standard per tali zone.

LA SCELTA di collocare tali
urbanizzazioni secondarie a

de Alitta, necessariamente ab-
breviata e semplificata.

L a proposta di Piano in-
tegrato d'intervento re-
sidenziale denominato

box di pertinenza in superficie
(con altezza non superiore ai
2,50m); una palazzina mono-
blocco di tre piani fuori terra +
piano mansarda abitabile (h
massima 12,5m).

Arch. Davide Alitta

La veduta d'insiem e e sotto
la pianta generale, con la  foto  di

inserimento che  serve per capire
l'impatto visivo con l'esistente .

Tutte le immagini
sono state fornite

dallo Studio dell’ Arch.
Davide  Alitta .

Aree a parcheggio pubblico e verde lungo la nuova viabilità

Via Santagostino, 35 - CASORATE PRIMO (PV)  tel. Ottica 02 9051027  tel. Foto 02 9056711

SETTORE OTTICA
Marco Vai

OTTICO-OPTOMETRISTA

• ESAME VISIVO
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E-mail: ottica2000srl@fastwebnet.it

OTTICA  2000 s.r.l.

• LENTI A CONTATTO
“ORTOK”  PER
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DELLA MIOPIA
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• APPLICAZIONE LENTI A
CONTATTO GAS PERMEABILI,
MORBIDE, “USA  E GETTA” • RITRA TTISTICA

• FOTO PER CERIMONIE
  CON ALBUM DIGIT ALI
  O ANALOGICI

• SVILUPPO E STAMPA IN
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SETTORE FOTOGRAFIA

Luciana V ai
FOTOGRAFA

di esperienza a
Casorate Primo

• PRODOTTI “KONUS”
   OTTICA DI MIRA
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I
po di artigiani casoratesi di
associarsi per ottenere le mi-
gliori condizioni economiche
possibili per realizzare le loro
strutture operative. «L'inizia-
tiva non decollò e l'ammini-
strazione si è fatta carico del
problema, sensibile alle esi-
genze degli artigiani», spie-
ga Angelo Bosatra, «e per
questo non ha lasciato ca-
dere l'occasione quando un
operatore ha proposto l'in-
tervento in località la Forna-
ce di 10.500 mq su cui ver-
ranno realizzato 3.800 mq di
strutture artigianali e 420 mq
di terziario (uffici)».
Gli introiti per il Comune am-
montano a circa 250 mila euro
suddivisi tra 95 mila euro
come standard qualitativi, 69
mila da monetizzazione
standard secondari, 35 mila
come conguaglio opere pri-

l Piano "La Fornace" è
nato sulla scorta del ten-
tativo fatto da un grup-

Il progetto è attento a minimizzarne l’impatto visivo, con filari di
alberi ad alto fusto, fasce verdi e particolari materiali costruttivi

CASORATE PRIMO  / Primo Piano

Il terzo Piano Integrato di Intervento approvato prevede capannoni e strutture artigianali di diverse metrature in base alle singole esigenze

Area La Fornace: strutture per gli artigiani

marie e 51 mila come congua-
glio opere secondarie.

«SOTTOLINEO la volontà
della nostra amministrazione
di concordare con la proprie-
tà strategie volte ad abbatte-
re il costo di acquisto per gli
artigiani che operano a
Casorate da almeno due anni.
Alle riunioni svolte nei mesi
scorsi con la categoria han-
no partecipato circa una tren-
tina di artigiani e ora sono
circa una decina i reali inte-
ressati alla nuova struttura.

L'AMMINISTRAZIONE   stu-
dierà anche ulteriori forme di
agevolazione: gli artigiani po-
tranno permutare la loro
mano d'opera con il valore
d'acquisto dell'immobile, op-
pure permutare una loro pro-
prietà che già utilizzano come
sede di lavoro.  Abbiamo
ascoltato le esigenze degli
artigiani casoratesi e ritenia-

Non solo capannoni: anche uffici e
spazi verdi rispettando il paesaggio

PIANO LA  FORNACE / 2 • IL COMPLESSO SORGERÀ TRA CASORATE E MOTT A

Si andrà a disciplinare il traffico in entrata
e in uscita mediante l’ampliamento a 10
metri della carreggiata del tratto locale

Casorate Primo e si innesta
sulla strada provinciale
S.P.190 Motta Visconti-
Coazzano, al limite degli
insediamenti produttivi in
espansione e del corridoio
ecologico di salvaguardia
del paesaggio agricolo.
Nel Documento di Inquadra-
mento i lotti interessati sono
individuati come zone pro-
duttive da riqualificare.

IL  PIANO INTEGRA TO "La
Fornace" persegue queste fi-
nalità di riqualificazione del-
le aree periferiche dal punto
di vista urbano, edilizio ed
ambientale, attraverso :
• il completamento e la
ricomposizione del tessuto di
periferia esistente;
• proposizione di tipologie
edilizie di uguale altezza mas-
sima fuori terra e caratteriz-
zate da elementi costruttivi
rifacentesi alla cultura mate-
riale del territorio;
• attenzione all'impatto am-
bientale della nuova edifica-

clo produttivo, quindi con
prevalente destinazione
d'uso a deposito magazzino;
a questa attività prevalente
di tipo artigianale si propo-
ne l'inserimento al piano pri-
mo di uffici, assolvendo alla
caratteristica di plurifun-
zionalità dei piani integrati
d'intervento. All'interno dei
singoli lotti trovano colloca-
zione le aree a parcheggio
privato e le aree verdi.

IL PROGETTO  prevede un
intervento diretto sulla via-

D i seguito diamo una
breve presentazione
del piano proposto

bilità nel tratto di innesto con
la strada provinciale S.P.190
Motta Visconti-Coazzano
minimizzando l'impatto a li-
vello di intensità di traffico
passante: si andrà a discipli-
nare il traffico in entrata e in
uscita mediante l'ampliamen-
to a 10m della carreggiata del
tratto locale di strada provin-
ciale, con inserimento di cor-
sie di decelerazione, divieto
di svolta verso l'area in og-
getto per chi proviene da
Motta Visconti con obbligo
di prosecuzione fino alla vi-
cina rotatoria (quella che
verrà realizzata accanto al
nuovo supermercato) per l'in-
versione di senso di marcia
(come suggerito dalla Pro-

zione nei confronti del pae-
saggio agrario prospiciente
mediante progettazione di
ampie aree verdi private e
pubbliche.

L'ESTENSIONE  è pari ad
una superficie territoriale di
mq 10.572,54,  per una super-
ficie lorda artigianale massi-
ma realizzabile di mq
4.229,01( di cui una  parte
destinata a terziario). La pro-
posta progettuale prevede la
realizzazione di capannoni
ad uso artigianale senza ci-

dall'Arch. Davide Alitta, ab-
breviata e semplificata.

L’ area è ubicata nella
periferia sud-ovest
del comune di

Nelle immagini
in alto e qui sopra
due diverse prospet-
tive e il foto-inserimento
che dà l'idea dell'impatto
visivo. T utte le immagini
sono state fornite dallo
Studio dell’ Arch. Davide  Alitta .

vincia di Pavia),
il tutto per una
miglior razio-
nalizzazione del
traffico locale e
passante.

IL VERDE  pub-
blico di cessione
è stato posto sul
fronte adiacente
alla S.P. 190,
come fascia di
mitigazione tra la
S.P. 190 ed il nuo-
vo edificato.

Arch. Davide
Alitta

Nel Documento di
Inquadramento i lotti

interessati sono
individuati come
zone produttive

da riquali-
ficare.

DENTAL
CENTER
DENTAL
CENTER

Studio Dentistico Associato
Dott. Abbiati Pietro - Medico Chirurgo

Medaglia d'Oro Ordine Medici Milano
Odontostomatologo

Dott.ssa Abbiati Cristina - Medico
Chirurgo Specialista in Odontostomatologia

Riceve su appuntamento
anche per servizio sanitario nazionale

tutti i giorni, sabato e festivi esclusi

Casorate Primo (PV)
Via Vittorio Emanuele II, 38

Tel. 02 905 6773 - Fax 02 900 97 652

Iscrizione nel Registro strutture accreditate della Regione
Lombardia n. 419 - Autorizzazione Ordine Medici di Pavia n. 47

mo questa  un'ottima iniziati-
va per dare incremento all'at-
tività produttiva a Casorate»,
ha concluso l'assessore. Una vista di quanto si vedrà percorrendo la strada

che conduce da Casorate a Motta Visconti.

te ha impedito la posa del
bitume, vengono ora ripresi i
lavori alla rotonda di via
Santagostino e via Tosi; la
conclusione dei lavori è pre-
vista per fine aprile.
L’intervento migliorerà la si-
curezza del traffico in entrata
e in uscita da e per Pavia.

VIABILITÀ
Rotonda di via
Santagostino:
riprendono i lavori
dopo gelo e neve

Dopo un lungo stop
dovuto al maltempo,
che tra gelo e nevica-
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A breve verrà conclusa l’indagine sugli anziani over 75 promossa dall’Assessorato Servizi Sociali , impegnato ad offrire servizi sempre più mirati

Conoscere le esigenze è il primo passaggio
Giani: «Al tempo stesso informiamo gli anziani dei servizi a cui possono accedere»

dell'indagine promossa dal-
l'Assessorato Servizi Sociali
e destinata a conoscere le
condizioni di vita degli an-
ziani residenti nel comune
con più di 75 anni, che a
Casorate sono circa 600.
La ricerca ha voluto analiz-
zare gli aspetti del loro vive-
re quotidiano, le condizioni
di salute, il rapporto con i fa-
miliari, le attività del tempo
libero e così via; in questo
modo si conoscono i reali
bisogni e le necessità di tut-
ti, così come le situazioni di
maggiore difficoltà.

«E' UN monitoraggio della
situazione che ce ne fornisce
un quadro reale, perché mol-
ti anziani in difficoltà non si
rivolgono a noi per pudore o
perché non sanno di poter
accedere a determinati servi-
zi. Abbiamo riscontrato mol-
to interesse negli anziani, che
hanno accolto con piacere i
nostri incaricati e hanno ri-
sposto puntualmente alle
domande», spiega l'Asses-
sore ai Servizi Sociali Ange-
lo Giani, «una volta elaborati
i dati e dopo averli studiati
con gli esperti del settore, sa-
remo in grado di calibrare gli
interventi del Comune in base
alle effettive necessità degli
anziani. Anche se ancora par-
ziali, i dati ci parlano di una
generalizzata situazione di
solitudine degli anziani (qua-
si la metà vive sola), sempre
più gravati dalle ristrettezze
economiche; sicuramente da
questa indagine emergerà la
necessità di istituire nuovi
servizi e allo stesso tempo di
potenziare quelli esistenti.

ATTUALMENTE la gestio-
ne dei servizi sociali richiede
la spesa di circa 385 mila euro
all'anno; occorrerà impe-
gnarci al massimo per incre-
mentare questa cifra e riusci-
re a tutelare chi vive in con-
dizioni di fragilità, e in que-
sto senso l'istituzione del
fondo di solidarietà con la
Fondazione Rho rappresen-
ta un aiuto prezioso».

È in dirittura d'arrivo e a
breve sarà conclusa la
fase di raccolta dei dati

SERVIZI SOCIALI / 2 • La parola all’Assessore Angelo Giani

Linee guida per la gestione dei
fondi con la Fondazione Rho

rate Primo si dispiegherà in
due direzioni: da un lato il
lavoro sulle singole situa-
zioni, dall'altro il lavoro
con la rete dei servizi e la
comunità nel suo insieme.
Nel primo caso l'obiettivo è
quello di costruire con le
persone o i nuclei familiari
in difficoltà un percorso di
aiuto che parte da un pri-
mo momento di accoglien-
za e lettura del bisogno per
trasformarsi, in caso di ne-
cessità, in presa in carico e
accompagnamento nella ri-
cerca di soluzioni e risorse.

NEL SECONDO caso l'o-
biettivo è quello di mettere
in rete gli organismi esisten-
ti, costruendo percorsi co-
muni, valorizzando il patri-
monio di esperienza delle
realtà di Casorate Primo e
consolidando il principio
di centralità della persona
e della famiglia, nonché di
far crescere le risorse della
comunità, offrendo il soste-
gno e gli stimoli necessari
alla costituzione, per esem-
pio, di forme associative tra

i portatori di interesse.

L'ACCOGLIENZA , la lettu-
ra del bisogno e l'eventuale
presa in carico dell'utenza
sono realizzate dalla figura
dell'assistente sociale. Il Co-
mune di Casorate Primo si
avvale per questo compito del
servizio di Segretariato So-
ciale e Servizio Sociale Pro-
fessionale gestito in forma as-
sociata dal Piano di Zona del
Distretto di Certosa di Pavia,
oltre che del personale comu-
nale.
Nella fase di lettura del biso-
gno e presa in carico, la per-
sona e il nucleo familiare ven-

gono aiutati ad orientarsi
tra le diverse opportunità
sia quelle consolidate che
quelle di recente introduzio-
ne, offerte al momento dalle
diverse istituzioni, sia in ter-
mini di sostegno al reddito
(bonus speciali, buoni fami-
glia, social-card...) che in
termini di servizi. Queste
opportunità saranno forni-
te nelle seguenti aree:
Area anziani e persone
fragili;  Area disabilità;
Area minori; Area singoli
e famiglie in difficoltà;
Area Servizi e iniziative
rivolti a gruppi di portatori
di interesse significativo.

L'INTEGRAZIONE  ed il po-
tenziamento dei suddetti
servizi od attività a favore
della comunità, non potran-
no che ricevere un notevole
beneficio dall'azione ragio-
nata e compartecipata con
la Fondazione Rho per il
sostegno e, ci si augura, de-
finitiva soluzione di proble-
mi e difficoltà che anche l'at-
tuale crisi economica river-
sa sui cittadini e famiglie.

Angelo Giani
Assessore Servizi Sociali

e Sanità

L’ azione del settore
Servizi Sociali del
Comune di Caso-

La gestione dei
Servizi Sociali costa

385mila euro

Angelo Giani.

ligure. Sempre secondo la tradizione, il sindaco Rho e l'assesso-
re Giani hanno accompagnato la comitiva nel viaggio d'andata,
mercoledì 18 marzo. "E' sempre una bella occasione per stare
insieme ai nostri anziani in allegria e far sentire loro il nostro
affetto e la nostra vicinanza" ha commentato il sindaco.

Al mare di Ar enzano
SOGGIORNO DEGLI ANZIANI

Com'è ormai tradizione il Comune di Casorate organizza
ogni primavera  i soggiorni marini per gli anziani: que-
st'anno la meta scelta è Arenzano, la bellissima cittadina

TO, E' SEGNO DI INCIVIL TA' E DI DISPREZZO DEL
DECORO COMUNE. Le campane del vetro servono SOLO
per il vetro: tutti gli altri rifiuti vanno conferiti seguendo le
modalità della raccolta differenziata o recandosi all'ecocentro.

Gian Antonio Rho
Sindaco di Casorate Primo

Chi sporca è un incivile

Il nuovo appello del primo cittadino
contro l’abbandono dei rifiuti per strada

Rieccomi con il mio solito appello contro i maleducati
che continuano imperterriti ad abbandonare sacchi e
sporcizia intorno alle campane del vetro: E' VIET A-

maggio i Comuni di Caso-
rate Primo, Motta Visconti,
Besate, Trovo e Trivolzio
metteranno a disposizione
un servizio di trasporto age-
volato per accompagnare i
propri concittadini alle Ter-
me di Salice per le cure Ter-
mali. Grazie ad un rinnova-
to accordo, tutti i parteci-
panti potranno effettuare
cure termali per la propria
salute approfittando di
sconti ed agevolazioni spe-
ciali.

Alle terme per curarsi

L'iniziativa è concordata con i comuni
del circondario, tra cui Casorate e Motta

Come ormai è tradizio-
ne da anni, anche per
il prossimo mese di

Tutti coloro che vorranno
avere maggiori informazio-
ni e chiarimenti in merito ai
benefici delle cure termali,
potranno partecipare all'in-
contro con il Prof Barbieri,
Responsabile Sanitario del-
le Terme di Salice che si ter-
rà venerdì 3 aprile.

IL SERVIZIO  di trasporto
agevolato sarà disponibile
dal 11 al 23 maggio p.v., tut-
ti coloro che sono interes-
sati si potranno rivolgere al
Comune di riferimento e le
iscrizioni dovranno perveni-
re entro il 24 aprile  p.v.

PROSEGUE con successo il
"Corso di Massaggio Infanti-
le" per i piccoli da 0 a 9 mesi.
Organizzato dall'Assessorato
alla Cultura e Pubblica Istruzio-
ne, il corso si svolge il sabato
mattina presso l'Asilo Nido di
via Kennedy. Durante il ciclo
di incontri, curati da Silvana
Ferrante, psicomotricista della
Cooperativa Stripes, si parlerà
dei benefici del massaggio e
delle modalità che possono
dare sollievo al bambino che
soffre di stipsi o di coliche. Gli
incontri, a cui partecipano i pic-
coli con i loro genitori, si ter-
ranno nelle prossime date: 28
marzo - 4 aprile - 11 aprile.
Orario: sabato 10.00 - 12.00.
Partecipazione gratuita.

Massaggi per
piccolissimi

Sede e Magazzino  Via dell'Artigianato, 15
Cell. 338 7982303

Ufficio e Fax: 02 905 13 20

Luigi .ABATE
Impresa .Edile

Casorate Primo (PV)

L'Impresa Luigi ABATE, oltre a costruire
e ristrutturare opere edili, esegue

bonifiche e smaltimenti di
tetti in lastre di “ETERNIT”

con personale specializzato.

www .abate-costruzioni.it

...e non sapete
a chi rivolgervi?

...e non sapete
a chi rivolgervi?

Avete un tetto
in ETERNIT...
Avete un tetto
in ETERNIT...

Via Santagostino, 59 - Casorate Primo (PV) - Tel. 02 90056045

INTIMO
  • uomo
  • donna
  • bambino

Costumi da bagno

CARTOLERIA
LIBRI DI TESTO
GIOCATTOLI

Da noi puoi spendere
i tuoi buoni

DOTE SCUOLA

Ricopriamo
i tuoi libri con il
sistema CoLibrì



www.pudivi.it8 Punto di Vista • Mar zo 2009

L
toli dei giornali e dei telegior-
nali, e sempre più spesso ven-
gono collegate l'una all'altra.
Difatti è interessante osserva-
re come quanto più la crisi eco-
nomica avanzi, quanto più la
risposta appropriata risieda
nell'ecologia.
Ad esempio
sembra che la
via di uscita
per la crisi del
settore auto
sia la realizza-
zione di auto
ecologiche, la
sorte del setto-

Con le guerre
si è riusciti a

riconvertire in fretta
la produzione di

auto a quella di armi

«Anziché dare aiuti economici all’industria automobilistica perché
non  convertire la sua produzione per realizzare pannelli solari?»

stanza condivisa  l'idea per cui
la svolta ecologica sia l'unica
via praticabile per uscire dalla
crisi economica globale.

A MIO PARERE però la vera
domanda da fare è: siamo an-
cora in tempo e ci sono le ri-
sorse per avviare tale svolta ?
Difficile che qualcuno sappia

CASORATE PRIMO  / Attualità

Nuovo appuntamento con le tematiche ambientali a cura del Dottor Massimiliano Curti: affrontare la crisi economica globale in modo innovativo

E’ tempo di “capitani coraggiosi”

rispondere a
questa do-
manda. I go-
verni mondia-
li si stanno di-
most rando
impreparati
alla situazione,
i sussidi al
settore ban-

re energetico sia collegato alle
fonti di energia rinnovabili,
l'edilizia potrà risollevarsi gra-
zie alle ristrutturazioni ed alle
nuove costruzioni a basso
consumo energetico ed a bas-
so impatto ambientale.
Mi pare che ormai sia abba-

cario ed al settore auto ne sono
la prova. A cosa serve dare
aiuti economici all'industria
dell'automobile quando in re-
altà sono i cittadini che non
hanno le risorse per acquista-
re l'auto nuova ?
Forse sarebbe meglio impiega-

e parole economia ed
ecologia occupano
sempre più spesso i ti-

sere utile anche ad altre per-
sone. Sono una cittadina di
Casorate Primo e dall'età
di sei anni, quando i miei
genitori sono morti in un
incidente, ho vissuto con
mia nonna, che si è presa
cura di me. Ora la nonna
ha 90 anni, e da 6 anni sof-
fre del morbo di Alzheimer,
in seguito a ischemie cere-
brali; quando le sue condi-
zioni hanno iniziato ad es-
sere critiche, ho presentato
la mia situazione ISEE ai
Servizi Sociali del Comune,
che le hanno dato il
voucher sociale per l'assi-
stenza domiciliare, con la
consegna dei pasti e un'as-
sistente per l'igiene perso-
nale.

DOPO LA NASCITA di mia
figlia nell'agosto del 2006,
la situazione di convivenza
è diventata insostenibile, e
ho dovuto sistemare la non-
na in un piccolo apparta-
mento in affitto. Ma le con-
dizioni della nonna peggio-
ravano di giorno in giorno
e non era più possibile la-
sciarla senza un'assistenza
continuativa, visto che fati-
cava sempre di più a muo-
versi e cadeva spesso, ini-
ziava a fare cose pericolose

V orrei raccontare la
mia storia, perché
credo che possa es-

Il diritto di assistenza e la burocrazia
Riceviamo dei lettori e pubblichiamo: «Vi racconto la mia odissea con la nonna malata»

ca erede e la nonna ha una
sorella minore di 4 anni che
abita a Busto Arsizio; quindi,
oltre al mio reddito ISEE, era
necessario presentare quello
del nucleo famigliare della
sorella. La sorella si è detta
disponibile, ma successiva-
mente la figlia ha inviato al
Comune una comunicazione
scritta in cui rifiutava di pre-
sentare la documentazione
richiesta. A questo punto le
assistenti sociali si sono fer-
mate, dal momento che il Co-
mune non ha gli strumenti le-
gali per obbligare una per-
sona a presentare dei docu-

nere. Ho chiesto un collo-
quio all'Assessore ai Servi-
zi Sociali Angelo Giani, il
quale mi ha confermato che
il Comune non può fare nul-
la e che la nonna deve cita-
re in tribunale la sorella.
L'Ordine degli Avvocati so-
stiene invece che queste cau-
se devono essere risolte dal
Comune. E dunque? Il Co-
mune dice che occorre
un'azione legale, gli avvo-
cati mi dicono che spetta al
Comune risolvere la situa-
zione.

TUTTO È BLOCCATO. E
intanto la situazione diven-
ta sempre più grave: la non-
na non può più stare da
sola, ha bisogno di assisten-
za continua e i servizi socia-
li sono ormai insufficienti,
visto che coprono solo po-
che ore nell'arco della gior-
nata e poi dal sabato pome-
riggio al lunedì mattina l'as-
sistenza domiciliare non c'è!
Io faccio i salti mortali per
aiutarla, ma con la bambi-
na piccola ho tantissime dif-
ficoltà e non riesco ad assi-
sterla come la sua malattia
richiederebbe.
La mia domanda è sempli-
ce: da che parte sta la ra-
gione? Chi mi può aiutare
a questo punto? A chi mi
posso rivolgere?

Ombretta Portaluppi

«Il Comune dice che occorre un’azione
legale, gli avvocati dicono che spetta
al Comune risolvere la situazione»

menti. La nonna nel frattem-
po è peggiorata, è caduta più
volte e, dopo l'ennesima ca-
duta che le ha comportato un
trauma con necessità di pun-
ti, il suo medico di base mi ha
confermato ciò che sapevo
già: la nonna deve avere
un'assistenza continuativa
24 ore su 24 e quindi deve
essere ricoverata in una RSA.

HO NUOVAMENTE contat-
tato il Comune e la risposta è
stata uguale alla preceden-
te: se la sorella della nonna
non presenta la documenta-

re le linee di produzione del-
l'auto ed il personale annesso
per realizzare invece pannelli
solari, sonde geotermiche, pale
per sistemi eolici, caldaie a
condensazione ecc.. tutti siste-
mi per la produzione di ener-
gie rinnovabili che poi lo stato
potrebbe acquistare per dotar-
ne gli edifici pubblici (scuole,
uffici comunali, ospedali,
strutture pubbliche in genere
ecc..). questo sarebbe un ap-
proccio intelligente di come
fornire aiuti pubblici.
Un approccio positivo

FILIALE UFI 050
VIA SANTAGOSTINO, 30 - 27022 CASORATE PRIMO (PV)

TEL. 02 90056296 - FAX 02 90056279

VACANZE CON I MIGLIORI TOUR OPERATOR
CROCIERE • TOUR • BIGLIETTERIA AEREA E MARITTIMA

SPECIALE SPOSI - LISTE NOZZE
PRENOTANDO DA NOI ENTRO IL 31/07/2009 PARTECIPERAI

ALL’ESTRAZIONE DI UNA VACANZA PER DUE PERSONE

Bar • Caffetteria

Via Vittorio
Emanuele II, 41

CASORATE PRIMO
(annesso al Centro

Carni SISA)
Tel. 348 7817599

Chiuso la domenica

Aperto tutti i giorni  dalle 7.00 alle 20.00
Ampio parcheggio privato sempre disponibile

•  Caffè e cappucci aromatizzati
•  Primi piatti caldi e panini caldi
•  Abbonamenti: caffè o colazione
   gratuita ogni tesserino da 10

      Caffè a 0,80 euro

RICERCA E PROPOSTE
PROGETTUALI PER UN ABIT ARE

ECOCONSAPEVOLE
PROGETTAZIONE BIOARCHITETT ONICA

REALIZZAZIONI CON MA TERIALI NA TURALI
ED ECOSOSTENIBILI

UTILIZZO DI FONTI DI ENERGIA  RINNOVABILI
E SISTEMI BIOCLIMA TICI PASSIVI

PROGETTAZIONE E REALIZZAZIONE DI IMPIANTI
A PANNELLI SOLARI FOT OVOLTAICI

RIQUALIFICAZIONE  ECOLOGICA
DI IMMOBILI ESISTENTI

PRATICHE PER DETRAZIONI FISCALI
SULLE RISTRUTTURAZIONI ECOLOGICHE

EXCALIBUR NA TURE di T.A.
Via Due Giugno, 4, 27022 CASORATE PRIMO (PV)

Info: dott. Massimiliano Curti
Cell. 335 5477881

Tel./fax 02/90008022 - 02/90516091
e-mail: excalibur.nature@libero.it

EXCALIBUR
NATURE

oltretutto, garantire il lavoro a
fronte di impegno ecologico e
sociale, per l'ambiente e per le
generazioni future.

QUALCUNO potrebbe ob-
biettare che non è tecnicamen-
te fattibile la riconversione di
una linea industriale di produ-
zione per passare da un pro-
dotto ad un altro, ma in realtà
analizzando la storia si può
vedere come è stato  possibile
in passato, con le sue difficol-
tà certamente, ma si è visto,
tanto per fare un esempio, la

prime industrie mondiali pas-
sare in tempo di guerra dalla
produzione di auto e motori alla
produzione di armi.

PIÙ CHE MAI ORA  è tempo
per capitani coraggiosi, per chi
guarda ad un futuro a lungo
termine ed è pronto ad affron-
tare la tempesta, per chi sa che
il legame con la natura è pro-
fondo e nell'ultimo secolo la
collettività umana, detta civi-
lizzata, se ne è allontanata trop-
po con le dannose conse-
guenze climatiche attuali.

"MA COSA POSSO fare io
oggi?" è la domanda del 99%
della popolazione, che è poi
la gente comune che si incon-
tra per strada, davanti alla
scuola, al bar ecc…, la rispo-
sta è che innanzi tutto si può
parlarne, dare il proprio con-
tributo intellettuale, sensi-
bilizzare gli altri, partecipare a
diffondere un messaggio po-
sitivo…. le soluzioni poi arri-
veranno e saranno rivolte ad
un ritorno al vivere naturale
(biologico), ad un vivere sem-
plice (che eviti i lussi, la moda,
gli sprechi che hanno portato
solo iniquità ), ad un modo di
intendere lo sviluppo ecolo-
gico e solidale. Io personal-
mente ho grande fiducia nel-
l'umanità, nei bambini di oggi
che saranno le prossime ge-
nerazioni per un futuro lumi-
noso.

Massimiliano Curti

per sé e per i vicini, e le medi-
cine dovevano essere sommi-
nistrate più volte al giorno.

NEL 2007 mi sono rivolta alle
assistenti sociali del Comu-
ne inoltrando la richiesta di
un sussidio per pagare la ret-
ta di un'eventuale RSA, in
quanto tra pensione, reversi-
bilità e accompagnamento
non si riusciva a coprire la
spesa della retta.
Mi è stato risposto che era
necessario presentare l'atte-
stazione ISEE per i parenti
fino al 4° grado. Io sono l'uni-

zione relativa alla sua situa-
zione patrimoniale non è pos-
sibile per il Comune dare il
contributo richiesto per pa-
gare la retta in casa di ripo-
so. Il legale del Comune mi
ha consigliato di rivolgermi
all'Ordine degli Avvocati del
Tribunale di Pavia, per cita-
re la sorella a presentare la
documentazione. Così ho fat-
to in data 16 febbraio: la mia
istanza è stata respinta "per-
ché deve essere presentata
dalla diretta interessata". Ma
la nonna, essendo affetta da
Alzheimer, non può evidente-
mente fare una cosa del ge-

L'ASSESSORATO alla Cultura e
Pubblica Istruzione invita Sabato
4 aprile genitori e famiglie a parte-

Open Day Asilo Nido
e Sezione Primavera

Sabato
4 aprile:

cipare all'Open Day dell'Asilo Nido
e della Sezione Primavera.
Vi attendiamo numerosi!
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PREZZO

COMPETITIVO

QUALITÀ

CONVENIENZA

AMPIA
      GAMMA

DISPONIBILITÀ

HAI BISOGNO DI ARCHIVIARE
I TUOI DOCUMENTI?

NESSUN PROBLEMA!
DA OGGI LA CARTOLERIA

PREZZO

COMPETITIVO

QUALITÀ

CONVENIENZA

AMPIA
      GAMMA

DISPONIBILITÀ

Cartolibreria
“IL CALAMAIO”

Via Papa Giovanni XXIII, 2
CASORATE PRIMO (PV)

Telefono e fax 02 90097864

“IL CALAMAIO”
HA AMPLIATO LA GAMMA DEI

PRODOTTI
PER L’UFFICIO

DI CASA TUA.

Come sempre, potrai trovare una vasta scelta di articoli per la scuola • Servizio Fax
Fotocopie • Copertinatura libri “Colibrì” • Fascicolazione documenti • Plastificazione A4

Attualità / CASORATE PRIMO

Promosso dall’Assessorato Istruzione e Cultura di Casorate Primo e curato dal Laboratorio dell’Arte: spazio alla creatività come disciplina formativa

Costruiamo insieme un giocattolo
Mannelli: «Un percorso di educazione creativa in cui i ragazzi si
sono impegnati con entusiasmo, scoprendo materiali e sensazioni»

Educazione Creativa" promos-
so dal Comune di Casorate
Primo, Assessorato all'Istru-
zione e Cultura, e rivolto ai ra-
gazzi delle scuole medie.
I gruppi di lavoro sono stati
quattro, formati da 12/15 ragaz-
zi ciascuno, per un totale di
circa sessanta alunni. Ogni
gruppo è stato accompagna-
to e guidato in una serie di
quattro laboratori espressivi/
creativi dedicati alla costruzio-
ne di un giocattolo.

TUTTI I RAGAZZI  coinvolti
hanno partecipato con entu-
siasmo e divertendosi, sco-

A bbiamo appena con-
cluso la prima parte del
progetto "Percorsi

prendo materiali e sensazioni
nuove a seconda del tipo di
materiale usato e scoprendo
dentro di sé la capacità di cre-
are qualcosa di suo che gli
appartenesse profondamente.
Anche i ragazzi più difficili
sono stati ispirati a trovare la
loro capacità e forza creativa e
si sono svelati creando elabo-
rati interessanti dove si sono
narrati. Ogni gioco è stato am-

Riabilitazione psicologica e conservazione delle abilità sociali: il nuovo progetto voluto dall’Amministrazione della RSA

Atelier di arteterapia
al “Delfinoni”"Delfinoni" di Casorate

Primo il progetto "Atelier
di Arteterapia", coordina-
to dalla psicologa
arteterapeuta Rosalba
Semeraro con la coopera-
tiva sociale NoiConVoi di
Pavia, diretta da Enrica
Maiocchi. Ai parenti degli
ospiti, ai collaboratori e a
tutti gli intervenuti sono
state esposte le finalità del-
la nuova iniziativa, che ha
un duplice scopo: operare
uno screening sulla popo-
lazione ospitata in struttu-
ra riguardo alle abilità
cognitive, motorie e
relazionali; migliorare le
condizioni dell'umore e le
abilità sociali di ognuno.
L'efficacia delle attività

venti di Arteterapia nella po-
polazione degli anziani, è di-
mostrata da numerosi studi
clinici che vengono condot-
ti in tutto il mondo.

GLI ANZIANI  attualmente
ospitati nella RSA (67) ven-
gono regolarmente coinvol-
ti in una serie di attività di
animazione coordinate dal-
l'animatrice in organico
presso la struttura.  Ma l'Am-
ministrazione della Casa di
Riposo ha voluto compiere
un ulteriore passo e ha deci-
so di arricchire il Servizio di
Animazione quotidianamen-
te offerto agli Ospiti con uno

È stato presentato sa-
bato 14 marzo pres-
so la casa di riposo

Carnevale,
festa grande
senza scherzi
pesanti

APPUNTAMENT O PER I PICCOLI LETT ORI IN BIBLIOTECA

curatrice del corso, ha intrat-
tenuto i bimbi con simpatiche
storie e piccoli giochi. Ecco le
iniziative in programma nei
prossimi mesi:
• Sabato 18 aprile 2009, alle
ore 16.00, la compagnia tea-
trale "delleAli" presenterà lo
spettacolo: "Guarda che cie-
lo!", con Giada Balestrino e
Monica Kircheisl (flauto). Il
sole, la luna, le stelle, e poi il
vento, le nuvole, la pioggia,
gli uccelli… Sullo sfondo di
un cielo azzurro si alternano
luci e ombre, forme e colori,
parole e note che accompa-
gnano i bambini lungo un
viaggio che dura un giorno e
una notte. In un tempo magi-

dalla collaborazione tra l'As-
sociazione Italiana Biblioteche,
l'Associazione Culturale Pedia-
tri e il Centro per la Salute del
Bambino. Il progetto ha preso
il via sabato 7 marzo alla Bi-
blioteca "Il SognaLibro" con
una festa di benvenuto in bi-
blioteca per i nuovi piccoli let-
tori, da 0 a 3 anni. L'iniziativa si
propone di avvicinare alla bi-
blioteca e ai libri le famiglie con
bambini molto piccoli per pro-
muovere la lettura ad alta voce
fin dal primo anno di vita.

LA BIBLIOTECA ha fatto
omaggio a ogni famiglia del
"primo libro", in segno di ben-
venuto ai nuovi piccoli lettori.
La dott.ssa Laura Veronese,

Sbarca a Casorate Primo
il progetto nazionale
"Nati per leggere", nato

co che vede il passare dei mesi
assimilarsi a quello delle ore.
• Sabato 9 maggio, alle ore
16.00 torna la dott.ssa Laura
Veronese con le sue diverten-
ti animazioni: "Siamo picco-
li ma cresceremo", storie mor-
bide e tenere sull'avventura
del crescere.
• Venerdì 15 maggio, alle ore
21.00 in biblioteca "Mi rac-
conti una storia? Messaggi,
magie e istruzioni per l'uso"
Incontro, che la dott.ssa Lau-
ra Veronese rivolge a tutti
genitori: per affrontare dal
punto di vista psicologico ed
educativo, il ruolo del rac-
contare e leggere favole ai
bambini.

AMMINISTRAZIONE
E CONTABILITÀ

Cellulari:
338 1157677 • 349 0745607

Signora con Partita IVA
offre collaborazione

per inserimento - chiusura - riordino
e gestione calcolo Iva - banche -
clienti e fornitori fino al Bilancio

Disponibilità e precisione

pliato dagli stessi ragazzi nella
narrazione della sua storia e
dal suo vissuto.

ALLA FINE tutti hanno tro-
vato spazio per il loro gioco/
personaggio in un lavoro di
gruppo con la pittura dove
ognuno ha creato casa e luo-
go dove poter vivere e condi-
videre con l'altro diverso da
me. E' stato un lavoro di inte-

grazione dove ognuno ha tro-
vato il suo spazio senza
prevaricare sull'altro ma rispet-
tando l'altro nella diversità.

SCOPO del laboratorio, è di
lasciar ad ogni adolescente la
possibilità di esprimere la pro-
pria creatività ludica. Ricono-
scere le proprie abilità espres-
sive nell'ideare un gioco, at-
tuarle sperimentando le capa-

partecipante. Nel nostro ter-
ritorio cominciano finalmen-
te ad affacciarsi i primi in-
terventi mirati a migliorare
la qualità della vita di sog-
getti fragili. Non bisogna di-
menticare, infatti, che gli
ospiti di una RSA hanno ne-

cità manuali realizzando ciò che
si è pensato in un piccolo ela-
borato ludico. I materiali usati
nei vari laboratori creativi per
realizzare i giochi sono stati di-
versificati: il primo gruppo ha
creato con la creta, risveglian-
do tatto e percezione; il secon-
do gruppo ha creato con il le-
gno risvegliandoli al profumo
e alle sensazioni che il vero le-
gno dona creando il loro ani-

L’efficacia delle
attività espressive
nella popolazione

anziana è dimostra-
ta da numerosi
studi clinici

cessità di ridefinire il pro-
prio ruolo e le loro man-
sioni; è necessario, quin-
di, sostenerli nella rico-
struzione delle loro rela-
zioni.  L'arte, le forme e i
colori possono essere uno
strumento efficace per
veicolare emozioni, senti-
menti, ansie e gioia.

Nella foto , gli ospiti con
l'animatrice Laino duran -
te una delle quotidiane
attività di animazione .

espressive, mo-
bilitate attra-
verso gli inter-

e s p r e s s i v e ,
motorie e co-
gnitive di ogni

speciale programma di
Arteterapia: è un progetto pi-
lota che può aiutare il per-
sonale sanitario a indivi-
duare  precocemente segna-
li di disagio negli ospiti e
allo stesso tempo permetta un
potenziamento delle abilità

male fantastico; il terzo grup-
po ha costruito il bastone del-
la pioggia introducendo suo-
no e ritmo nel gioco; il quarto
gruppo ha lavorato con telai
di legno e carta velina, co-
struendo animali volanti, dra-
ghi, rapaci, uccelli.

Fiorella Mannelli
“ Il Laboratorio dell'Arte”

Una delle creazioni
prodotte dai ragazzi

l'oratorio Sacro Cuore in colla-
borazione con l'Amministra-
zione comunale e le associa-
zioni del progetto "Vivi
Casorate", si è svolta in un cli-
ma di allegria e tranquillità. Alla
tradizionale sfilata dei carri al-
legorici, si è aggiunto un con-
certo della banda civica "Fran-
cesco Rotundo" di Casorate e
uno spettacolo dell'associa-
zione Play Destinazione Dan-
za, il tutto accompagnato dal-
le musiche dei dj di Diskettini.
I festeggiamenti si sono con-
clusi con il falò di Re Carneva-
le in Oratorio.

«TUTTO SI È SVOLTO in al-
legria e senza quegli scherzi
pesanti che gli altri anni fini-
vano per guastare il clima" ha
commentato il Sindaco; "I ra-
gazzi hanno dimostrato di ave-
re seguito la mia ordinanza del
17 febbraio che vietava l'uso
di farina, schiuma da barba,
uova, mortaretti, petardi e la
vendita di tali prodotti da par-
te dei commercianti. Sono con-
tento del senso di responsa-
bilità dimostrato dai ragazzi e
da tutti i partecipanti».

La Festa di Carnevale
("34º carnevale ambro-
siano"), organizzata dal-

“Nati per  leggere”
prosegue al SognaLibro
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L
sioni televisive si sono molti-
plicate, e gli esperti in più cam-
pi, sono stati contattati ed in-
terrogati.
Vorrei mettere, per un attimo,
da parte l'aspetto bioetico, re-
ligioso ed anche politico che
han fatto da sfondo a questa
dolorosa vi-
cenda, per ri-
cercare e capi-
re cosa ha mos-
so tutto que-
sto interesse
nella collettivi-
tà.

NELLA NO-

Oggi invece
queste ritualità

sono notevolmente
ridotte, e connotate

negativamente

a vicenda di  Eluana
Englaro ha coinvolto
un po' tutti. Le trasmis-

«Fino al secolo scorso si moriva in casa e il percorso di avvicinamento alla
morte era vissuto come un evento trasformativo e socialmente condiviso»

di ritmi frenetici, che ostacola-
no la possibilità di condivide-
re con gli altri, il proprio dolo-
re.

LA STORIA DI ELUANA  ha
quindi risvegliato dentro le
nostre coscienze il dolore da-
vanti ad una perdita e la con-
sapevolezza della fine. Il muti-
smo e la totale sordità davanti

CASORATE PRIMO  / Attualità

Come nella nostra società viene affrontato il processo di elaborazione del lutto: ce ne parla su questo numero la Dott.ssa Emanuela Di Gesù

Sul dolore e sulla consapevolezza della fine

alla morte ed al
lutto, tipici
della nostra
società, sono
stati per un
momento ac-
cantonati: tutti
hanno comin-
ciato a parlare,
non solo di

STRA società la dimensione
del morire è stata estromessa
dalle nostre coscienze, e la fine
della vita è qualcosa che at-
tualmente viene fortemente
combattuta e ci coglie sempre
più impreparati.
Fino alla prima metà del seco-
lo scorso si moriva prevalen-
temente in casa e il percorso
di avvicinamento alla morte era
vissuto come un evento
trasformativo e socialmente
condiviso: gli amici ed i paren-
ti sostenevano chi si trovava
in questo stadio ed i suoi fa-
miliari più stretti, e molti erano
i riti comunitari che venivano
collettivamente riconosciuti e
che facilitavano, accompa-
gnandolo, il processo di ela-
borazione del lutto. Piccoli ed
adulti potevano così entrare
in contatto con i sentimenti do-
lorosi e con l'angoscia della
morte, familiarizzando con essi
e accettandoli come aspetti im-
prescindibili della nostra esi-
stenza.

OGGI INVECE  queste ritualità
sono notevolmente ridotte,
connotate negativamente, e
laddove presenti, svuotate di
senso. Si muore, per lo più in
ospedale e si ritaglia difficil-
mente uno spazio protetto di
condivisione tra il malato ed i
suoi familiari; anche i riti fune-
bri non lasciano spazio, a vol-
te, alla dimensione spirituale,
assumendo le vesti di una
meccanica doverosità.
I tempi che la nostra società
produttiva consente all'elabo-
razione del lutto, sono davve-
ro limitati: in poco si deve tor-
nare alla vita di sempre, fatta

Eluana, ma anche della propria
fine. Nella tanto inneggiata
"società del benessere",
riemerge quindi il fisiologico
bisogno di trovare uno spazio
ed un tempo per condividere
e familiarizzare con il dolore at-
tivato dalla fine della vita. Il lut-

to non può essere ridotto in
evento puntiforme, ma bensì
dilatato in un lungo processo,
fatto di rituali collettivi, prati-
che sociali e pubbliche, gra-
duali trasformazioni interiori. Il
tempo permette di passare dal-
l'intensità dei sentimenti dolo-
rosi dei primi tempi, alle suc-
cessive "scosse di assesta-

mento", ed infine al ritorno ad
uno stato di quiete.

IL PROCESSO di elaborazio-
ne del lutto viene infatti attra-
versato da meccanismi ed emo-
zioni molto intense: si va dallo
shock, al ritiro, all'apatia, alla
negazione, alla rabbia, al ran-
core ed ai frequenti sensi di

Nutrir e il femminile, per il benessere
AL  LABORA TORIO DELL'AR TE L'8 MARZO È ST AT O FESTEGGIATO CON UNA CENA MACROBIOTICA  DOC

Alimenti scelti per ritrovare un corretto equilibrio fisico e
interiore, prevenendo i disturbi degli organi femminili

A
un modo particolare, perché
come laboratorio ci sentiamo
testimoni attivi della conti-
nua presenza creativa del
femminile, troppo spesso si-
lente e chiusa nella dimen-
sione domestica. Lo abbiamo
fatto con una cena intitolata
"Nutrire il Femminile", una
cena macrobiotica doc stu-
diata per rafforzare e preve-
nire i disturbi degli organi
femminili, ma anche per nu-
trire l'energia creativa che
l'accompagna. Una combina-
zione di cibi dedicati al no-
stro benessere psicofisico; per
meglio aderire ai mutevoli
cambiamenti del femminile,
abbiamo degustato un mor-
bido cibo che  consente di ri-
trovare la trasformazione dei
cicli dell'essere donna.
Un cibo dove riscoprire e ri-
trovare l'equilibrio nelle sta-
gioni della vita nei cicli le-
gati alla terra, alle stagione
e alla luna.
Una cena per prendere sem-
pre più consapevolezza del
proprio essere donna in rap-

le cellule sanguigne e man-
tiene gli organi sani. Dobbia-
mo restare attive, sentirci uti-
li, amare ed essere amate. Si
tratta di ben-essere. E in tal
senso sono  fondamentali
l'esercizio fisico, l'alimenta-
zione, la sessualità e l'orga-
smo per combattere la stenosi
e la secchezza vaginale. L'ali-
mentazione deve essere ricca
di proteine vegetali: legumi
(soya gialla e nera, azuki,
lenticchie), seitan, tofu,

temphet. Ricca di minerali
(alghe,semi) e vitamina D
(cereali integrali, verdure fre-
sche, oli spremuti a freddo).
Vitamina E: per la sfera geni-
tale, cardio/neurovascolare,
pelle, per combattere vulviti,
pruriti vulvari e i disturbi del-
la menopausa (cereali inte-
grali, oli vegetali spremuti a
freddo, verdure a foglie ver-
di). Vitamina F: scambi
cellulari, difficoltà circola-
torie, epatiche, nervose (oli

nche que-
st'anno, come
di consueto,

CENTRO MEDICO POLISPECIALISTICO ED ODONTOSTOMATOLOGICO
Direttore Sanitario Dott. A.S.Baruch

Via Santagostino, 3 - 27022 Casorate Primo (PV)
(sopra la Banca Regionale Europea)

PER INFORMAZIONI E APPUNTAMENTI

TEL. 02 90097869

Aut. San. ASL Pavia n. 496/1.0 del 10/11/2005 - Aut.Ord. Medici Pavia n. 45 del 06/04/2007

PRESSO IL CENTRO SI ESEGUONO: ECOGRAFIE, ECOCOLORDOPPLER,
MOC AD ULTRASUONI ED RX PANORAMICHE DIGITALI

soya, riso, orzo,verdure in fo-
glia radici, senape, dente di
leone,crescione,mandorle,
semi di sesamo per il calcio e
la vitamina C.
Prevenzione della pelle secca:
Mochi , shitake
Rimineralizzanti: semi di
sesamo, girasole, zucca.
Zuppa di miso con alga
wakame: è mineralizzante, da
stabilità, è ottima per tutte le
patologie della pelle.
The di umeboschi: mantiene

Veniteci a trovare,
siamo in piazza Contardi 20
a CASORATE PRIMO (PV)

Tel. 02 90059157
gelateriadelsole@alice.it

CHIUSO IL LUNEDÌ

Produzione
artigianale e vendita di:

GELATI E SORBETTI ALLA FRUTTA

TORTE GELATO E SEMIFREDDO

SEMIFREDDI

GELATI ALLA SOIA E AL LATTE DI CAPRA

TORTE PER RICORRENZE (SU PRENOTAZIONE)

GRANITE • CREPES • BIBITE

colpa. Per poter affrontare
questa difficile prova della
vita, ed arrivare o all'accetta-
zione della propria fine, o al-
l'interiorizzazione della perso-
na persa (nel caso della perdi-
ta di qualcuno a noi caro), ri-
sulta indispensabile poter re-
stituire a quest'evento il giu-
sto spazio, contrastando la pe-

nutrimento sanguigno.
Ume-zenzero: aiuta a espelle-
re i grassi depositati nell'or-
ganismo, disintossica il fega-
to da vecchi ristagni, alle-
viando i disturbi agli occhi.
Daikon, arame, soya nera: aiu-
tano gli organi riproduttivi a
rafforzarsi ed a espellere ri-
stagni di muco. Le arame con-
tengono fosforo che aiuta la
formazione dei tessuti, anche
ossea, la produzione degli or-
moni, l'assorbimento del cal-
cio, a mantenere una buona
energia psichica, sessuale, in-
tellettuale.
Kombu: è ricca di magnesio,
che è un rigeneratore
psichico, cellulare, aiuta al-
l'assorbimento del calcio, rin-
forza la circolazione del san-
gue, combatte l'invecchia-
mento ed è un drenante
epatico.
Hiziki: rafforzano il sistema
nervoso.
Dulse: sono ricche di ferro e
calcio assimilabile dalle ossa.

PSICHE E CIBO
Se vi sentite preoccupate,
ansiose, troppo sensibili sie-
te in una condizione troppo
yin e quindi dovete raffor-
zare milza, stomaco e pan-
creas. I cibi che rafforzano
questi organi sono: miglio,
riso integrale, verdure ton-
de, foglie, proteine vegeta-
li, legumi, tofu e seitan.
Se vi sentite depresse, tristi,
indecise, confuse, rafforzate
polmoni, intestino crasso. I
cibi che rafforzano questi or-
gani sono: cerali integrali,
seitan, pesce, radici, sapore
piccante, zuppa di miso.
Se vi sentite insicure, senza
volontà, timorose, rafforza-
te reni e vescica.
I cibi che rafforzano questi
organi sono: cereali inte-
grali, azuki, soya nera, al-
ghe e radici.

Fiorella Mannelli
Il Laboratorio dell’Arte

stenze del dolore e della con-
sapevolezza della fine, porta
infatti con sé il rischio della non
accettazione del "limite", che
va ad alimentare le sempre più
diffuse patologie giovanili.
Dott.ssa Emanuela Di Gesù
Psicologa e Psicoterapeuta

Specializzata in
Psicologia Clinica

ricolosa spinta alla
negazione che ci
viene dalla società.
L'estromissione
dalle nostre esi-

L’ Associazione Amici
della Musica “Fran-
cesco Rotundo" e la

All’Ar ena di Verona per la “Carmen” di Bizet
L’evento è previsto per sabato 27 giugno: il giorno prima si terrà l’ascolto dell’opera lirica

sociazione Amici della Mu-
sica "Francesco Rotundo"
tel. 349 3720504.

Grazie alla Pro Loco e agli “Amici della
Musica” è possibile assistere a questa

esperienza unica, di risonanza mondiale
to di gradinata centrale e il
viaggio in pullman.

LA PARTENZA  è prevista per
le ore 13.30 dal parcheggio
del mercato. Per iscrizioni
rivolgersi alla Pro Loco "Vi-
vere Casorate" oppure all'As-

ne una lezione gratuita di
guida all'ascolto alla famo-
sa opera di Bizet.
Le iscrizioni sono aperte.
Data la ridotta disponibilità
di biglietti, si consiglia di af-
frettarsi. Il costo è di 45 euro,
la cifra comprende il bigliet-

Pro Loco "Vivere Casora-
te”  organizzano per saba-
to 27 giugno una gita a
Verona per assistere alla
CARMEN di Bizet nella fa-
volosa cornice dell'Arena
(foto a destra).
Il giorno 26 giugno, alle
ore 21.00, si terrà presso la
Sala Consiliare del Comu-

abbiamo festeggiato l'8 mar-
zo al Laboratorio dell'Arte in

il sangue alcalino
garantendo agli
organi un buon

porto al cibo, al ciclo e
alla terra per meglio nu-
trirci e vivere in armonia
con ritmi interiori ed
esteriori.
Abbiamo imparato così a
conoscere e a cucinare
gli alimenti da predilige-
re per nutrire il femmini-
le.

PER IL NOSTRO
BEN-ESSERE
E' importante mantenere
il sangue in una condi-
zione alcalina che nutre

spremuti a freddo, oliva,
girasole, nocciola, lino,
noce, alga kombu). Vita-
mina A: crescita pelle e
mucose (pesce, lattuga,
carote, albicocche, spi-
naci). Vitamina B: occhi,
pelle, crescita nervi, emi-
cranie, pruriti vaginali
(alghe, semi, cereali in-
tegrali, pesce, germe di
grano).

GLI ALIMENTI
DA PREDILIGERE
Vampate di calore: Tofu,

Preoccupata?
Scegli il cibo giusto
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Dal 26 marzo al Palazzo delle Esposizioni di Pavia la tredicesima edizione della fiera che presenta le ultime novità del settore, le tendenze e i prodotti

“Casa dolce casa”, edizione 2009
Sempre più spazio è dedicato al settore della sostenibilità
ambientale e delle fonti energetiche rinnovabili

dolce casa, appuntamento
della Dea Servizi ormai entrato
nella tradizione fieristica
pavese.
Anche per questa 13a edizio-
ne, Casa dolce casa mantiene
le sue caratteristiche di gran-
de evento per la città e l'intera
provincia, e torna come ogni
anno a rappresentare l'oppor-
tunità per conoscere le ultime
novità del mercato che ruota
intorno al settore della casa:
arredi per interni ed esterni,
arredi da giardino, ma anche
complementi, elettronica e ar-
tigianato.

GLI STAND verranno orga-
nizzati come veri e propri pun-
ti di accoglienza, che permet-
teranno ai visitatori di prende-
re visione dei prodotti in un
clima rilassato. Anche que-
st'anno anno aumenta lo spa-
zio dedicato al settore della
sostenibilità ambientale e del-
le fonti energetiche rinno-
vabili, per proporre un'idea di
casa non solo più bella, ma
anche più ecologica.
Casa dolce casa offre a tutti i
visitatori anche momenti di
spettacolo e di intrattenimento,
con una serie di iniziative de-
dicate ai bambini, gonfiabili,
letture di fiabe e animazioni.
Anche quest'anno infatti, per
l'intrattenimento dei più piccoli,

D al 26 al 30 marzo il Pa-
lazzo Esposizioni di
Pavia ospiterà Casa

non mancherà all'interno della
fiera il Salone del Bimbo, lo
spazio espositivo della fiera in
cui il bambino è l'attore princi-
pale ed esclusivo e dove do-
minano colori vivaci e forme
morbide. Al Salone del Bimbo
ci sarà una vera e propria espo-
sizione di prodotti per una casa
a misura di bambino e l'area
nursery, dove i bimbi verran-
no gratuitamente accuditi e
coinvolti in attività ludiche e
di aggregazione dal personale
di Ambarabà, centro di custo-
dia per bambini nato grazie a
Sportello Donna.

IL SALONE del Bimbo propo-
ne: articoli e abbigliamento per
la prima infanzia, nursery e area
spettacoli, arredamento per la
casa a misura di bambino,
allestimenti coreografici per

Il 29 marzo al Castello di Bereguardo in contemporanea con la Mostra di Modellismo

Il raduno BMW  d’epoca a Bereguardo

d'epoca il 29 marzo al Ca-
stello di Bereguardo. In
quella data si terrà la "Mo-
stra di Modellismo con
borsa scambio" arrivata
con crescente successo
oramai alla 7a edizione.
In concomitanza con la

manifestazione, che vede la
partecipazione di numerosiAppuntamento per gli

appassionati di
modellismo e di moto

feste di compleanno, istruzio-
ne, sport e politiche giovanili,
cartoleria e giocattoli, associa-
zione di sostegno ai bambini
leucemici, associazione di "te-
rapia del buonumore" per la
convalescenza dei piccoli, par-
co divertimenti a tema e ricer-
ca di volti nuovi di bambini e
ragazzi.

UNA BELLA NOVITÀ del-
l'edizione 2009 riservata ai bam-

nica 29. L'iniziativa è promos-
sa dall'Associazione Naziona-
le Vigili del Fuoco, sezione di
Pavia, in collaborazione con il
dipartimento Vigili del Soccor-
so Pubblico e della Difesa Ci-
vile. Al termine del percorso
ad ogni bambino verrà rilascia-
to un diploma di partecipazio-
ne.
E PER FINIRE ci sarà il tradi-
zionale biglietto a 50 centesi-
mi, che verrà distribuito in

saranno quattro associazioni:
AGAL (Genitori e Amici del
Bambino Leucemico), AEP

Pavia e Provincia. A
benefi-ciare del rica-
vato questa volta

espositori, ci sarà anche il
"3° Raduno BMW Veterane

www.mcvisconteo.it

modelli più significativi.

L'ISCRIZIONE all'even-
to è gratuita, anche se è
necessario, per chi lo de-
sidera, prenotarsi per il
pranzo entro il 23 marzo
telefonando al 347 800
6780 o consultando il sito
indicato sotto su “pro-
grammi/veterane e clas-
siche”.

Alfonso D'Aloia

(Amici dell'Ematologia di
Pavia), AISM (Associazione
Italiana Sclerosi Multipla),
COMPAGNIA DEL SORRISO
(per la terapia del buonumore
negli ospedali).

TUTTI POSSONO scaricare
il biglietto direttamente dal sito
indicato qui sotto:

www.deaservizi.it

La foto di
una prece-

dente
edizione.

bini è Pom-
pieropoli, un
p e r c o r s o
ginnico didatti-
co che sarà alle-
stito nell'area
esterna nelle
giornate di sa-
bato 28 e dome-

Casorate Primo e si sono rin-
novate le cariche associative
durante il pranzo in Oratorio.
Si è reso necessario eleggere
un nuovo presidente per sca-
denza del mandato. Con il
consenso di tutta l'assemblea,
il nuovo incarico è andato al
Rag. Indaco Giovanni. Ringra-
ziamo il Dottor Luca Mergati
per l'opera fin qui svolta e
auguriamo buon lavoro al

nuovo eletto.
Ricordiamo che la donazione
di sangue è un atto di
volontariato che non costa
niente ma può salvare tante
vite umane.
Possono donare tutti i citta-
dini dai 18 ai 65 anni purché
in buona salute.
Prossimo appuntamento per
le donazioni:  Domenica 19
Aprile 2009, dalle 8 alle
11.30 presso l'Ospedale
Carlo Mira. Vi aspettiamo
numerosi!

possessori di motociclette
BMW ante 1988 a partecipa-
re ad una manifestazione che
già tre anni fa e l'anno scor-
so aveva riscontrato molto
interesse: è previsto un bre-
ve motogiro per il parco del
Ticino e la premiazione dei

e Classiche"
organizzato
dal MC Vis-
conteo e che
invita tutti i

Un modello
d’epoca di
BMW.

D

AVIS Casorate, nuovo Presidente

omenica 22 febbraio si
è tenuta l'assemblea
dei soci Avis di

Domenica 19 aprile le prossime donazioni
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Martedì 17 marzo ha avuto inizio il corso annuale per nuovi volontari della Croce Rossa Italiana: le iscrizioni sono ancora aperte

Siamo i Volontari della CRI: «Unitevi a noi»
Un impegno costante al servizio dei cittadini, 24 ore su 24, per tutti i giorni dell’anno

n. 7,  ha avuto inizio il con-
sueto corso annuale per nuo-
vi volontari; nel corso della
serata è stato illustrato il per-
corso formativo necessario
per diventare un volontario
del soccorso della Croce Ros-
sa Italiana.
Quest'anno, come riportato
anche sul manifesto pubbli-
citario, abbiamo voluto me-
glio chiarire che fare Croce
Rossa non significa obbliga-
toriamente dover svolgere
servizio a bordo delle ambu-
lanze, in quanto esistono
mansioni che rivestono
eguale importanza ma essen-
do forse meno appariscenti di
un'ambulanza sfrecciante a
sirene spiegate e lampeggianti
accesi, possono essere non
da tutti conosciuti e per i quali
è previsto un meno impegna-
tivo e più breve periodo di abi-
litazione, con la conseguenza
di essere accessibili anche a
coloro che preferiscono non
svolgere interventi di soccor-
so.

I SERVIZI  a cui si è fatto rife-
rimento sono la distribuzione
Viveri AGEA (agenzia per le
erogazioni in agricoltura del-
la Comunità Europea) che nel
2008 ha visto la consegna da
parte nostra, di un quanti-
tativo pari a 17 quintali di aiu-
ti alimentari come pasta, riso,
formaggio, latte, zucchero,

M artedì 17 marzo,
presso la sede so-
ciale di Via Matteotti

dializzati, attività socio-assi-
stenziali, assistenze a gare
sportive e manifestazioni co-
munali, tenuta corsi di primo
soccorso e 626 sia alle azien-
de sia alla popolazione: la CRI
ha eseguito 2.500 interventi,
trasportato circa 2.900 pazien-
ti e percorso più di 85.000 Km,
distribuito circa 17 quintali di
aiuti alimentari, per un totale
di 35.000 ore di impegno da
parte dei propri volontari e
volontarie.

COME DETTO all'inizio, il
corso è gia partito, ma le
iscrizioni sono ancora
aperte, pertanto se sentite
di poter dare il vostro con-
tributo, siete ancora in tem-
po per farlo: quindi, anche
solo per ulteriori chia-
rimenti, contattateci senza
indugio, saremo lieti di for-
nirvi tutte le necessarie
delucidazioni.

febbraio alla 1a Fase del
Campionato Italiano di
Boxe e Kickboxing nelle
discipline Light svoltosi a
Sesto San Giovanni (Mi)
abbiamo fatto come si suol
dire "il pieno".
Assenti dalle competizioni
da un anno i nostri atleti
preparati dal Maestro
Zurma Alberto coadiuvato
dagli Istruttori Salvatore
Parisi di Rosate  e Nicola
Falivene di Casorate, si
sono presentati alla compe-
tizione per un primo test in
vista dei Campionati Italia-

Come è tradizione or-
mai del nostro Club
anche domenica 8

CSK Kickboxing ancora sul podio
Proseguono i successi degli atleti casoratesi ai campionati italiani

ni World Fighting Council
che si terranno a Casteggio
(PV) a fine Maggio.

GLI ISTRUTTORI hanno
potuto constatare che il  la-
voro svolto durante l'autun-
no ha dato buoni risultati sia
dal punto di vista tecnico che
atletico anche se molti atleti
essendo la loro prima espe-
rienza di gara devono anco-
ra maturare per esperienza.
Si sono distinti per prestazio-
ne il nostro "Mezzosecolo
Zurma" che dopo aver vinto
la categoria -80 kg Boxe  ha
dovuto arrendersi in finale
+80  (da 80 kg in su) ad un
avversario di 95 kg x 190 cm

DOMINIONI invece ha do-
minato nella sua categoria
(Lightcontact -65 kg) vin-
cendo il primo incontro
dopo 30 secondi per ritiro
dell'avversario in seguito a
ferita e il secondo per ver-
detto unanime.
In generale quindi un'otti-
ma prestazione in linea con
quelli che sono sempre stati
i risultati del Nostro Club
che da 25 anni diffonde nel-
la nostra zona la
Kickboxing in tutte le sue
varianti (Kick, Thai, Full,
Light) distinguendosi a li-
vello agonistico nelle com-
petizioni di tutte le Federa-
zioni.

LA SQUADRA
e i piazzamenti:
• Alberto Zurma
1° class Boxe cat -80 kg;
• Alberto Zurma
2°class Boxe cat +80 kg;
• Parisi Salvatore
3° class Boxe cat -70 kg;
• Ausenda Gianluca
3° class Boxe cat -60 kg;
• Falivene Nicola
3°class Kickboxing
cat-65 kg;
• Bentivoglio Mattia
3° Class Kickboxing
cat -80 kg;
• Gomiero Riccardo
3° class Kickboxing
cat -60 kg;
• Dominioni Enrico
1° Class Lightcontact
cat -65kg.

oltre che possibilità di dialo-
go, attualmente gli utenti ser-
viti sono una quindicina e vi-
sto il continuo aumento della
popolazione anziana è nostra
intenzione, anche con l'aiuto
dei nuovi volontari, notevol-
mente incrementare e meglio
diffondere tra la popolazione.

NATURALMENTE questo
non vuol dire che non sono
ben accette persone disponi-
bili a svolgere anche servizi
di trasporto infermi o emer-
genza 118 in ambulanza: è
solo che ci sembrava dove-
roso far conoscere meglio ai
più anche la faccia forse
meno visibile della Croce
Rossa di Casorate Primo, Co-
mitato che nel 2008 ha festeg-
giato il 25° anno dalla fonda-
zione ed ha visto in questi
anni l'avvicendamento di cir-
ca 200 volontari, dispone di
un'autovettura e quattro am-

previste visite
periodiche per
verifica e ma-
nutenzione
della strumen-
tazione, che
per persone
sole diventa-
no anche un
valido soste-
gno morale e
psicologico

biscotti ed altri alimenti, a più
di 105 indigenti, segnalati dai
servizi sociali o direttamente
individuati dai nostri volon-
tari.

VI È POI  il servizio di tele-
soccorso che consiste
nell'istallazione presso l'abita-
zione dell'assistito di una ap-
parecchiatura (dotata anche
di telecomando) per mezzo
della quale la persona, oltre a
poter richiedere aiuto in qual-
siasi momento semplicemen-
te premendo il pulsante di
emergenza, riceve telefonate
di cortesia e per la quale sono

Calvignasco
il tutto per un
bacino d'u-
tenza di circa
27.000 abitan-
ti, svolgendo
compiti di pri-
mo soccor-
so, emergen-
ze 118, tra-
sporto infer-
mi, trasporto

bulanze, di cui l'ultima recen-
temente inaugurata e che a
breve entrerà in servizio, van-
ta 16 socie del Comitato Fem-
minile e 120 Volontari del Soc-
corso (alcuni operanti da più
di 20 anni) grazie alla dedizio-
ne dei quali rimane operativo
24 su 24 per 365 giorni all'an-
no (incluse festività varie e
periodo feriale).

IL TERRITORIO di compe-
tenza comprende i Comuni di
Casorate Primo, Trovo,
Trivolzio, Bereguardo,
Rognano, Battuda, Motta Vi-
sconti, Besate, Bubbiano e

Unitevi a noi, entrate a far parte della
Croce Rossa Italiana, non ve ne pentirete.

CROCE ROSSA ITALIANA
Comitato Locale di Casorate Primo - Via Matteotti, 7
Tel. 02 9056795 -  email cricasorate@cripavia.it

prietari di cani che dal 16 ago-
sto di quest'anno è obbliga-
torio il microchip e la registra-
zione all'anagrafe. Chi pos-
siede un cane privo di
microchip deve perciò prov-
vedere all'applicazione pres-
so un veterinario autorizza-
to. Ai possessori di cani pri-
vi di microchip sottocutaneo
la legge prevede sanzioni da
1.000 a 10.000 euro di mul-
ta. Il Gruppo Cinofilo lancia
un appello per aiutare i cani
abbandonati chiusi nei cani-
li: chi volesse fare un'offer-
ta o donare cibo e materiale
vario (mangime, scatolette,
riso soffiato, ciotole, guin-
zagli, coperte, medicinali,
anti-parassitari, cucce, co-
perte ecc.)  può telefonare a
Renato al numero 02
90516027 (ore 21) oppure
al 339 5653495.

Micr ochip e anagrafe sono obbligatori

I l Gruppo Cinofilo Amici
degli Animali di Casorate
Primo ricorda a tutti i pro-

Studio Legale
AVV. CRISTINA CALEGARI

Via Fontana, 16 - 20122 Milano
Tel. 02 55182646 - Fax 02 55191621

Corso Matteotti, 4 - 20084 Lacchiarella (MI)
Tel. 02 90033144 - Fax 02 90034348

Cell. 335 5861093
E-mail: cris.calegari@tiscali.it

donna    &    bambino

VANITY  Calzature e Accessori  di Deborah Ciano
Via Soriani, 10 - Motta Visconti (MI) • Tel. 02 97760201

Calzature:
Winx •

Monella
Vagabonda •
High School

Calzature e accessori:
Refresh • Lollipops
Kontessa • Valentino

Rocco Barocco •
Marta Marzotto

E per
l’uomo:

Moda e
tendenze
giovani!

accessori e pelletteriaportafogli • cinture
Rocco Barocco • Valentino

Gattinoni • Emmanuel Ungaro
Classe ed
eleganza

Musical • Hannah Montana •
My Little Pony • Dragonball Z
Gormiti • Canguro • Winnie Pooh
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@ Comune di Motta Visconti: Segreteria Generale  segreteria@comune.mottavisconti.mi.it - Ufficio Tecnico  tecnico@comune.mottavisconti.mi.it - Urbanistica  urbanistica@comune.mottavisconti.mi.it - Ufficio Affari
Sociali affarisociali@comune.mottavisconti.mi.it - Anagrafe anagrafe@comune.mottavisconti.mi.it - Ragioneria ragioneria@comune.mottavisconti.mi.it -  Ufficio Commercio commercio@comune.mottavisconti.mi.it -
Ufficio Tributi tributi@comune.mottavisconti.mi.it - Assistente Sociale ass.sociale@comune.mottavisconti.mi.it - Polizia Locale polizia@comune.mottavisconti.mi.it - Biblioteca Civica bibmotta@tiscali.it

0290008111
0290008135
0290007019
0290000001
0290007576
0290009130

Municipio
Ufficio Tecnico
Polizia Locale
Biblioteca Comunale
Piscina Comunale
Poste Italiane

Parrocchia S. Giovanni B.
Oratorio S. Luigi G.
Asilo Nido
Scuola Materna
Scuola Elementare
Scuola Media

R.S.A. “M. Teresa”
Farmacia Mariani
Cinema Ar cobaleno
Croce Rossa Italiana
Centro Medico Ticino
D.ssa P.Vigoni (vet.)

0290000351
0290000336
0290000726
0290000236
0290001649
0290000266

0290007008
0290000044
0290007691
0 2 9 0 5 6 7 9 5
0290000276
0290000251

CARABINIERI  02 90000004 (112) - EMERGENZA  SANITARIA  118 - VIGILI DEL  FUOCO 115
GUARDIA MEDICA 800103103 - POLIZIA LOCALE  339 1815183

MOTTA VISCONTI
Sito del Comune di Motta Visconti: www.comune.mottavisconti.mi.it

Per “Punto di Vista” a
Motta Visconti contattare
DAMIANO NEGRI

cell. 335 1457216

AMBULA TORIO
VETERINARIO
MOTT A VISCONTI

Dott.ssa PAOLA VIGONI
Via Ada Negri 11 - Motta Visconti

Tel. 02 90000251

Aut. n. 578 del 26/5/2000 ai sensi dell'art. 4,
Legge 5 febbraio 1992, n. 175.

AMBULA TORIO
VETERINARIO
MOTT A VISCONTI

Dott.ssa PAOLA VIGONI
Via Ada Negri 11 - Motta Visconti

Tel. 02 90000251

Aut. n. 578 del 26/5/2000 ai sensi dell'art. 4,
Legge 5 febbraio 1992, n. 175.

PER I TUOI PICCOLI
ANNUNCI?
pudivi@tiscali.it

La consultazione referendaria del 15 marzo non si è avvicinata al quorum minimo di 3011 votanti più uno, fermandosi soltanto a 1182 (19,63%)

L

POLIAMBULA TORIO

Autorizzazione Sanitaria n. 104692
ASL di Milano del 29/11/2004

Centro
Medico
Ticino S.r.l.

Direttore Sanitario Dr.ssa L. Bonizzoni

Via P. Togliatti, 53
20086 MOTTA VISCONTI (MI)

e-mail: dott.maggi@tiscalinet.it

Per informazioni e appuntamenti:
tel./fax 02 90000276
da lunedì a venerdì

ore 9,00 / 12,00 - 14,00 / 19,00
Sabato 9,00 / 12,00

CENTRO DI MEDICINA SPORTIVA

Le aspettative del “Comitato per la Sicurezza” deluse dall’80,36% dei mottesi

le telecamere più altri inter-
venti) è fallita: domenica 15
marzo scorso, solo 1182 cit-
tadini (19,63%) si sono re-
cati alle urne presso la Scuola
Materna “Il Giardino dei Ci-
liegi” per esprimersi a favore

a consultazione re-
ferendaria sulla Sicu-
rezza (installazione del-

o contro i quesiti proposti. Il
quorum minimo, affinché la
consultazione potesse risul-
tare valida, ne chiedeva alme-
no 3011 + 1 (la metà più uno
degli iscritti alle liste elettorali
che, in tutto, sono 6022).

INVECE , l’80,36% dei citta-
dini ha scelto l’astensione,

Il Referendum affossato dall’astensione

ALTER CASA s.r.l.
Casorate Primo

Via Santagostino, 57

Tel./Fax 02.900.97.264

BUBBIANO  - APPARTAMENTO CON GIARDINO PRIVATO:
SOGGIORNO CON CUCINA A VISTA, 3 CAMERE, BAGNO E
BOX.                                                                   EURO 170.000,00
MOTTA V. - AMPIO 4 LOCALI CON DOPPI SERVIZI, 2 TERRAZ-
ZI, CANTINA E BOX. MOLTO BELLO!!!              EURO 225.000,00
CASORATE P. - BELLISSIMO APPARTAMENTO COMPOSTO
DA:   SOGGIORNO CON CUCINA A VISTA, 2 CAMERE, BA-
GNO, BALCONE E CANTINA. POSSIBILITA' BOX DOPPIO E
ARREDAMENTO.                                                           EURO 160.000,00
TRIVOLZIO - SOLUZIONE SEMINDIPENDENTE: AMPIO
MONOLOCALE CON SERVIZI E RIPOSTIGLIO. NO SPESE
CONDOMINIALI. COMPLETAMENTE ARREDATO.

EURO  78.000,00
ROSATE -  VILLA SINGOLA CON ABITAZIONE SU UNICO LI-
VELLO + TAVERNA E SOTTOTETTO: SOGGIORNO, CUCI-
NA, 2 CAMERE MATRIMONIALI, TERRAZZO, BOX E GIARDI-
NO. SOLO                                                                     EURO 280.000,00

Per giocare, completate lo schema, riempiendo
le caselle vuote, cosicchè ciascuna:

•> colonna verticale •> riga orizzontale •> riquadro 3x3
contenga tutti i numeri dall’1 al 9

Mutui 100%

VALUTAZIONI GRATUITE
DEL VOSTRO IMMOBILE

Visitate il sito internet www.altercasa.it

MOTTA V. - VILLA A SCHIERA DI RECENTE COSTRUZIONE:
SOGGIORNO, CUCINA, 2 CAMERE, 2 BAGNI, TERRAZZO, TA-
VERNA, BOX DOPPIO E GIARDINO PRIVATO. EURO 235.000,00
CASORATE P. - APPARTAMENTO COMPOSTO DA: SOGGIOR-
NO CON CUCINA A VISTA, CAMERA, BAGNO, TERRAZZO E
SOLAIO. POSSIBILITA' BOX.                            EURO 115.000,00
MOTTA V. - APPARTAMENTO MONOLOCALE + SERVIZI, CAN-
TINA E GIARDINO PRIVATO. LIBERO SUBITO E MOLTO BEL-
LO.                                                                         EURO 99.000,00
CASORATE P. - VENDESI ATTIVITA' BAR TAVOLA FREDDA
CON MOBILIA E MACCHINARI RECENTISSIMI. EURO 90.000,00
BEREGUARDO  - VILLETTA NUOVA ED IN PRONTA CONSE-
GNA: SOGGIORNO, CUCINA, 2 CAMERE, 2 BAGNI, MANSAR-
DA E GIARDINO PRIVATO.                               EURO 225.000,00
MOTTA V. - CASA SEMINDIPENDENTE CON DOPPIO SALO-
NE, CUCINA, 4 CAMERE, BAGNO, RIPOSTIGLIO, BOX E
MAGAZZINO. BELLA!!                                        EURO 275.000,00

sto.
I 1182 cittadini che hanno
contribuito col proprio
voto ad aiutare il rag-
giungimento del quorum
per salvare l'impresa, sono
presumibilmente gli stessi
che avevano già firmato ai
gazebo di centrodestra per
promuovere l'indizione del-
la consultazione e che, per-
tanto, avevano ritenuto me-
ritevole di attenzione l'in-
tera operazione.
Oltretutto, fra questi 1182,
una cinquantina hanno vo-
tato contro la ricetta pro-
posta dal "Comitato per la
Sicurezza". Insomma, un de-
solante quadro da "anno
zero" - sotto il profilo poli-
tico - per capire il quale è
necessario elaborare alcu-
ne riflessioni.

INNANZITUTTO , la debo-
lezza intrinseca all'iniziati-
va stessa, quella del Refe-
rendum. Per la prima volta

I l Referendum sulla sicu-
rezza è fallito, come per
altro ampiamente previ-

Il fallimento che obbliga ad una svolta
EDITORIALE • Il commento sugli esiti dell’iniziativa referendaria del 15 marzo scorso

a Motta Visconti, si sono chia-
mati i cittadini ad esprimersi
attraverso questo strumento:
la partecipazione collettiva
alle assemblee e alla vita pub-
blica, già di per sé eloquente
(ovvero quasi nulla), non ha
differito anche il 15 marzo.
Inutile sorvolare sulla
"disaffezione" degli italiani
verso i Referendum in gene-
rale, strumento forse di cui si
è abusato e i cui esiti (vedi
nucleare o finanziamento ai
partiti) vengono tranquilla-
mente aggirati.

NEL NOSTRO CASO, il Re-
ferendum sulla sicurezza è
servito finalmente a tastare in
modo inequivocabile il pol-
so dei mottesi sulla percezio-
ne di questi nei confronti del-
l'argomento, ed è il solo ri-
sultato utile di un'iniziativa
che è naufragata, ma che ci
libera finalmente dalle inter-
pretazioni di parte.
L'urna, adesso, ci dice che per
oltre l'80% degli elettori, la

questione sicurezza non è ma-
teria da mobilitazione gene-
rale, ma un problema di ordi-
naria amministrazione (come
è sempre stato e come dovrà
tornare ad essere in futuro).

FRA LE ROVINE  di questo
fallimento permane comun-
que il disagio d'avere consta-
tato come, per la prima volta
nella storia della politica
mottese, anche una materia
delicatissima come la sicurez-
za sia stata presa, deformata
e piegata al servizio di un’ope-
razione politica di parte,
come se invece l'incolumità
dei cittadini non fosse argo-
mento universale di cui nes-
suno può farsi esclusivo por-
tabandiera, nella cornice del
diritto sancito dalle leggi del-
lo Stato (che già ci sono) e
dalle forze dell'ordine (Cara-
binieri, Polizia Locale), da
sempre presenti sul territorio
e passate come incapaci a te-
nere in mano “una terra di
nessuno” (testuali parole,

di Damiano Negri vedi manifesti), senza mai ci-
tare l’andamento sorpren-
dente delle statistiche, né in-
terrogandosi sulla reale ef-
ficacia delle soluzioni tec-
nologiche preventivate (le
famose telecamere) o sulla
fattibilità delle altre propo-
ste, come il vigilante in con-
venzione pubblico-privato
(vietato dalla legge).

DA DOMANI , fermo restan-
do il diritto dei cittadini di
pretendere un giusto livello
di sicurezza da parte delle isti-
tuzioni, restituiamo l’esclusi-
va facoltà di maneggiare il
termine “emergenza” alle no-
stre competenti forze dell’or-
dine, se e quando queste ne
dovessero ravvisare la triste
necessità (come nell’anno
2000), e la politica, se vuole
(ma solo quella buona e pro-
positiva), si occupi di costru-
ire dei ponti fra le istituzio-
ni e i cittadini, fra i cittadi-
ni e le forze dell'ordine, an-
ziché innalzare velenose di-
visioni o fomentare le pau-
re fra la gente.

bocciare in modo così eviden-
te il quesito referendario, pro-
posto dai partiti della destra:
noi non siamo abituati a dire

mentre fra chi ha votato si con-
tano 1125 “Sì”, 50 “No”, 4
schede nulle e 3 bianche.

AL MOMENTO  di andare in
stampa, non sono pervenuti
commenti da parte dei consi-
glieri di centrodestra; il pare-
re del  centrosinistra invece è
pubblicato qui a destra.

Sarebbe falso negare la
soddisfazione per un ri-
sultato che ha visto

bugie e quindi non possiamo
che apprezzare il fatto che i
mottesi abbiano compreso che

di pura strumentalizzazione
politica si trattava e non di ri-
solvere, concretamente, la si-
tuazione delle persone che si
sentono poco tutelate.
Siamo convinti che il proble-

REFERENDUM / 2 • Premiato l’invito all’astensione del Centrosinistra
a cura della Lista Civica

Per il Nostro Paese
Centrosinistra

Continua a pagina 22
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Intervista all’Assessore ai Lavori Pubblici Guglielmo Belloni: un quadro generale sugli interventi compiuti a Motta nel corso dell’attuale mandato

2004-2009: i lavori pubblici dell’era Cazzola

2009 con un Bilancio positivo,
in primo luogo perché sono
stati esauriti praticamente tut-
ti i punti essenziali contenuti
nel programma elettorale, e
soprattutto dimostrando ai cit-
tadini come la macchina comu-
nale (diretta dagli stessi fun-
zionari che già prestavano la
loro opera prima del 2004) pos-
sa marciare a pieno ritmo solo
se la mente politica sia in gra-
do di guidare con efficacia il
braccio operativo tecnico. E
non è cosa di poco conto per
una realtà come un'ammini-
strazione pubblica come la
nostra dove (a torto o a ragio-
ne) sono piovute in passato le
critiche dei cittadini e di certi
politici (“carrozzone” docet).

COME una grande azienda,
un'amministrazione comunale
produce una serie di “cose”,
molte delle quali "invisibili" agli

occhi dei cittadini ma fonda-
mentali perché si traducano in
servizi e prestazioni (pensia-
mo allo Statuto o al PGT, ma
anche alla burocrazia ordina-
ria che manda avanti i servizi
alla persona e l'assistenza so-
ciale); per tutto il resto, ovve-
ro le opere reali e concrete ad
uso pubblico, c'è l'Assessora-
to ai Lavori Pubblici e il suo
braccio operativo, l'Ufficio
Tecnico, in capo ai quali com-
petono tutti gli interventi. Non
è un caso, perciò, che il politi-
co si presenti al cittadino con
il consuntivo di quanto fatto.

DALLA COSTRUZIONE del
plesso scolastico, fino alla
posa della pensilina in piazza
della Repubblica, gli interven-
ti compiuti nel corso dell'Am-
ministrazione Cazzola sono
stati numerosi, ed è l'Asses-
sore ai Lavori Pubblici,
Guglielmo Belloni, il primo ad
esserne soddisfatto.
«Oggi, il Comune di Motta
può essere un esempio per le
tempistiche di realizzazione

delle opere pubbliche perché,
per la prima volta nella storia
di questo paese, la nostra am-
ministrazione ha fatto nascere
tanti progetti portandoli a
compimento nel corso della
stessa legislatura, ultimando
persino quanto lasciato a metà
strada da chi ci aveva prece-
duto».

BELLONI perciò rievoca il
percorso del suo Assessora-
to durante il periodo 2004-2009,
durante il quale (tenendo ben

presenti le priorità contenute
nel Programma Elettorale della
sua lista) sono state affronta-
te una serie di problematiche.
«Prima di tutto, dopo la vitto-
ria elettorale, ci siamo doman-
dati se avessimo alle nostre di-
pendenze uno staff di profes-
sionisti in grado di aiutarci a
togliere il Comune dell'immo-
bilismo in cui versava da anni»,
prosegue l'Assessore, «tro-
vando fra i componenti già in
forza all'Ufficio Tecnico le mi-
gliori risorse: ed è a loro che

porgo un ringraziamento mio
personale, anche a nome di
tutta l'Amministrazione comu-
nale. In seguito abbiamo “ag-
gredito”  una priorità dietro l'al-
tra, dando la precedenza ov-
viamente alla costruzione del-
le scuole».
Dal 2004 in poi la macchina
comunale ha marciato a pieno
ritmo, realizzando tutta una
serie di opere completamente
ideate e progettate dalla Giun-
ta Cazzola, oppure andando ad
ultimare alcuni interventi mes-
si in cantiere dalle precedenti
gestioni e rimasti incompiuti
(Ecocentro, collettore, Cimite-
ro ecc.). «A parte le scuole nuo-
ve, mi piace ricordare come
siamo riusciti ad ampliare la
sede del Municipio senza stra-
volgere il perimetro esterno e
la piazzetta Ada Negri, che la
precedente Amministrazione
voleva cancellare per metterci
sopra un casermone, oppure
quanto fatto per migliorare la
sicurezza dei pedoni con mar-
ciapiedi, camminamenti e
attraversamenti rialzati».

Via Borgomaneri, 14 - 20086 MOTT A VISCONTI (MI) • Tel. 02 90001315

NUOVA COLLEZIONE
PRIMAVERA

NUOVI ARRIVI JEANSERIA
UOMO E DONNA

TANTI NUOVI ACCESSORI

I capi che indossiamo
raccontano di noi e
delle nostre emozioni.“Per questo abbiamo scelto per

voi il meglio per vestire la vostra
primavera  con capi
a prezzi unici

“

NUOVA COLLEZIONE
PRIMAVERA

NUOVI ARRIVI JEANSERIA
UOMO E DONNA

TANTI NUOVI ACCESSORI

DANIELA
E GIUSY VI

ASPETTANO
PER SCOPRIRE

LE NUOVE
COLLEZIONI!

di Damiano Negri

L’ Assessorato ai Lavo-
ri Pubblici chiude il
suo mandato 2004-

MA NON SOLO le grandi in-
frastrutture, secondo l'Asses-
sore della Giunta di centrosi-
nistra, sono sintomo del "buon
amministrare", ma anche e so-
prattutto una serie di interven-
ti apparentemente minori ma
mirati, tendenti alla riqualifica-
zione e al miglioramento della
qualità della vita.
«Mi riferisco soprattutto al
Parco Urbano della via del
Cavo: un politico non può pas-
sare gli anni ad ignorare o a
prendere atto di un problema,
lo deve risolvere. Le preceden-
ti amministrazioni, oltre ad ad-
ditare negativamente il quar-
tiere come esempio di malco-
stume edilizio, avrebbero do-
vuto proporre soluzioni urba-
nistiche e di socializzazione,
mettendole in pratica. Nessu-
no l'ha fatto ma non mi stupi-
sco: non sono stati in grado di
risolvere questo problema
così come hanno trascurato
tutto il resto».

TUTTAVIA , l'aspetto più stu-
pefacente della "ricetta
Belloni", è stata la capacità di
tradurre in realtà, e in tempi
definiti, le opere pubbliche
annunciate ai cittadini: la sto-
ria recente di Motta Visconti
(a parte il caso della piscina
comunale, iniziata nel 1977 ed
inaugurata nel 2000) ha visto
situazioni poco entusiasman-
ti come il cantiere della Casa di
Riposo o del Centro Civico (ri-
masto un rudere per anni) e il
Cimitero, ovvero eterni lavori
in corso, fallimenti di imprese,
lungaggini burocratiche di
ogni tipo.
«Noi ci presentiamo ai cittadi-
ni senza nessuna "Salerno-
Reggio Calabria" rimasta a
metà strada, smentendo quelli
che hanno sempre "gufato"»,
conclude l'Assessore Gugliel-
mo Belloni.

«NON SOLO, abbiamo mes-
so in cantiere ed ultimato an-
che quel poco che avevano
iniziato i nostro predecessori,
tanto bravi ad accendere i mu-
tui per opere mai avviate. Vo-
glio ricordare che per il raddop-
pio del depuratore, così come
per il collettore est e le vasche
volano, iniziato e finito sola-
mente da noi, il Sindaco
Bertolazzi aveva acceso un
mutuo già nel lontano 1999,
denaro che è rimasto inutiliz-
zato per anni».

Niente cantieri
eterni ma opere
in tempi definiti:
«Con noi nessuna
“Salerno-Reggio”

è rimasta
incompiuta»

Belloni: «Il Comune di Motta può essere d’esempio per il rispetto delle tempistiche»

Via

OMEOPATIA  • ERBORISTERIA  • COSMESI
VETERINARI • ALIMENTI BIOLOGICI

E PARTICOLARI • OR TOPEDIA

CHIUSO LUNEDÌ MA TTINA

PARAFARMACIA

MESI  DI  MARZO • APRILE
dedicati a:

• prevenzione allergie stagionali;
• consigli e consulenze per la depurazione

dell'organismo in  funzione di eventuali patologie
o come preparazione a diete dimagranti

(eventualmente supportati da test di
intolleranza alimentare);

• giornate organizzate in collaborazione con
le case farmaceutiche per dare risposte concrete
ai problemi di adiposità localizzate e cellulite

(supportate da personale qualificato);
• test intolleranze alimentari.

Una valanga di manifesti («abusivi») affissi negli spazi sbagliati

Giusto per non dare nell’occhio

cittadini di Motta sono sta-
ti inondati nei giorni pre-
cedenti la consultazione
referendaria di volantini
tra cui un pittoresco "Cuba
Visconti" (a cura del Comi-
tato del centrodestra) il
quale, oltre a contenere il
sempreverde riferimento al
parcheggio sul terreno del-
la via Rognoni (giunto alla
14ma sentenza a favore del
Comune, inclusa la condan-
na alla proprietà del risar-
cimento di 6.000 euro di
spese legali), puntava il dito
contro l'invito all'astensio-
ne.

«FORSE NON SANNO che
la Costituzione Italiana
conferisce dignità e peso po-
litico anche all'astensio-
ne», commenta il Sindaco
Laura Cazzola, «laddove si
dice che "la proposta sog-
getta a referendum è appro-
vata se ha partecipato alla
votazione la maggioranza de-
gli aventi diritto". Inoltre,

ricordo che fu l'attuale
capofila del Comitato per la
sicurezza, Angelo De Giovan-
ni, che nel 2005 sul "Punto di
Vista"  comunicò attraverso
una pagina intera ai mottesi
che il Consiglio Federale
della Lega Nord Padania
aveva stabilito la non parte-
cipazione al voto» (in occa-
sione del referendum sulla
legge per la fecondazione as-
sistita, n.d.r.). «Se lo fanno
loro è democrazia, e noi no?».

NON PAGO, il volantino
"cubano" si è spinto oltre,
ipotizzando che il Sindaco

avesse "censurato" la voce
dell'opposizione, coprendo
i loro manifesti.

«VERAMENTE  abbiamo a
che fare con persone che
sembrano ignorare le leg-
gi, innanzitutto nazionali,
figuriamoci quelle comuna-
li tra cui - ancora una volta
- il Regolamento sul Refe-
rendum che impone “ la pro-
paganda mediante affissio-
ne di manifesti ed altri stam-
pati esclusivamente negli ap-
positi spazi predisposti dal
Comune” . Sono stati incol-
lati manifesti abusivi a de-
cine pagando la tassa di
affissione, sotto gli occhi
di chi le affissioni le do-
vrebbe verificare prima di
incassare e affiggere. Per-
ciò gli uffici comunali
hanno richiesto alla dit-
ta che gestisce le affissio-
ni la restituzione dei sol-
di al Comitato, ma stan-
no valutando la possibi-
lità di sanzionarla per af-
fissioni non rispettose del-
le norme locali e naziona-
li», conclude il Sindaco.

Come ai tempi delle
elezioni nell'imme-
diato dopoguerra, i

Guglielmo Belloni.
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LAVORI PUBBLICI / 2 • Il prospetto con i maggiori interventi che hanno interessato il territorio comunale nel corso della legislatura attuale

Opere iniziate, finite e utilizzate dai cittadini
La Giunta Cazzola ha chiuso tutti i cantieri lasciati aperti dalle amministrazioni precedenti

Primo Piano / MOTT A VISCONTI

Plesso Scolastico

1

Via Trilussa

2

Via Circonvallazione

3

Via Cavour

4

Collettore fognario

6

Bus Stop Cavour

5

Municipio

7

Costruzione scuole

Costruzione rotatoria

Rifacim. marciapiedi

Installaz. pensilina

Rifacim. pista ciclabile e asfalto

Ampliamento e marciapiedi

Tratta Sant’Anna

Bus Stop Borgomaneri

9 Creazione fermata

Via Borgomaneri

8 Costruzione marciapiedi

Via Togliatti

10

Ultimaz. parcheggio

Centro Civico / Ex Bocce

11

Rifacimento

Creaz. parcheggio

Via San Giovanni
12

Creaz. e rifacimento marciapiedi

Bus Stop Repubblica

13 Installaz. pensilina

Via del Cavo

14

Cimitero

15

Ultimaz. ampliamento e camminamento

16
Creaz. parcheggio e sistemazione urbanaPiazz.le del Majno

Ecocentro

19

Ultimazione isola ecologica

Collettore fognario

17 Completamento

18
CompletamentoVasche volano

20

Raddoppio impianto Depuratore scarichi urbani

Vecchio T orchio

29Cortile interno

21

Antenna cellulariSpostamento impianto

Croce Azzurra

22 Creazione autorimessa

Caserma CC

24

Creazione rampa

Parco Segni

26

Creaz. servizi igienici

Asilo Nido

25

Rifacim. copertura

Casa di Riposo

27 Complet. recinzione

23
Rifacimento recinzione internaCentro sportivo

28

Strada di collegamentoPer raggiungere il depuratore

30

Sede stradale
Via Frank / Kolbe

Creazione Parco con parcheggio

• via Alighieri
• via Einaudi
• via Gramsci
• via Grassi
• via Greppi
• via Manzoni
• via Monguzzi
• via Moro
• via Nenni
• via Quasimodo
• via Roma
• via San Luigi G.
• via Santi

Asfaltature strade varie30

I TRENTA INTERVENTI
CHE HANNO CAMBIATO

IL VOLTO DEL PAESE

Società finanziaria

CERCA
Collaboratori part time e full time
anche senza esperienza purchè
dinamici automuniti e motivati.
Telefonare al numero 0290097410

Via Santagostino 73,
Casorate Primo (PV)

oppure inviare curriculum:
casorateprimo@dueggimoney .it

Azienda
con più di cinquant’anni di attività

CERCA
per apertura nuova divisione

n° 1 falegname  con esperienza
max 40 anni, serio, automunito,

con capacità organizzative.
Per info telefonare dal lunedì al venerdì
dalle 8,30 alle 12,30 ai seguenti numeri
02 90840553 - 0290848003

Astenersi perditempo

Per i dettagli
vedere le pagine
successive >>>
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1) PLESSO SCOLASTICO
DI VIA DON MILANI
E' stata costruita  la nuova
Scuola Materna Statale (o
dell'Infanzia) ribattezzata "Il
Giardino dei Ciliegi", la
nuova Scuola Elementare (o
Primaria) "Ada Negri", la
palazzina della direzione di-
dattica dell'Istituto Com-
prensivo "Ada Negri", la
palestra della Scuola Ele-
mentare, l'edificio per la
Mensa e l'Auditorium, il tut-
to in sostituzione del vecchio
edificio di piazza San Rocco,
che ospitava studenti e inse-
gnanti senza fornire loro
spazi adeguati e servizi de-
gni di una scuola moderna.
2) ROTATORIA DI
VIA TRILUSSA
Per raggiungere il nuovo
Plesso Scolastico, si è messo
mano all'intersezione esisten-

te tra via Circonvallazione e
via Carlo Porta (era una peri-
colosa curva a gomito), me-
diante la creazione di una
rotatoria. Tutto il piazzale della
via Trilussa è stato dotato di
marciapiedi e riasfaltato.
3) PISTA CICLABILE VIA
CIRCONVALLAZIONE
Sempre nell'ottica della si-
curezza dei pedoni e degli
studenti diretti al plesso, è
stata rifatta la pista ciclabile
di via Circonvallazione, eli-
minando il cordolo in cemen-
to, sostituito con paratie rial-
zate a protezione delle per-
sone di passaggio. Sono sta-
ti creati due attraversamenti
sopra elevati (non era possi-
bile posare dei dossi, a cau-
sa del traffico pesante che
abitualmente transita per la
via) riasfaltando il tutto e
posato un semaforo a chia-
mata, all'intersezione con via
Mulini.
4) MARCIAPIEDI E
ATTRAVERSAMENTO
VIA  CAVOUR
Sono stati completamente ri-
fatti i marciapiedi di via
Cavour, dall'ingresso in pae-
se fino alla chiesa di Sant'An-
na, con la creazione di un
attraversamento rialzato ac-
canto alla chiesa e la posa di
pioli per impedire il parcheg-
gio selvaggio sugli stessi
marciapiedi.
5) PENSILINA FERMATA
BUS CAVOUR
E' stata posata la prima
pensilina del paese per con-

creando il collegamento tra
i due corpi principali (Mu-
nicipio e Ufficio Tecnico) e
dotando la casa comunale di
spazi aggiuntivi. Intorno alla
piazzetta antistante sono
stati rifatti i marciapiedi.
8) MARCIAPIEDI VIA
BORGOMANERI
L'intervento ha portato alla
creazione di nuovi marciapie-
di in via Borgomaneri, preci-
samente nella tratta limitrofa
alla chiesa di San Rocchino:
qui i marciapiedi esistevano
già ma erano di fatto inagibili
per i pedoni, essendo stati
praticamente trasformati in
zone di sosta per autoveicoli.
9) FERMATA BUS
VIA BORGOMANERI
Poco oltre la chiesa di San
Rocchino è stata asfaltata la
fermata delle autolinee, con

necessaria ad ospitare l'inte-
ro mercato.
11) CENTRO CIVICO
ED EX BOCCE
Il Centro Civico è stato com-
pletamente ultimato, ritin-
teggiato e intitolato a Cinzia
Rambaldi, la dipendente del
Comune di Motta Visconti
caduta sul lavoro in occasio-
ne della strage della Casa
di Riposo del 1994. All'ester-
no, è stato creato il parcheg-
gio (uno dei pochi disponi-
bili in centro paese) sul-
l'area che ospitava il vecchio
gioco delle bocce, inutiliz-
zabili da anni, dando respi-
ro al problema parcheggi in
una via molto stretta.
12) MARCIAPIEDI
VIA  SAN GIOVANNI
La via San Giovanni è stata
oggetto di un consistente in-

tervento di rifacimento dei
marciapiedi, alcuni dei quali
esistevano già mentre altri
sono stati aggiunti a prolun-
gamento degli stessi verso la
ex stazione SGEA, mentre è
stato aggiunto un tronco di
marciapiedi a raso con para-
tie in direzione centro paese.
In ultimo, in corrispondenza
con l'ingresso della scuola
materna Ente Morale, è stato
realizzato un attraversamento
rialzato, per la sicurezza degli
utenti della scuola.
13) FERMATA BUS
PIAZZA DELLA
REPUBBLICA
E' stata posata la seconda
pensilina del paese per con-
sentire ai pendolari che uti-
lizzano le autolinee SILA,
come quelli di via Cavour, di
sostare protetti dagli eventi
atmosferici.
14) PARCO URBANO
DELLA  VIA  DEL CAVO
Si tratta di uno dei maggiori
interventi di riqualificazione
urbana deciso dalla Giunta
Cazzola: l'operazione ha por-
tato alla costruzione di un
grande parcheggio con oltre
100 posti auto e alla formazio-
ne di un parco urbano
polifunzionale attrezzato, an-
dando ad intervenire sull'ulti-
mo lotto di terreno pubblico
presente nel quartiere, dove
mancava da sempre un pun-
to di riferimento ludico e so-
ciale.
15) AMPLIAMENT O
CIMITERO

L'ampliamento del Cimitero,
iniziato dalle precedenti am-
ministrazioni, è stato ultima-
to nel corso dell'attuale legi-
slatura. Inoltre, è stato crea-
to un camminamento apposi-
to (all'interno della parte
vecchia) per consentire ai cit-
tadini disagiati fisicamente,
disabili, con handicap mo-
torio o dotati di carrozzina,
di poter entrare al Cimitero
senza transitare sopra i per-
corsi di ghiaia, che rendono
difficoltoso il movimento.
16) PIAZZALE
DEL MAJNO
Dopo anni di incuria, è stato
ultimato ed asfaltato il piazza-
le del Majno, ovvero il par-
cheggio di fronte al cimitero
(almeno per quanto riguarda
la parte di proprietà pubbli-
ca), creando una nuova e de-
finita area di sosta che ha tol-
to il degrado dall'ingresso sud
del paese (divenuto cimitero
di carcasse di automobili) a
poca distanza dal comando
della Polizia Locale.
17) COLLETTORE
FOGNARIO
(COMPLETAMENT O)
Si tratta dell'anello di con-
giunzione della nuova rete
fognaria alle vasche volano
e quindi al depuratore,
un'opera iniziata dalle pre-
cedenti amministrazioni (il
finanziamento risaliva al
1999) che è stata ultimata
dalla Giunta Cazzola.

Per i punti dal 18 al 30
continua a pagina 17
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LAVORI PUBBLICI / 3 • Dal plesso scolastico di via Don Milani all’ampliamento del Municipio, salvando la piazzetta di Ada Negri

I cantieri infiniti sono un ricordo di altri tempi
Nel guinness dei primati c’è sempre la piscina comunale: iniziata nel 1977 e aperta nel 2000

Per la mappa
dei lavori vedere
a pagina 15 <<<

I
del mandato della Giunta gui-
data dal Sindaco Cazzola:
ecco a seguire i dettagli, te-
nendo presente che ad ogni
numero corrisponde una po-
sizione, individuata sulla
mappa a pagina 15.

n tutto sono una trentina
le principali opere pubbli-
che realizzate nel corso

Scuole, marciapiedi,
viabilità, parcheggi:
non c’è settore che
sia stato escluso

20086 MOTTA VISCONTI (MI)
Via Sant’Anna 14

Tel. 02 90001862 • Cell. 338 8551657

• Patenti A - B - C - D - E - CAP
• Rinnovo patenti e duplicati
• Corsi di recupero punti
• Visita medica in sede

ISCRIZIONE + FOGLIO ROSA:
100,00 EURO

COSTO PATENTE: 330,00 EURO
COMPRESI DUE ESAMICOMPRESI DUE ESAMICOMPRESI DUE ESAMICOMPRESI DUE ESAMICOMPRESI DUE ESAMI

AUTOSCUOLE  VISCONTI
di SESINI GIANFRANCO

lottizzazione
sita dietro la
caserma dei
Carabinieri, e
pertanto non
si riesce a co-
struire la par-
te di piazzale
che manca,

Preservando
la piazzetta
Ada Negri,
ormai fami-
liare ai mot-
tesi, è stato
a m p l i a t o
l'edificio del
Munic ip io ,

sentire ai pendolari che uti-
lizzano le autolinee SILA di
poter sostare, riparandosi
all'occorrenza dalle intem-
perie.
6) COLLETTORE
FOGNARIO SANT'ANNA
E' stato rifatto il tratto di fo-
gnatura che interessa il primo
tronco della via Sant'Anna,
affinché si potessero final-
mente scongiurare le frequen-
ti esondazioni della rete
fognaria in zona via Kennedy
e limitrofe, in particolare a se-
guito di eventi meteorologici
eccezionali.
7) AMPLIAMENT O
MUNICIPIO

la posa di cordoli di pietra e
paratie a difesa della
recinzione privata retrostan-
te, oggetto in passato di al-
cuni danni successivi a ma-
novre di guida azzardate.
10) COMPLETAMENT O
PIAZZALE VIA
TOGLIA TTI
Voluto dalle precedenti ammi-
nistrazioni quale piazzale per
il mercato cittadino, oggi il
parcheggio di via Togliatti è
stato completato: resta tutta-
via parzialmente operativo in
quanto (a causa di una com-
plicata vertenza legale tra le
numerose proprietà private
coinvolte) non decolla la

L’ultima arrivata, fra le opere pubbliche,
è stato il Parco Urbano della via del Cavo,
mentre ad aprile si inaugurerà l’Auditorium

La fontana nel Parco Urbano della via del Cavo.

AMBULATORIO ODONTOIATRICO
MONOSPECIALISTICO

GABRIELE DOVA
ODONTOIATRA

DOTTOR

CURE ORTODONTICHE
RICEVE SU APPUNTAMENTO

MOTTA VISCONTI - VIA PASTORE, 3
TEL. 02 90001582

Aut. San. N° 5/05 Prot. N° 876-643 del 27/01/05 ASL Provincia Milano n° 1
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tà dell'omonima località.
19) ECO CENTRO
Le amministrazioni precedenti
vollero posizionare qui, in via-
le De Gasperi, l'isola ecologi-
ca, l’Eco Centro. Anche in que-
sto caso, l'intervento è stato ere-
ditato dalla Giunta Cazzola e
portato a compimento. L'area,
regolarmente autorizzata dal-
la Provincia di Milano,  si pre-
senta composta da una serie di
cassoni in cui i cittadini posso-
no conferire separatamente
ogni tipo di rifiuto, muniti di
tessera di riconoscimento det-
ta "Navigli Card".
20) DEPURATORE:
RADDOPPIO

si è risolta, per mano dell'at-
tuale Amministrazione, con
lo spostamento dell'impian-
to TIM dalla cima dell'acque-
dotto ad un traliccio ester-
no, posto in un'area non lon-
tana dal Cimitero. Lo sposta-
mento dell'impianto di viale
De Gasperi, che in base al
PGT non è sito in una delle
tre aree tecnologiche appo-
sitamente individuate, av-
verrà alla scadenza del con-
tratto di affitto dell'impian-
to.
22) AUTORIMESSA
CROCE AZZURRA
In sostituzione dei vecchi box
abusivi, si è provveduto a

riere architettoniche, creando
la rampa di accesso destinata
ai cittadini disabili o che ab-
biano la necessità di spostar-
si in carrozzina.
25) COPERTURA E
BAGNO ASILO NIDO
E' avvenuta l'impermeabiliz-
zazione ed il rifacimento del-
l'intera copertura dello sta-
bile dell'Asilo Nido in via
Don Bosco e la sistemazio-
ne di un bagno che presen-
tava problemi.
26) PARCO VIA  SEGNI
Nell'ambito di un piano di
valorizzazione che ha interes-
sato tutti i parchi gioco esi-
stenti sul territorio comunale

LAVORI PUBBLICI / 4 • L’espansione edilizia aveva reso insufficiente il depuratore: l’opera, necessaria da molti anni, è stata finalmente realizzata

Un piccolo contributo per il “fiume azzurro”
Anche il nostro paese comincerà a fare la sua parte nella tutela delle acque del Ticino

Primo Piano / MOTT A VISCONTI

guardato la creazione della
recinzione posteriore, oltre
ad una serie di adeguamenti
impiantistici interni esegui-
ti dall'attuale Amministra-
zione comunale.
28) STRADA PER
IL  DEPURATORE
Con l'apertura del cantiere per
il raddoppio del depuratore,
si è dovuta mettere in sicu-
rezza anche la strada - già esi-
stente - per rendere fruibile la
zona da parte dei mezzi pe-
santi impegnati nell'impresa.
La carreggiata è stata
asfaltata e resa praticabile.
29) VECCHIO TORCHIO
Si è provveduto ad ultimare

Via dell’Industria, 7 - 27022 Casorate Primo (PV)
Tel./Fax 02 90097126 - Cell. 340 2554926
SI SI SI SI SI AAAAACCETTCCETTCCETTCCETTCCETTANO PRENOANO PRENOANO PRENOANO PRENOANO PRENOTTTTTAZIONIAZIONIAZIONIAZIONIAZIONI

Ventura Gomme

BRIDGESTONE

Pneumatici
delle

MIGLIORI
MARCHE

Bridgestone • Michelin
Firestone • Uniroyal
Dunlop • Good Year

Assetto Ruote e Bilanciatura Elettroniche
Prezzi Convenienti • Qualità • Cortesia
Ventennale Esperienza

Per la mappa
dei lavori vedere
a pagina 15 <<<

l'intervento di riqualifi-
cazione, creando il cortile
esterno verso la corte,
recintato e piastrellato.
30) VIA FRANK-KOLBE
E ASFALTATURE
STRADE VARIE
Nell'ambito dell'espansione
urbanistica del paese, sono
stati realizzati i sottofondi e le
asfaltature di due tronconi di
strada in corrispondenza del-
le vie Anna Frank e via Padre
Massimiliano Kolbe. Inoltre,
nel corso degli ultimi cinque
anni, sono avvenute nume-
rose asfaltature che, come è

Purtroppo, gli atti vandalici - che rappresentano da
sempre una costante di cui soffre “la cosa pubblica”,
incidono anche sui Bilanci delle Amministrazioni

venire fenomeni di in-
sufficienza della rete
fognaria cittadina.
L'intervento ha pro-
dotto anche il rimbo-
schimento del canali-
no Geraci, in prossimi-

Segue da pagina 16

18) VASCHE VOLANO
Nell'ambito degli interventi ini-
ziati dalle precedenti ammini-
strazioni (1999), la Giunta at-
tuale ha completato la realiz-
zazione della vasca volano, un
grande bacino in grado di rac-
cogliere le acque reflue degli
scarichi cittadini, utile per pre-

Una delle opere più necessa-
rie ad un paese moderno è
appunto il depuratore, che ci
consente di scaricare nel
Ticino il residuo degli scari-
chi cittadini filtrati e puliti,
senza avvelenare il fiume az-
zurro. L'intervento è stato ul-
timato, tenendo conto del ri-
tardo accumulato dopo la
scoperta di una discarica abu-
siva di materiale inerte, sco-
perto proprio nel lotto di ter-
reno oggetto dell'ampliamen-
to.
21) ANTENNA TIM
E' stata una questione che ha
tenuto banco per anni e che

costruire un'autorimessa
nuova per ospitare gli auto-
mezzi a disposizione della
Croce Azzurra, che opera pres-
so il Consultorio di via Ticino.
23) RECINZIONE INTER-
NA CAMPO DI CALCIO
L'intervento è consistito del-
la rimozione della recinzione
interna che delimita i due
campi di calcio, sostituendo-
la con un'altra nuova, ido-
nea a separare l'ambito cal-
cio dal resto del Centro
Polisportivo.
24) CASERMA DEI
CARABINIERI
Sono state abbattute le bar-

L'intervento princi-
pale eseguito all'in-
terno del perimetro
della Residenza Sa-
nitaria Assistenzia-
le "Madre Teresa di
Calcutta" ha ri-

(da quello di via Matteotti a
quello limitrofo alla chiesa di
San Rocchino), gli interventi
maggiori si sono concentrati
intorno al Parco Giochi della
via Segni, dove sono stati ri-
fatti i marciapiedi ed è stato
posato un servizio igienico di
tipo automatico. Purtroppo,
gli atti vandalici - che rappre-
sentano da sempre una co-
stante di cui soffre "la cosa
pubblica" - hanno periodica-
mente danneggiato i giochi
oppure prodotto danni alle
panchine e agli impianti di il-
luminazione.
27) CASA DI RIPOSO

noto, devono essere periodi-
camente eseguite per limitare
il crearsi di "voragini" sul
manto stradale, buche che
possono rendere pericoloso
il transito automobilistico e
pedonale. Di seguito, in or-
dine al-fabetico, l'elenco del-
le strade asfaltate dal 2004 al
2009: via Alighieri, via
Einaudi, via Gramsci, via
Grassi, via Greppi, via
Manzoni, via Monguzzi, via
Moro, via Nenni, via
Quasimodo, via Roma, via
San Luigi Gonzaga, via San-
ti.                  Damiano Negri
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Finché esisterà l'uomo,
esisterà l'agricoltura e la
produzione alimentare

Api: conciate per le feste dalla concia di mais
Dopo un 2008 nero, il settore del miele riparte con tante aspettative e qualche timore
Alberto Semplici: «E per quest’anno niente mais al pesticida. Altrimenti addio api»

L’apicoltore, titolare dell’Azienda Agricola “San Rocchino”, spiega perché l’anno scorso ha visto morire la metà delle sue 200 casse di  api

alluvioni e, non ultimo, il cam-
biamento climatico.
Può sembrare strano ma, qua-
le migliore sentinella per testa-
re le condizioni ambientali
ottimali, non ci sono sofistica-
ti strumenti scientifici ma c'è
lei: l'ape. Dove le api abbon-
dano, la qualità dell'ambiente
e garantita ma se le api scar-
seggiano, ci si interroga con
preoccupazione. Nel corso
dell'anno passato, una inquie-
tante moria di api ha fatto te-
mere il peggio, anche a Motta
Visconti.

NE PARLIAMO con Alberto
Semplici, dottore in Scienze e
Tecnologie Agrarie e titolare
dell'Azienda Agricola “San
Rocchino” , che da molti anni,
insieme al padre Primo, è an-
che un apicoltore che segue
con attenzione la particolare
evoluzione delle api, dal loro
comportamento in relazione al
cicli stagionali, fino alla

DEMOGRAFIA • Rispetto all’unità d’Italia (1861), oggi ci sono il
triplo degli abitanti. Ma la crescita non è stata costante, tutt’altro

Più persone oggi, domani chissà

barde al regno di Sardegna,
in base al compartimento
territoriale stabilito con la
legge 23 ottobre 1859, il
comune di Motta Visconti
con 2.316 abitanti, retto da
un consiglio di quindici
membri e da una giunta di

due membri, fu incluso nel
mandamento IV di Binasco,
circondario V di Abbiate-
grasso, provincia di Milano.
Alla costituzione nel 1861 del
Regno d'Italia, il comune ave-
va una popolazione residen-
te di 2.491 abitanti (Censi-
mento 1861). In base alla leg-
ge sull'ordinamento comuna-
le del 1865 il comune veniva
amministrato da un sindaco,
da una giunta e da un consi-
glio.

NEL 1867 il comune risulta-
va incluso nello stesso
mandamento, circondario e
provincia (Circoscrizione
amministrativa 1867). Popo-
lazione residente nel comu-
ne: abitanti 2.701 (Censi-
mento 1871); abitanti 2.866
(Censimento 1881); abitanti
3.479 (Censimento 1901);
abitanti 3.981 (Censimento
1911); abitanti 3.731 (Cen-
simento 1921). Nel 1924 il
comune risultava incluso nel
circondario di Abbiategrasso

“I n seguito all’unio-
ne temporanea del-
le province lom-

Tel. 02 90000202 - 335 7085517

RISTORANTE CON PIZZA • MUSIC HALL

Loc. “LA COLONIA ” zona Guado della Signora - FIUME TICINO
MOTTA VISCONTI (MI)

APERTO TUTTO L’ANNO - LUNEDI’  CHIUSOE’ sempre gradita la prenotazione E-mail: giardinonelparco@libero.it

A Motta Visconti, all’interno del “Giardino nel Parco”
è nato il nuovo Ristorante “Le Chic”

Ristorante con pizza • Music Hall
Un grande ristorante completamente rinnovato e

CLIMATIZZATO
Ideale per cene di gala, rinfreschi, cerimonie,

compleanni o cene a lume di candela
Servizio accurato. Consigliata la prenotazione

rio di fronte al quale si è trova-
to Alberto Semplici un anno
fa, quando fra maggio e giu-
gno, anziché avere famiglie po-
polose e casse brulicanti di api,
di queste non c'era nemmeno
l'ombra, ad eccezione di uova
e larve.
“Ci siamo fatti mille domande,
perché la preoccupazione era
palpabile: abbiamo pensato
inizialmente ad una infesta-
zione di varroa, un parassita
che attacca le api, ma non po-
teva essere perché di solito si
manifesta solo in estate (luglio-
agosto) e poi di api morte non
ce n'erano, anzi erano proprio
sparite. Dopo parecchie tele-
fonate ai colleghi di tutto il
nord Italia, molti dei quali ave-
vano nel frattempo già perso
centinaia di casse di api (spe-
cie nel lodigiano), alla fine si è
giunti a determinare la concia
del mais con insetticida
sistemico la causa della moria
delle api”.

appoggiavano semplicemente
sulle foglie per trangugiare
qualche goccia di rugiada mat-
tutina, frutto della traspirazio-
ne vegetale.

“QUESTI INSETTI al mattino
bevevano l'acqua e pure l'in-
setticida che, oltretutto, si usa
anche sugli alberi da frutto.
Alla fine si sono mosse le ASL,
le quali hanno trovato le trac-
ce di insetticida, tracce rileva-
te anche quando le piante di
mais sono diventate adulte e il
polline avvelenato viene tra-
sferito dalle api alle larve negli
alveari, uccidendo pure quel-
le. Perciò, gli apicoltori italiani
sono andati a Roma - c'era an-
cora il governo Prodi - e le due
associazioni più rappresenta-
tive, l'UNAPI (apicoltori) e il
CONAPI (raccoglitori e tra-
sformatori di miele) hanno uni-
to le loro forze scontrandosi

con le multinazionali della chi-
mica. Concludendo, è andata
bene, nonostante il grosso
sforzo finanziario per avvoca-
ti e tribunali: è stata chiesta e
ottenuta la sospensione di un
anno dell'uso del mais concia-
to che, per altro, è già vietato
in Francia e in Germania. In Ita-
lia quest'anno non si userà”.

“ COMUNQUE la moria delle
api non è favorita soltanto dal-
l'avvelenamento, anche se il
picco del 2008 è imputabile es-
senzialmente a questo” , tiene
a precisare il titolare dell'Azien-
da Agricola “San Rocchino”,
“c'è tutto un insieme di altri
fattori, come l'inquinamento
ambientale o certi trattamenti
destinati alle processionarie o
zanzare. Poi c'è la famosa
varroa, l'acaro nemico delle api
che ogni anno diventa sem-
pre più pericoloso perché di-
venta resistente ai trattamen-
ti, come per noi umani quando
gli antibiotici non funzionano
più. Infine c'è l'incognita del
clima: nel 2007, l'inverno trop-
po caldo mi ha fatto perdere
un centinaio di casse di api, a
fronte delle duecento che ho
(il calore costringe le api a la-
vorare, debilitandole, mentre
aiuta i parassiti a impestare gli
alveari)”.

QUEST’ANNO, invece, è an-
data bene, ha fatto molto fred-
do. Adesso le api stanno co-
minciando ad uscire andando
verso i giardini in fiore delle
case. In seguito, si dirigeran-
no verso i boschi del Ticino
quando comincerà la fioritura
primaverile.
“L'ape è importante nell'eco-
sistema ed è uno degli insetti
più sensibili” , conclude Alber-
to Semplici. “Dove ci sono le
api significa che l'ambiente è
pulito. Già il fatto che non ci
siano più gli sciami liberi nei
tronchi degli alberi è significa-
tivo per dire che c'è qualcosa
che non va. Probabilmente
senza noi apicoltori, in Italia
non ci sarebbero più le api”.

“Probabilmente
senza noi apicoltori,

in Italia non ci
sarebbero più le
api” producendo
un grave danno
all’ecosistema

che si pongo-
no quotidia-
n a m e n t e
dinnanzi agli
operatori del
settore prima-
rio, senza di-
menticare si-
tuazioni di
part icolare
difficoltà lega-
te a fenomeni
contingenti
come siccità,

necessaria alla sopravviven-
za umana. Anche se non è un
settore dell'economia che ri-
schia di subire crolli borsistici
o esporsi ai pericoli della finan-
za selvaggia, anche il mondo
dell'agricoltura non sta viven-
do un momento facile, essen-
do un comparto enorme da ge-
stire in modo equilibrato, dalle
responsabilità gigantesche se
si pensa che dal lavoro degli
agricoltori nascono tutti quei
prodotti alimentari che ci con-
sentono di vivere.
Il costante ribasso dei prezzi
dei prodotti all'ingrosso, una
filiera commerciale troppo lun-
ga che arriva a decuplicare il
prezzo originario dal campo alla
tavola, l'apertura delle frontie-
re ai prodotti stranieri: questi
sono solo alcuni dei problemi

fiori. Ma se il
tempo è bello
e di miele non
se ne produce
perché di api
non ce ne
sono, ci dob-
biamo seria-
mente interro-
gare sul per-
ché”.

ED È APPUN-
TO lo scena-

quantificazione di miele e pro-
dotti connessi ottenuti anno
dopo anno.

“ POSSO PARLARE  della
mia esperienza, che poi è quel-
la di tanti apicoltori, rimar-
cando una generale continui-
tà, sia nella produzione di mie-
le, sia nel mantenimento nume-
rico delle famiglie e delle cas-
se di api” , spiega Alberto, “per
quanto mi riguarda è sempre
andato tutto bene fino all’ an-
no scorso, producendo miele
di buona qualità nella media
degli apicoltori di Lombardia e
Piemonte, tenendo presenti le
variabili climatiche: ad esem-
pio, prolungate pioggie du-
rante le principali fioriture
(acacia, tiglio e castagno)
possono compromettere
un'intera annata produttiva in
quanto rendono difficoltoso
il lavoro delle api rovinando i

www.lombardiabeniculturali.it/istituzioni/schede/8051419

della provincia di Milano.
In seguito alla riforma del-
l'ordinamento comunale di-
sposta nel 1926 il comune
veniva amministrato da un
podestà. Popolazione resi-
dente nel comune: abitanti
3.692 (Censimento 1931);
abitanti 3.677 (Censimen-
to 1936).

IN SEGUITO alla riforma
dell'ordinamento comuna-
le disposta nel 1946 il co-
mune di Motta Visconti ve-
niva amministrato da un
sindaco, da una giunta e
da un consiglio. Popola-
zione residente nel comu-
ne: abitanti 3.885 (Censi-
mento 1951); abitanti
4.240 (Censimento 1961);
abitanti 4.807 (Censimen-
to 1971). Nel 1971 il co-
mune di Motta Visconti
aveva una superficie di et-
tari 987”.
Le informazioni sono tratte
dal sito della Regione Lom-
bardia indicato qui sotto.

Anno
1859
1861
1871
1881
1901
1911
1921
1931
1936
1951
1961
1971

Popolazione
2316
2491
2701
2866
3479
3981
3731
3692
3677
3855
4240
4807

Dopo la prima guerra
mondiale, la popolazione
è calata sensibilmente.

IN PRATICA  una nuova e con-
troversa tecnica di semina del
mais, a base di semi mischiati
direttamente all'insetticida in
polvere (la cosiddetta concia),
ha fatto sì che questi semi fos-
sero già impregnati della so-

stanza chimica che per le api si
è rivelata letale, sostanza che
ha continuato a mostrarsi effi-
cace, proteggendo non solo
la pianta dai parassiti anche
dopo il germoglio della stes-
sa, ma uccidendo le api che si

Gli alveari dell’Azienda Agricola “San Rocchino”.

Inverni troppo caldi
costringono le api a
proseguire il lavoro,
diventando sempre

più deboli
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TENDE DA SOLE E ZANZARIERE
• tende da sole
• tende per uffici
• gazebi e capanni
• pergolati
• tunnel e box
• pensiline
• grandi coperture
  in alluminio
• strutture speciali
• strutture in acciaio
• lavorazioni particolari
• zanzariere

Prezzi vantaggiosi
e finanziamenti
personalizzati

A TASSO ZERO adatti
a qualsiasi vostra

esigenza

SOLUZIONI STUDIATE PER LE VOSTRE ESIGENZE
Da oggi siamo in grado di eseguire anche le soluzioni più complesse:
realizzazioni per bar e aziende, dalle grandi coperture, strutture modulari
in alluminio con profili in lega leggera, strutture in acciaio con travi ed
elementi scomponibili, soluzioni studiate per le vostre esigenze, realiz-
zazione dei vostri progetti nel rigoroso rispetto delle norme di sicurezza,
le coperture valorizzano i vostri spazi esterni e costituiscono un elemen-
to ideale di comunicazione e marketing

Seguendo l’esempio della petizione sulla sicurezza, anche la “Scuola Felice” Ente Morale ha messo in cantiere una raccolta di adesioni

1000 firme per la Materna di via San Giovanni
«Il Comune deve trovare un modo per sostenerci economicamente, pochi euro non ci bastano»

Attualità / MOTT A VISCONTI

Cari Mottesi,
le famiglie della scuola
materna Paritaria vi

chiedono una firma di solida-
rietà.
Per 130 anni e per molte gene-
razioni la Scuola Materna di via
S. Giovanni ha accolto, edu-
cato ed amato tanti bambini,
oggi ormai nonni e genitori.
Questa Scuola è una tradizio-
ne nella vita del nostro paese
e contemporaneamente non
rappresenta soltanto un ricor-
do, ma significa soprattutto
alta qualità che  vediamo at-
traverso progetti didattici va-
lidi ed innovativi i quali oltre a
divertire i bambini, li stimola-
no ad imparare giocando: il
corso di inglese con inse-
gnante madrelingua, il labora-
torio di musica, di informatica
e in ambito sportivo il corso di
nuoto e il corso di Fit4Kids.

IMPORTANTE è la possibili-
tà che questa Scuola ci offre
di interagire e collaborare con
le insegnanti  attraverso corsi
di teatro  spettacoli messi in
scena da noi genitori per i no-
stri figli in occasioni come il
Carnevale, la Festa di fine

anno, i laboratori di ricamo o
decoupage per preparare gli
oggetti delle feste. Questa col-
laborazione scuola-famiglia ci
permette di offrire attenzione
alla quotidianità dei nostri bam-
bini donando, cosa essenzia-
le,  a noi genitori la tranquillità
durante le ore scolastiche, an-
che quando, cioè,  non siamo
presenti.

OGGI È NATA anche la Scuo-
la Materna Pubblica  e ne sia-
mo lieti: è di certo una fortuna.
Questa presenza amplia il di-
ritto allo studio dei Mottesi
poiché amplia la nostra effetti-
va possibilità di scelta, ma se
oggi l'Amministrazione comu-

ENTE MORALE / 2 • La posizione del primo cittadino Laura Cazzola

«Stupiti da questa iniziativa»

cordare le due insegnanti per
sezione) che la materna Ente
Morale non è in grado di pro-
porre ai genitori che ora, final-
mente, possono scegliere».

D:Quindi non sussiste un
“boicottaggio” da parte del-
l'Amministrazione Comuna-
le, nei confronti dell'Ente?
R: «Queste sono solo scioc-
chezze politiche di chi vuole
strumentalizzare le situazioni.
Ricordo che il rinnovo della
convenzione è stato fatto
quando la decisione di costru-
ire la materna statale era già
stata presa, tant'è che nella
convenzione (ripeto, sotto-
scritta dall'allora Presidente
Scamarda) - proprio con riferi-
mento al diritto allo studio - c'è
una frase che dice "… fino a
quando la materna Ente Mo-
rale sarà l'unica sul territo-
rio…". Eppure, nonostante
questo, ancora il sostegno per
il diritto allo studio è previsto.

Noi abbiamo sempre ricono-
sciuto che, nella latitanza to-
tale di chi ci ha preceduto e
che non ha mai, e dico mai,
voluto iniziare la costruzio-
ne della materna statale,
l'opera prestata dall'Ente
Morale è stata fondamenta-
le, perché ha garantito ai
bambini mottesi amministra-
ti da persone ideologica-
mente schierate, di poter
avere una struttura che li ac-
cogliesse. Oggi, che final-
mente c'è la possibilità di sce-
gliere, i genitori optano per
quello che ritengono il per-
corso educativo migliore per
i loro figli. Una scelta su cui
l'Amministrazione non ha al-
cun potere di influenza».

D: Allora da cosa origina
l’accusa di mostrarsi “sor-
da” alle loro richieste e di
aver sempre risposto nega-
tivamente alla sollecitazio-
ne di maggiori finanzia-
menti?
R: «Sordo è chi non ascolta
mentre io, e la mia Ammini-
strazione, abbiamo sempre
ascoltato e risposto alle ri-
chieste sostenute da una
parte dei genitori della ma-
terna paritaria, anche parte-
cipando ad un'assemblea
con tutti loro, in cui i toni di
qualcuno sono stati accusa-
tori e poco felici. Ma la rispo-
sta non può che essere quel-
la che è stata data in tutte le
occasioni. Il Comune ha un
salvadanaio, che è il suo bi-
lancio, e con quello deve cer-
care di dare risposte a tutti i
cittadini, non solo ad una
categoria che magari fa la
voce grossa. Le esigenze
sono molteplici, il salva-
danaio sempre più piccolo.
C'è una convenzione e noi la
rispettiamo fino in fondo, se
possibile dando anche qual-
cosa in più di quello che do-
vremmo. Ma la pretesa di 'de-
volvere' cifre consistenti (la
richiesta è di qualche decina
di migliaia di euro) per abbat-
tere le rette della materna di
via San Giovanni è impercor-
ribile: in base alle disponibi-
lità di bilancio e in base alla
convenzione».              [dn]

«Sinceramente sia-
mo stupiti da que-
sta iniziativa di al-

cuni genitori dell'Ente Mo-
rale. Il Comune non si è mai
"dimenticato" dell'Ente Mo-
rale e la cosa è facilmente
dimostrabile, ricordando le
centinaia di migliaia di euro
che il Comune ha stanziato
in questi anni a sostegno
delle famiglie, per far fronte
alla retta di una scuola, defi-
nita dallo Stato paritaria, ma
che da il servizio a pagamen-
to. Noi abbiamo sempre at-
tuato e continuiamo ad at-
tuare la convenzione, sotto-
scritta tra il Comune e l'Ente
Morale (allora era presiden-
te il Sig. Scamarda) in cui
sono puntualmente definiti
gli obblighi reciproci e con-
divisi da entrambe le parti».
E’ netta la posizione del Sin-
daco Laura Cazzola, alla no-
tizia della petizione promos-
sa dall’Ente Morale che, sul-
la falsa riga del Referendum
Sicurezza, si prefigge di rac-
cogliere almeno 1000 firme
per chiedere più fondi pub-
blici.

D: La lamentela dei genito-
ri è quella che l'Ente Mora-
le non riesce a sostenere la
“concorrenza” con la scuo-
la statale, a causa del fatto
che una è a pagamento e l'al-
tra è gratuita.
R: «Innanzitutto mi preme ri-
cordare che nel concetto di
"parità" è  incluso il finan-
ziamento dello Stato. L'Ente
Morale di Motta, infatti, ri-
ceve finanziamenti dall'ex
Provveditorato. Per l'anno
scolastico 2007/2008, per
esempio, ha incassato 11.420
euro per ogni sezione, oltre
a 7.820 euro generiche per la
scuola, senza contare il con-
tributo di oltre 29.000 euro
per la sezione primavera. Il
bilancio consuntivo dell'En-
te Morale, per l'anno 2007,
dichiara contributi dall'ex
Provveditorato pari a oltre
97.000 euro. Cifre che direi
non sono di poco conto e
che lo Stato 'sposta' sulle
scuole private che sono
quindi pagate anche dai cit-

nale si dimentica completamen-
te della vecchia scuola, e non
sostiene più il suo progetto
formativo (eccetto che per gli
obblighi di legge),  la Scuola
Paritaria non riesce più a so-
stenere i costi fissi e la qualità
di offerta formativa. Non rie-
sce poiché non è dato di co-
noscere nessuna Scuola
Paritaria che possa fare a meno
dell'aiuto dell' Ente Pubblico a
lei più vicino: il Comune. Non
riesce perché nella vita quoti-
diana, per una famiglia, "dirit-
to allo studio" significa in con-
creto non avere una retta trop-
po diversa da quella della
Scuola Pubblica.

COSTRINGERE nei fatti le fa-
miglie a scegliere la Scuola
Pubblica solo perché gratuita
significa indebolire la vecchia
Scuola e con essa il diritto allo
studio. Inoltre, la Scuola
Paritaria ha sostituito per mol-
tissimi anni il ruolo della Scuo-
la Statale e visto l'aumento del-
la popolazione deve continua-
re a farlo oggi e forse per sem-
pre. Quindi nel ringraziare l'Am-
ministrazione Comunale per la
nuova scuola soprattutto ele-
mentare e, quando sarà pron-
ta, la media, pensiamo a quale
beneficio per Motta Visconti è
la presenza di due scuole di
qualità sul territorio e come sia
quindi importante sostenerle
entrambe per  permetterne a
chiunque una vera e libera scel-
ta.

EBBENE CARI MOTTESI ,
abbiamo incontrato varie vol-
te il Sindaco, cercando di spie-
gare queste ragioni, ma la ri-
sposta è sempre stata negati-
va. Abbiamo allora pensato di
farci aiutare da una vostra fir-
ma, da molte vostre firme, per
esprimere solidarietà a queste
famiglie e a questa Scuola e
chiedere all'Amministrazione
di rivedere la sua decisione e
trovare un modo per sostene-
re il lavoro della Scuola , i suoi
progetti, con qualcosa di più
di pochi euro all'anno. LE FIR-
ME SI RACCOLGONO PRES-
SO IL PARCHEGGIO DEL
PRACCHI NEI GIORNI DI
SABATO 21 E 28 MARZO
dalle ore 10 alle 12 e dalle ore
15 alle ore 18. Inoltre è possi-
bile  rivolgersi a Paola tel. 339
2190018, Eleonora tel. 338
4354002.

Famiglie Giudici, Casu
Friggi, Gilardi

L’ingresso della
“Scuola Felice”.

IL  LABORATORIO DEI FOLLETTI
in collaborazione con la Scuola Materna

organizza CORSO DI COMPOSIZIONE FLOREALE
Info: 3396734142 • 3932666077

tadini che, magari, vorrebbero
vedere le scuole pubbliche
meglio sostenute economica-
mente.  Quello che viene fatto
a Motta da anni - e mi permet-
to di dire ampliato e migliorato
dalla nostra Amministrazione
- è un aiuto concreto che al-
trove non esiste e, giusto per
chiarezza, non stiamo parlan-
do di spiccioli. Solo per citare
gli ultimi due anni, posso dire
che nel 2007 abbiamo dato
contributi per oltre 119.000
euro e, nell'anno 2008, in se-
guito alla diminuzione degli
alunni, per oltre 74.000 euro.
Mi permetto, in ultimo, di dire
che la diversità tra le due scuo-
le (paritaria e statale) non sta
solo nella gratuità, come si
vuole far credere: la scuola sta-
tale offre spazi, ambienti ed  in-
segnamento (vorrei sempre ri-

«Oggi i genitori
dei bambini posso-

no scegliere per
quello che ritengo-

no il percorso
educativo migliore

per i loro figli»

tanti. Questa situazione si è creata (naturalmente non solo a
Motta Visconti) a seguito delle eccezionali nevicate che si
sono verificate tra dicembre e gennaio: una manna per gli
operatori turistici e per i bimbi, ma motivo di grave preoccu-
pazione per i bilanci di molti comuni. Anche l’Amministra-
zione comunale di Motta Visconti conferma che, in termini di
spesa, le nevicate invernali hanno determinato un esborso
extra non indifferente: tra spezzamento, acquisto del sale e
spargimento dello stesso, il bilancio mottese ha dovuto so-
stenere un costo di 75.000 euro. A questo, dovranno essere
aggiunti i costi di ripristino, che saranno effettuati prossi-
mamente, causati dalle lame degli spazzaneve e dal sale che,
letteralmente, 'mangia' l'asfalto. Con la speranza che il pros-
simo inverno sia più clemente, salvaguardando così il bilan-
cio comunale e le nostre strade.

Insieme alla neve...
squagliati 75.000 euro

UN INVERNO DA DIMENTICARE

Una delle lamentele più ricorrenti tra i cittadini mottesi
è quella che riguarda alcune tratte di strade che pre-
sentano buche, a volte anche di dimensioni impor-

A tanto ammontano i costi per gli inter-
venti di pulizia delle strade comunali
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È bello pensare che se
credi nei tuoi sogni a
volte si avverano, può

Esce il 21 marzo l’opera prima dei Maripensa
La firma del contratto discografico raggiunta dopo tre anni di attività artistica comune

Importante esordio nel mondo discografico per il quartetto mottese composto da Claudio Berardi, Alessandro Santi, Carlo Caserio ed Enzo Finizio

essere la storia dei “Mari-
pensa” , quattro ragazzi che si
ritrovano dopo varie espe-

Sabato 18 aprile alle ore 21.00 con il gruppo “Band On The Roof”

Il tributo a Paul McCartney e ai
“Beatles” al Teatro Arcobaleno

lo - capace di segnare
un'epoca non solo nella
musica ma anche nel costu-
me, nella moda e nella mo-
derna pop art - ed è a loro
che si ispira BAND ON
THE ROOF, un gruppo
composto da cinque ele-
menti con esperienza di
palcoscenico, studi di regi-
strazione e di collaborazio-
ni con artisti della musica
italiana.

TECNICA , abilità artistica
e sensibilità melodica for-
mano un connubio perfet-
to al servizio di un reperto-
rio d'eccezione, che vuole
essere un tributo alla
genialità di Paul Mc-
Cartney rispettandone le
sonorità e gli arrangiamen-
ti creati dall'artista.
Grazie a questo rispetto mu-

sicale e alla straordinaria so-
miglianza vocale del cantan-
te del gruppo a quella di Sir
Paul, ad ogni concerto pro-
posto da BAND ON THE
ROOF il pubblico viene coin-
volto in un'atmosfera che ri-
porta alle magistrali interpre-
tazioni dei mitici “Beatles”,

I  “Beatles” sono stati  il
più grande fenomeno
mediatico del XX seco-

rienze musicali a suonare in-
sieme, e nel giro di tre anni
arrivano alla firma del loro pri-
mo contratto discografico. In
mezzo ci sono una serie di va-
riabili che hanno tenuto vivo

il progetto: un numero impre-
cisato di chilometri fatti per
raggiungere i luoghi dove si
tenevano i concerti, un nu-
mero cospicuo di date nei
posti più svariati, dalle pizze-

do ad emozionarsi, ma,
chiunque verrà inevitabil-
mente trasportato dalle me-
lodie che hanno fatto can-
tare intere generazioni e
rappresentano a buon dirit-
to la storia, con la "s" ma-
iuscola, del panorama della
musica internazionale.

rie alle feste di paese, passan-
do anche dai palchi più im-
portanti della Lombardia e
non; solo per citarne qualcu-
no: Thunder Road (Codevil-
la), Le Scimmie, Blues House
(Milano), Spazio Musica
(Pavia), il M.E.I.(Meeting delle
Etichette Indipendenti) di
Faenza e il mitico Roxy Bar di
Red Ronnie (Bologna), testi-
moniato dai video caricati sul
sito del gruppo.
I componenti del gruppo
sono quattro ragazzi mottesi,
Claudio Berardi (Voce e Chi-
tarra Acustica), Alessandro
Santi (Basso) Carlo Caserio
(Chitarra Elettrica e Cori) e
Enzo Finizio; l'attuale line-up
del gruppo viene ottenuta
dopo 2 anni di duro lavoro, a
seguito di cambiamenti di di-
versi batteristi. E' solo nella
notte del 25 dicembre 2006
che Enzo, dopo aver sentito
alcune canzoni della band,
durante una jam session si

www.bandontheroof.com
che in Paul Mc
Cartney hanno
avuto l'espressio-
ne più elegante.

GLI INTENDI-
TORI  sapranno
gustare la raffina-
tezza degli arran-
giamenti, curati
dalla Band fino al
più piccolo detta-
glio; gli amanti
del genere ne go-
dranno fino all'ul-
tima nota arrivan-

Risuonerà la musica che ha fatto la storia, con le melodie che
hanno rappresentato la colonna sonora di intere generazioni

www.maripensa.it

Il CD verrà presentato a Milano, Sabato 21 Marzo con una
serata presso il locale “Scimmie” di Via Ascanio Sforza
n°49 (www.scimmie.it) e distribuito dalla società Self
(www.self.it ). Sarà inoltre acquistabile durante i concerti:
le date aggiornate saranno inserite nel sito del gruppo,
www.maripensa.it , dove potrete trovare anche foto e video.
Info e contatti: Divinazione Milano, via Palladio, 16 - Mila-
no. E-mail: info@rocktargatoitalia.net

unisce ai “Maripensa”  e dona
nuovo entusiasmo e slancio
ai progetti futuri.

LE CANZONI , rigorosamen-
te in italiano, raccontano di
sentimenti, di emozioni e di
spezzoni di vita quotidiana.
Claudio, il cantante, scrive
con la chitarra acustica i pezzi
che non sono altro che la pura
e semplice percezione di ciò
che sente, ma è solo dopo
esser passati nelle mani di
Carlo, Alessandro ed Enzo,
che i brani prendono forma e
vita, acquisendo così il sound

targato “Maripensa”.

DURANTE le selezioni per
Rock Targato Italia nella pri-
mavera del 2008 avviene l'in-
contro con Francesco Ca-
prini e Franco Sainini di Di-
vinazione Milano, incontro
importante perché porterà alla
firma del primo contratto
discografico per i “Maripen-
sa”.
Nell'estate dello stesso anno
cominciano le registrazioni
del primo disco omonimo
con la supervisione di Anto-
nio Summa.

Festival “Dedicato a te”, 5° anno
LA  MANIFEST AZIONE SI TERRÀ IL  PROSSIMO GIUGNO

no cominciare il percorso nel mondo della musica e della canzone attraverso questa
esperienza che offre (in modo completamente gratuito) la possibilità di svolgere prove
di canto individuali personalizzate (audizioni) e registrazioni, il tutto in vista della
gara vera e propria che si terrà nel corso del mese di giugno 2009.
Chiunque intenda partecipare, deve presentare la propria iscrizione entro il prossimo 30
aprile 2009: per ulteriori informazioni telefonare al cell. 366 6635054.

Organizzato dall’Amministrazione comunale di Motta Visconti, torna il Festival
canoro “Dedicato a Te” che giunge quest’anno alla sua quinta edizione. La
manifestazione è un concorso canoro riservato a cantanti dilettanti, che posso-

VIA SAN GIOVANNI, 1
MOTTA VISCONTI (MI)

TEL. 02 90009261
I NOSTRI
MARCHI:

PER UOMO E PER DONNA

“NON SOLO JEANS”
NON SIGNIFICA
SOLTANTO JEANS!
VIENI A
TROVARCI!

NUOVI
ARRIVI
primavera

estate 2009 NOVITÀ
Linea bambino

CALVIN KLEIN DA ZERO A 16 ANNI
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E’ arrivato il momento di RISTRUTTURARE
la tua Casa • il tuo Uf ficio • il tuo Negozio
E’ arrivato il momento di RISTRUTTURARE
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Riceviamo dall’Istituto Comprensivo Scolastico “Ada Negri” e pubblichiamo: seconda e ultima parte del POF riservato alla Scuola per l’Infanzia

I bambini ci guardano, e noi guardiamo loro
Intanto anche l’Auditorium è pronto: l’inaugurazione è fissata per la prima metà di aprile

Attualità / MOTT A VISCONTI

O
L'età dei bambini che posso-
no frequentare la Scuola del-
l’I nfanzia impone l'adozione di
modelli organizzativi basati sui
criteri della flessibilità, della
continuità e dell'apertura.
Un'organizzazione flessibile è
quella che, manifestando dut-
tilità e adattabilità ai bisogni
espressi sia dai bambini sia dal
contesto, permette di raggiun-
gere gli obiettivi formativi.
La scuola, dunque, tiene con-
to e valorizza adeguatamente
le esperienze positive vissute
dal bambino in famiglia, al nido
e nei suoi diversi contesti di
vita. Compito degli insegnanti
è quello facilitare il passaggio
al nuovo ambiente d'appren-
dimento e di socializzazione,
in modo che esso risponda alle
esigenze ed ai bisogni delle età
successive alla prima infanzia.
E’  dunque compito di tutti gli
adulti che interagiscono con i
bambini creare per ciascuno di
loro le condizioni di uno svi-
luppo armonioso, che rispetti
i ritmi della crescita e della
maturazione della personalità,
in un ambiente affettivamen-
te, sensorialmente e cogni-
tivamente stimolante.

• ORGANIZZARE
   LA SEZIONE
L'organizzazione di sezione
prevede una pluralità di situa-
zioni di sezione-intersezione,
la quale permette di ampliare
la dimensione sociale della vita
dei bambini, spesso costretti
in spazi domestici e socio-am-
bientali angusti e non certo a
misura d'infanzia. L'apparte-
nenza a una sezione consente
ai bambini di avere un rilevan-
te punto di riferimento, in gra-
do di assicurare stabilità e con-
tinuità alle relazioni con gli
adulti e con i coetanei.

NEL PRESENTARE sintetica-
mente i modelli in base ai quali
raggruppare i bambini, oltre
alla distinzione fra piccolo e
grande gruppo, occorre fare ri-
ferimento alla differenziazione
fra gruppi omogenei e gruppi
eterogenei.
• il grande gruppo si rivela
efficace quando occorre trat-
tare situazioni nelle quali si
pone al centro la discussio-
ne: in tal caso si è chiamati
ad affrontare problemi o a
decidere insieme;
• il piccolo gruppo  risponde
meglio ai bisogni cognitivi,
emotivi relazionali dei bam-
bini più piccoli. Inoltre esso
consente mirati interventi
individualizzati. I gruppi pos-
sono essere omogenei, ossia
costituiti da bambini dello
stesso livello di sviluppo, o
eterogenei, con membri di li-
velli diversi;
• le attività individualizzate
possono essere promosse an-
che in gruppi eterogenei con
processi di aiuto da parte del
compagno più grande o che
mostra di aver acquisito cer-
te competenze e che, dunque,
è in grado  di stimolare l'imi-
tazione e l'emulazione positi-
va da parte del compagno più
piccolo o non ancora matu-
rato in determinati ambiti
della personalità.

RGANIZZAZIONE
DELL’ATTIVIT A’
EDUCATIVA

• La sezione non è semplice-
mente identificativa come "ri-
fugio", ma è anche spazio nel
quale, per piccoli e grandi
gruppi, sono organizzate at-
tività basate sull'acquisizione
di specifiche forme d'appren-
dimento, connesse ai diversi
linguaggi.

• ORGANIZZARE LE
   ATTIVITÀ RICORRENTI
   DI VITA QUOTIDIANA
I bambini sviluppano la loro
autonomia e potenziano le loro
abilità anche mediante com-
portamenti ed azioni consue-
te. Per questa ragione le attivi-
tà ricorrenti di vita quotidiana
rivestono un ruolo di gran ri-
lievo. Ad esse, per altro, i bam-
bini già partecipano attiva-
mente nell'ambiente domesti-
co; nella scuola dell'infanzia,

lungi dall'essere loro imposte,
esse offrono occasioni prezio-
se di autorganizzazione: in-
fatti in tali attività, oltre a ritro-
vare sicurezze affettive e
relazionali, i bambini possono
esercitare condotte autonome,
in cui dare espressione e met-
tere alla prova, in situazione
motivate, competenze cogni-
tive e relazionali.

LA SCANSIONE DEI TEMPI
Per i bambini il tempo può
svolgere diverse funzioni: ras-
sicurarli emotivamente, con-
sentendo loro di prevedere la
durata della permanenza a
scuola ed il momento del ritor-
no a casa; aiutarli a scandire i

www.icmottavisconti.it

multiservicemultiservice

••• Pagamenti rateizzati
••• Preventivi e consulenza tecnica gratuit a
••• Ventennale esperienza nel settore
••• Esecuzione lavori chiavi in mano
     con operai specializzati
••• Utilizzo di materiali di qualità

Per informazioni contattare geom. V iscardi
Tel./Fax 02 90000635 • Cell. 366 6635054

E-mail: pietroviscardi@libero.it

Via Montale, 17 - 20086 Motta V isconti (MI)

(Segue dallo scorso numero)

bambini e, pur senza rigidità
meccaniche, è pertanto oppor-
tuna una regolarità nella
scansione. Tuttavia, compati-
bilmente con l'organizzazione
di base della giornata, poichè
per i bambini , spesso, i tempi
del gioco libero ed i tempi del-
le attività che l'adulto consi-
dera strutturate e più impegna-
tive non sono distinguibili, è
bene cercare di non interrom-

pere la concentrazione nell'at-
tività individuale o nell'impe-
gno in un progetto di gruppo
per offrire nuove proposte
programmate.

E’ OPPORTUNO distinguere
fra un tempo dedicato all'ap-
profondimento dei diversi
"campi di esperienza", all'at-
tuazione di specifici progetti

Perché spendere un patrimonio per andare a fare le vacanze studio
in Inghilterra, quando potremmo portare qui da noi gli insegnanti?

“City Camps” insieme
ai tutor  madrelingua

condotte da insegnanti-ani-
matori di madrelingua, se-
guiti dalla direttrice respon-
sabile italiana Jenny Laterza
docente di lingua inglese pres-
so la scuola primaria dell'Isti-
tuto Comprensivo di Motta
Visconti/Besate.

GIOCHI A SQUADRE, gran-
di giochi collettivi, mini olim-
piadi, attività artistico espres-
sive, canti e danze, stesura di
brevi testi per la realizzazio-
ne dello spettacolo finale che
si terrà l'ultimo giorno del

no di percepire e usare la
lingua Inglese come stru-
mento di comunicazione
reale. Per informazioni ed
iscrizioni, contattare l’ in-
segnante Jenny Laterza al
cell. 348-1696074.

delli culturali.
Il Sindaco del Comune di
Besate e dirigente dell'Isti-
tuto Comprensivo di
Besate/Motta Visconti,
Dott. Dario Codegoni, in
collaborazione con il Sin-
daco del Comune di Motta
Visconti Laura Cazzola
dispongono nuovamente il
progetto del City Camp .

IL GRANDE  successo del-
le scorse edizioni, incenti-
vato da ragazzi e genitori,
ripropone il ritorno di di-
namici tutors di madrelin-
gua inglese, come già det-
to provenienti da tutto il
mondo, che coinvolgeran-
no  i ragazzi con giochi
spettacoli e canzoni in lin-
gua straniera.

GLI OBIETTIVI del Camp
mirano a far crescere la
personalità dei ragazzi in
modo armonico, capace di
interagire con gli altri co-
municando attraverso
una varietà di linguaggi,
nello spirito del gruppo e
prepararli ad una dimen-
sione europea, ma soprat-
tutto sarà importante ac-
crescere la motivazione
allo studio della lingua
straniera.
Durante l'arco della gior-
nata svolgeranno attività
didattiche e ricreative

Giunge in città per il
terzo anno consecu-
tivo (per Besate,

mentre a Motta Visconti è
la prima volta, n.d.r.) la fan-
tastica avventura del City
Camp, un'esperienza unica
nel suo genere.
Dinamici Tutors di madre-
lingua inglese provenienti
da tutto il mondo coinvol-
geranno i ragazzi  con gio-
chi, spettacoli, canzoni in
lingua inglese, attività che
stimoleranno le competen-
ze "aural comprehension"
e "oral production" dei
partecipanti oltre che ad
immergerli in un clima an-
glosassone e favorire così la
loro apertura a nuovi mo-

Le attività ricorrenti
di vita quotidiana,
anche domestiche,
rivestono un ruolo

di gran rilievo

degli adulti ed
è tanto più di-
latata quanto
più il bambino
è piccolo. I ri-
tuali della gior-
nata rendono
pensabile e
controllabile il
tempo per i

ritmi della partecipazione alle
attività comunitarie, di gruppo
e individuali che la scuola pro-
pone; condurli, infine, pro-
gressivamente ad elaborare il
concetto stesso di tempo in re-
lazione ad oggetti, eventi, per-
sone.
La percezione del tempo esi-
stenziale per i bambini è, ov-
viamente, diversa da quello

educativi e di-
dattici e un
tempo desti-
nato alle attivi-
tà ricorrenti di
vita quotidia-
na: l'entrata, il
pranzo, il ripo-
so, l'uscita.  Si
tratta di modu-

lare in  due tempi base l'orario
annuale scelto dalle famiglie e
comunque di non fare mai man-
care ai bambini, indipendente-
mente dal modulo orario che
frequentano, l'incontro con un
Piano delle attività educative
che consenta di promuovere
gli obiettivi generali del pro-
cesso educativo e gli obiettivi
specifici di apprendimento.

FINE

"Camp", ren-
deranno la
partecipazio-
ne viva ed en-
tusiasmante e
permetteran-

Le attività si
svolgeranno presso
la Scuola Primaria

dell’Istituto
Comprensivo

Il plesso scolastico è finito (scuole medie escluse, ovviamente): ecco una bella foto
del nuovo Auditorium, detto anche Aula Magna. L ’inaugurazione ufficiale, insieme
alla palazzina della direzione didattica, è prevista per la prima metà di aprile.
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contribuire fatti-vamente alla
vita pubblica. Alcune di que-
ste erano già presenti nella
mia Giunta Comunale ed
hanno lavorato in questi mesi
per la stesura della proposta
di Programma Elettorale”.

D: Lei nella campagna eletto-
rale precedente non si è pre-
sentato, in compenso ha fatto
pubblicare una lettera di con-
senso a favore della Lista Ci-
vica Per il Nostro Paese
Centrosinistra, guidata dal-
l ’ attuale Sindaco Laura
Cazzola, perché?
R: “Su questa mia iniziativa
se ne sono dette tante, ma la

disperdere inutilmente i voti”.

D: Allora, visto che per que-
sta tornata elettorale ha deci-
so di presentarsi, dobbiamo
pensare che non è più tanto
convinto della sua scelta pre-
cedente?
R: “Mai rinnegare il passa-
to, sono scelte fatte in un par-
ticolare momento e vanno ac-
cettate qualunque sia  il loro
risultato. Lavorerò solo ed
esclusivamente per presenta-
re i miei programmi, condivi-
derli con i Cittadini al fine di
ottenere il loro consenso,
punto e basta! Sarà l'eletto-
rato giudicare nel contenuto

e nel merito, e se otterrò la
loro fiducia cercherò di ge-
stirla con la massima traspa-
renza nell'obiettivo principa-
le della ‘Cosa Pubblica’”.

D: Negli ultimi mesi, ci sono
stati molti contatti e tentativi
di coalizione tra i vari gruppi
politici e la sua Lista Civica.
La sua opinione?
R: “Tante parole, tante idee
non completamente condivi-
se. Ecco perché nella mia li-
sta vorrei assemblare espe-

Rinaldo De Bernardi,
(foto a destra) classe
1939,  già Sindaco di

MOTT A VISCONTI  / Attualità

mia era stata una scelta per-
sonale basata sulla reale si-
tuazione politica di quel par-
ticolare periodo. Il paese ve-
niva da una chiusura antici-
pata dell’Amministrazione
guidata dal Sindaco Ro-
sanna Vecchio ed era in uno
stato di confusione politica
scatenata da quella situazio-
ne. Si avvertiva una voglia di
nuove realtà, nuove soluzio-
ni, un nuovo modo di condur-
re la "cosa" pubblica”.

D: Ma perché non scese  lei
direttamente in campo?
R: “Perché le cose se si fanno
bisogna avere la possibilità
di farle bene, altrimenti è me-
glio starsene  a casa. Per   me
in quel momento, per diversi
motivi, non mi era possibile
garantire un costante ed ade-

Come anticipato sullo scorso numero di “Punto di Vista”, l’ex primo cittadino è tornato dal Kenya per lanciarsi nella kermesse elettorale

INTERVISTA AL CANDIDATO SINDACO RINALDO DE BERNARDIELEZIONI 2009

«Le cose se si
fanno bisogna

farle bene, altri-
menti è meglio

starsene  a casa»

STUDIO
ODONTOIATRICO

SAN ROCCO s.r.l.

Via G. Pisa, 6
BEREGUARDO (PV)

Tel 0382 930471
Cell. 349 1118424

Direttore Sanitario:
dott.ssa Caterina Savio

Si riceve su appuntamento

Ortodonzia, Implantologia, Chirurgia

(delib. OdM PV n.47 del 19-05-08)

7 domande all’uomo della lista del mughetto
De Bernardi: «Insieme a me, ci sono anche persone della mia Giunta comunale di allora»

da un gruppo
di persone uni-
te e determina-
te dalla volon-
tà di fare e con
esperienze per-
sonali e profes-
sionali in vari
campi nel mon-
do del lavoro
che possono

Motta Visconti dal 1994 al 1998
sempre con una Lista Civica, a
distanza di 15 anni si ricandida
quale Sindaco alle prossime
elezioni amministrative.

D: Da cosa origina questa
scelta?
R: “Perché credo che con
l'esperienza maturata in quel
quadriennio, molto tribolato
da eventi particolari  ed espe-
rienze di vita fatte successi-
vamente, sono fermamente
convinto di avere ancora
qualcosa da dare al mio Pae-
se”.

D: Ci dica qualcosa sui com-
ponenti la sua nuova lista.
R: “La Lista sarà composta

guato impe-
gno e quindi
ho preferito
rinunciare,
ma ho rite-
nuto giusto
dare un'in-
dicazione al
mio perso-
nale eletto-
rato per non

La replica del consigliere Gianangelo Doveri al Sindaco Cazzola

«Chi si è tolto l’imbarazzo? Io»

stacco dall'attuale maggio-
ranza, ma gli "imbarazzi"
del Sindaco, citati nell'ar-
ticolo intitolato " Ci hanno
tolto un imbarazzo" e pub-
blicato sullo scorso nume-
ro di questo giornale, mi in-
ducono a fare alcune osser-
vazioni.

INNANZITUTTO voglio
ribadire che mi sono allon-
tanato dalla maggioranza
perché ho considerato giu-
sto votare contro ad una so-
stanziosa lottizzazione che
trasformerà 50mila metri
quadrati di  terreno agri-
colo di proprietà privata in
residenziale, equivalente a
circa due volte l'attuale
area della zona di via del
Cavo, equivalente a 80mila
metri cubi di cemento, a 250
abitazioni, a circa 500
nuovi abitanti.
Tutto ciò per finanziare la
costruzione della nuova cir-
convallazione che, come

risaputo e come ho più volte
ribadito e dichiarato in Con-
siglio Comunale, poteva es-
sere finanziata con i proven-
ti degli oneri di trasforma-
zione del piano Cagi e Me-
tallurgica Viscontea  previ-
sti nel 2009/2010 senza,
però, portare a Motta un solo
metro cubo di cemento in più.
Oltretutto dopo aver scritto
nel programma elettorale
2004, capitolo urbanistica,
come ben sa il Signor Sinda-
co, che avremmo privilegia-
to la vivibilità e la qualità
urbanistica di Motta a sca-
pito della quantità. Ecco il
motivo del mio voto contra-
rio e del mio distacco dalla
maggioranza.

EVIDENTEMENTE , il Sig.
Sindaco pervaso da fanta-
politica casereccia, ha più
interesse ad alludere, a  far
credere alla cittadinanza che
il sottoscritto si è dimesso per,
magari, confluire in altre ipo-
tetiche liste elettorali anziché
approfondire il vero motivo
della mia uscita dalla mag-

gioranza.

PER QUANTO riguarda,
poi, i giudizi personali sul-
le "certezze unilaterali,
frazionismo, individuali-
smo" e quant'altro espres-
si dal Sindaco nel sopra
citato articolo, mi rifiuto di
accettare qualsiasi giudi-
zio da una persona che si è
permessa di definire i pro-
pri compagni di maggio-
ranza del "Tavolone" come
"materiale umano che ab-
biamo a disposizione" .
Proprio così ci aveva defi-
niti il Sindaco su una fa-
mosa e-mail inviata al
gruppo di maggioranza;
non risorse umane da va-
lorizzare ma materiale
umano a disposizione.

SE QUESTA è l'alta consi-
derazione che il Sindaco
ha dei componenti del
gruppo della maggioran-
za, mi si creda, l'imbarazzo
me lo sono tolto io.

Gianangelo Doveri
Consigliere Comunale

N on era mia intenzio-
ne ritornare sulla
causa del mio di-

rienza e forze fresche; perso-
ne che hanno voglia di fare,
non legate da rigidi dettami
di fede politica che in picco-
le realtà come la nostra sono
più di ostruzione/rallenta-
mento che di reale costruzio-
ne”.

D: Come giudica il suo pro-
gramma?
R: “Semplice, mirato, reale e
soprattutto fattibile, Bisogna
essere realisti e propositivi,
vedere in maniera positiva

anche i possibili problemi,
senza illudere le persone con
progetti irrealizzabili; quel-
lo che è stato realizzato or-
mai c'è, adesso bisogna pun-
tare sulla qualità della vita
e dei servizi ai nostri Citta-
dini, rendendo compatibile
e vivibile il nostro territorio.
Andare oltre l'esigenza isti-
tuzionale primaria di ammi-
nistrare il Paese ma pensan-
do/attuando sinergie di svi-
luppo condivise con il Citta-
dino”.

ma della sicurezza è chiara-
mente percepito anche da que-
gli elettori che hanno diserta-
to le urne, e non solo dai poco
più di mille che hanno votato
e ai quali va il nostro assoluto
rispetto. Non possiamo però
che ribadire quanto da noi
spiegato in campagna referen-
daria. Ci vuole ben altro che
tre telecamere, per dare sicu-
rezza ai cittadini. Ci vogliono
uomini e mezzi che solo il Go-
verno può mettere a disposi-
zione dei corpi di Polizia e dei
Carabinieri: direttamente, stan-
ziando fondi per assumere per-
sonale, per pagarlo dignitosa-
mente e per dar loro mezzi e
strumenti adeguati e indiretta-
mente, consentendo ai Comu-
ni di non avere vincoli per
quanto riguarda le spese di
personale della Polizia Locale.
Solo liberalizzando queste spe-
se, che non sono costi, come
non lo è mai l'azione preventi-
va sul territorio, i cittadini di
Motta e di tutta l'Italia potran-
no sentirsi più tutelati.

Lista Civica
Per il Nostro Paese

Centrosinistra

REFERENDUM
e Centrosinistra

Segue da pagina 13
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Tappezziere in stoffa

Esposizione e Laboratorio:
Via B. Pisani, 39 - 20080 Besate (MI)
Tel. 02 9050920 • Cell. 335 6120124

E-mail: rognoni.angelo@libero.it

Validità fino al
31 marzo 2009

(le offerte non sono cumulabili fra loro)
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15 marzo 2009 : la 3a edizione della camminata nel Parco organizzata dalla locale associazione sportiva si è rivelata un grande successo

La domenica dei 1400 con il Running Team
Un équipe di sessanta persone ha dato assistenza ai partecipanti, provenienti da tutta Italia

MOTT A VISCONTI  / Attualità

scorso è stata un successo
sotto tutti gli aspetti. Abbia-
mo avuto una buona affluen-
za di pubblico che per i soli
iscritti alla camminata ha quo-
tato 1200 persone e che se
sommato a coloro che sono
venuti solo per fare un giretto
senza iscriversi, agli accompa-
gnatori, agli espositori, ai vo-
lontari ha toccato a nostro av-
viso la quota di 1400 persone
circa.
Siamo stati fortunati perchè
baciati da buone condizioni
climatiche, con un bel sole che
soprattutto nella seconda par-
te della mattinata ha riscalda-
to i partecipanti. A ristorare e
allietare tutti ci sono state 60
meravigliose persone che
sono gli amici, i soci, gli iscrit-
ti, i simpatizzanti del Running
Team. Per il nostro gruppo è
stata una grande dimostrazio-
ne di affetto verso l'associa-
zione, e senza l'aiuto di tutti
non saremmo stati in grado di
accogliere così tanta gente e
soprattutto di renderla tutta fe-
lice e soddisfatta. Ricordo ora
che questi sforzi sono stati resi
possibili anche grazie all'aiuto
degli Enti patrocinanti e degli
sponsor. L'elenco è molto lun-
go ad iniziare dal Comune di
Motta Visconti, alla Provincia
di Milano, al Parco del Ticino,
al Consorzio dei Navigli.

VENENDO alla cronaca il ri-
trovo è stato verso le 8 presso
il Centro Polisportivo di via
Ticino in Motta Visconti. Li è
stato organizzato il centro di
accoglienza, iscrizioni e di ri-
storo finale di tutta la
manifestzione. La camminata
si è svolta su tre percorsi che
ognuno poteva scegliere libe-
ramente: breve, medio e lungo
7, 13, 20 km , verde, giallo, ros-
so. Dalle 8 fino alle 9 la parten-
za è stata libera per tutti coloro
che volevano affrontare i per-
corsi con passo più o meno
tranqullo a seconda del pro-
prio stato di forma e di allena-
mento. Alle 9 è partita la gara
vera e propria nella quale si
sono cimentati un centinaio di
atleti.

ALLE ORE 10.30 è iniziata la
premiazione dei gruppi più
numerosi seguita poi da quelli
degli atleti singoli per la
competitiva. Al primo posto si

L a 3a edizione della "Tra i
Girasc e Scaron", svol-
tasi domenica 15 marzo

sono piazzati 4 gruppi a
parimerito con la presenza di
42 iscritti ciascuno: AVIS
Gaggiano, AVIS Vigevano, US
Scalo Voghera, Le Salamelle
AVIS Abbiategrasso. Al se-
condo posto, anche qui a pari
merito, abbiamo 2 gruppi:
Latigre di Casterno e CDG 99
di Motta Visconti con 41 iscritti
ciascuno. Di seguito abbiamo
al terzo posto il Gruppo Spor-
tivo San Martino con 39 iscrit-
ti. Troverete sul nostro sito
www.runningteam-motta.it la
classifica completa sia dei
gruppi che dei singoli, ma devo
dire cha abbiamo avuto forma-
zioni provenienti da molti pae-
si e località in provincia di
Milano e di Pavia. Ci sono sta-

ti casi molto particolari, direi
unici come un ragazzo prove-
niente dall'India ed in Italia per
un progetto di studi all'estero
o come un gruppo di ragazzi
della Campania che sono a Mi-
lano per una serie di stage.

INSOMMA ci sono state del-
le vere e proprie sorprese che
ci hanno allargato il cuore, se-
gno che molto è stato fatto in
termini di pubblicità dell'even-
to, ma soprattutto in termini di
curiosità e gradimento che
eventi di questo genere crea-
no nella gente. La 3° edizione
ha centrato tutti gli obiettivi e

gli scopi della nostra as-
sociazione: fare sport in-
sieme, nella natura, con il
sorriso, divertendosi e al
contempo valorizzando il
nostro territorio, e su
questo secondo punto
vorremo ottenere di più.

UN PLAUSO va al
gruppo CDG 99, gente
giovane e giovannissi-
ma che partecipando
alla manifestazione ha
dato lustro a noi e a que-
sto sport. Adesso ci sa-

www.runningteam-motta.itVISITA IN NOSTRO SITO:

AUTORIPARAZIONI TEDESCO
di Tedesco Giuseppe
Via A. Vai, 2 - 27022
CASORATE PRIMO (PV)
Tel. / Fax 02 90097453
E-mail: autotedesco@tiscali.it

Qualificazione e Qualità
nell'Autoriparazione

Consorziato ai Centri
di Revisione della
Provincia di Pavia

• vendit a auto nuove ed usato garantito
• diagnosi e ricarica climatizzatori
• controllo emissioni gas di scarico
•  installazione ganci traino con collaudo
• gommist a
• elettrauto - diagnostica
• sostituzione crist alli e
  rip arazione p arabrezza
• pre-revisioni e revisioni

MANUTENZIONE TUTTE MARCHE
T.E.C. CITROËN

può. Con la cavitazione ad
ultrasuoni, un metodo non
invasivo che utilizza le stes-
se onde impiegate nell'eco-
grafie, però con diverse fre-
quenze. E' un metodo sicu-
ro, totalmente indolore,
che ha ottenuto l'approva-
zione dei ricercatori; per-
mette di ridurre la circon-
ferenza di pancia, cosce e
fianchi con risultati imme-
diati e che durano mesi se
si ha l'accortezza di curare
l'alimentazione e fare mo-
vimento. Basta sdraiarsi sul
lettino e farsi "massaggia-
re" i punti critici con un
macchinario che produce
ultrasuoni; focalizzati su
un punto specifico, gli
ultrasuoni penetrano sot-
to pelle e si comportano
come delle onde d'urto,
rompendo le cellule
adipose. Le onde agiscono
come un linfodrenaggio

E liminare la cellulite
senza ricorrere alla
liposuzione: oggi si

Via la cellulite con
la “cavitazione”

INFORMAZIONE REDAZIONALE • Al “Giardino del Benessere” un trattamento non invasivo

profondo che smuove i lipidi
intrappolati tra le cellule di
grasso, favorendone l'elimi-
nazione: le cellule adipose
colpite si sgonfiano, liberan-
do in circolo i lipidi, che ven-
gono poi eliminati dal fega-
to. Non ci sono pericoli di
affaticamento del fegato e
nemmeno di aumento dei
grassi nel sangue.
«I residui di grasso mobiliz-
zati vengono eliminati più
rapidamente se la cavita-

zione viene affiancata dalla
pressoterapia o dai tratta-
menti linfodrenanti di base»,
spiega Cristina Davanzo, ti-
tolare del Giardino del Benes-
sere; «non occorrono pre-
cauzioni particolari dopo il
trattamento, ma alcune indi-
cazioni semplici calibrate su

ciascuna persona, come ad
esempio bere molto per aiu-
tare il drenaggio. Prima di
iniziare il trattamento, si
procede ad un'attenta va-
lutazione della persona e
dei suoi eventuali proble-
mi di salute; viene stabilito
il numero di sedute e la du-
rata di ogni applicazione;
in base ai risultati ottenuti,
si personalizza il tratta-
mento, che poi può essere
ripetuto una o due volte
all'anno come mantenimen-
to».

SE DESIDERATE saperne di
più, rivolgetevi a Cristina
Davanzo del "Giardino del
Benessere" di Motta Viscon-
ti; con una piacevole chiac-
chierata riceverete tutte le
informazioni necessarie.
Giardino del Benessere, a
Motta Visconti in piazzetta
Sant'Ambrogio 10, da mar-
tedì a sabato con orario con-
tinuato 9.30-20.00. Tel. 338
1876910.

C E N T R O  E S T E T I C O

P.tta Sant’Ambrogio, 10 - MOTTA VISCONTI (MI) • Tel. 338 1876910

TRATTAMENTI SPECIFICI VISO
E CORPO PERSONALIZZATI

RICOSTRUZIONE UNGHIE

BAGNO TURCO

CAVITAZIONE
(liposuzione estetica non invasiva)

RADIO FREQUENZA
(effetto lifting chirurgico viso e corpo non invasivo)Orario continuato 9,30-20,00

(su appuntamento). Chiuso il lunedì

• TRATTAMENT O SPECIFICO
ADDOME, FIANCHI E GIROVIT A

• ELETTROSTIMOLAZIONE
   PER IPOTONIA MUSCOLARE

• LUCE PULSATA PER
FOTODEPILAZIONE

  E FOTORINGIOVANIMENT O

E’ un sistema
ad ultrasuoni che
colpisce le cellule
adipose, rompen-
dole e favorendo-
ne l’eliminazione

dell'Associazione Rainbow:
quella che sembrava solo
un'idea di pochi giovani amanti
della musica si è ben presto
trasformata in una realtà con-
solidata della vita mottese.
Ebbene sì, non sembra ma sia-
mo già arrivati all'ottava edi-
zione del Rainbow Rock
festival, la manifestazione a
cui forse teniamo maggiormen-
te.
La serata, per chi ancora non
ci conoscesse, è molto piace-
vole perchè propone un mix di
tutte le arti: musica, pittura e
danza.

MA ENTRIAMO  nei dettagli,
iniaziando a parlare delle band
che ci terranno compagnia in
questa edizione: King's 4 Tet,
eccezionale quartetto jazz;
RockWay, e la loro strada del
rock; Outline, giovane band
pavese di rock anglo-america-
no; 887, con le indimenticate
canzoni degli 883. Ospiti spe-
ciali della serata saranno i
Maripensa, che presenteran-
no il loro primo lavoro
discografico "Maripensa":
siamo molto orgogliosi di aver-
li con noi anche perchè fanno
parte dell'associazione e non
è da tutti riuscire a pubblicare
un album (ricordo che sarà in
vendita durante la serata in un
apposito banchetto).

PER QUANTO riguarda l'arte
mi soffermo su due particolari:
la scenografia, e devo dire che
i nostri progettisti ogni anno

riescono a stupirci con le loro
idee; i nostri artisti, che come
sempre realizzeranno le loro
opere durante la serata, dav-
vero sempre più bravi (a tal
proposito ricordo che i quadri
saranno messi all'asta durante

la serata ed il ricavato sarà
donato al grande progetto del-
la ristrutturazione dell'oratorio
nel quale crediamo molto).
Altro sodalizio ormai confer-
mato è la presenza della Fit
Factory con le loro coreogra-

fie: quest'anno si ispireranno
al tema della Televisione e cre-
do che se ne vedranno delle
belle...

NON BASTA? Altre sorprese
vi aspetteranno sabato 28
marzo alle ore 21.00 presso il
Cineteatro Arcobaleno di
Motta Visconti.

NON MI RESTA che ringra-
ziare ancora una volta tutte le
persone che hanno reso pos-
sibile questa manifestazione:
innanzitutto i nostri soci,
l'Amministazione comunale di
Motta Visconti per il patroci-
nio e tutti gli sponsor per il loro
sempre prezioso supporto.
Per tutti gli aggiornamenti ed
informazioni visitate il nostro
nuovo sito (a sinistra).

Alessio Belloni

ranno altri impegni e manife-
stazioni a cui prenderemo
parte, perciò vi invito seguir-
ci sul nostro sito!

Samuel Belloni

Una bella foto di gruppo dello st aff “Running T eam”
al gran completo, domenica 15 marzo scorso.

SABATO  28 MARZO AL  CINE TEATRO ARCOBALENO: LA  MANIFEST AZIONE È GIUNT A ALL ’OTT AVA  EDIZIONE

Ascolta, si fa RainbowBen otto anni fa iniziava
con uno spettacolo
musicale l'avventura

www.associazionerainbow.it
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Ai Campionati Regionali di Categoria, presso la piscina di Mecenate e di Desenzano, i nostri nuotatori c’erano, tenendo alto l’onore della squadra

Nuoto: la “Mottese In Sport” alle Regionali
Non solo campioni ma anche piccole promesse: il 1° marzo a Pavia, la prova dei “pesciolini”

nali di Categoria, presso la
piscina di Mecenate e di
Desenzano del Garda, e i no-
stri nuotatori c'erano, a tene-
re alto l'onore della “Mottese
In Sport” ottenendo degli ot-
timi risultati.
Simone Coppi, l'unico ma-
schio qualificato, ha nuota-
to i 50m delfino in 27"26, ot-
timo tempo. Cristina Roscalla

graduatoria per partecipare ai
Campionati Nazionali, in pro-
gramma a Riccione il prossi-
mo mese di aprile, COMPLI-
MENTI! La nostra atleta ha
ottenuto ottimi tempi in al-
tre gare, 100m rana 1'23"80,
100m stile 1'06"52, 50m stile
30"40.
NELLA NOSTRA  piscina
non nuotano solo "grandi"
campioni, ma anche "picco-
li" campioni. Il 1° marzo 2009,
presso la piscina Folperti di

I I 7 e 8 febbraio e il 14 e 15
febbraio 2009 si sono
svolti i Campionati Regio-

tenuto un ottimo tempo nei
100m rana 1'12"86 arrivando
sesta a soli 9 decimi dalla ter-
za. Ha gareggiato anche nei
50m rana 33"75, 50m delfino
31"17 e 100m delfino 1'09"73.

L’ULTIMA  nostra atleta, ma
non meno importante, che ha
partecipato ai campionati è
Claudia Caserini, che ha nuo-
tato i 200m rana in 2'56"29,
un’ottima prestazione che le
ha permesso di entrare in

La foto di
gruppo della
“Mottese In
Sport”.

dino, è stato insignito del
prestigioso riconoscimento
"Premio Mercurio d'Oro" da
parte della Regione Lombar-
dia, per i 20 anni di attività im-
prenditoriale nel settore
dell'impiantistica elettrica e dei
sistemi di sicurezza e control-
lo. La cerimonia si è svolta il
giorno 22 febbraio scorso
presso il Centro Congressi
dell'Hotel Michelangelo di
Milano.  A dimostrazione del-
l'importanza di questo ricono-
scimento per l'imprenditoria
italiana, hanno presieduto l'in-

Il traguardo dei
primi venti anni

PREMIO “MERCURIO D’ORO”

In basso,
Simone
Bellarte
riceve il
“Mercu-
rio”.

Simone Bellarte, titolare
della Bellarte Elettroim-
pianti, nostro concitta-

contro il Senato-
re Enrico Pianet-
ta, il Dott. Ri-
chard Rizzi (Presi-
dente Collegio
sindacale di
Amsa S.p.a.) il
Dott. Carmine
Abagnale (Vice
Presidente Com-
missione Sicurez-
za del Comune di
Milano) ed il
Dottor Salvatore

Bagnato (Presidente Ital-
comet).

Ai Soci SCI CLUB Sconto 10-20%

www.marinisport.it        info@marinisport.it

Ambulatorio Odontoiatrico
Dott. LUCA LANDRIANI
Ambulatorio Odontoiatrico

Dott. LUCA LANDRIANI
Odontoiatra

riceve su appuntamento anche il sabato

Tel 02 90000138
Piazzetta Sant’Ambrogio, 4
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e-mail: dott.landriani@virgilio.it

Ambulatorio Odontoiatrico
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volontari ci ha permesso di
"donare" ai nostri bimbi un
Carnevale pieno di alle-
gria e di colori.
L'allestimento dei carri al-
legorici, seguito dai nostri
pittori nonché direttori ar-
tistici, i Signori Luigi Abbi
ed Ezio Doria, il preciso
lavoro dei saldatori, Signo-
ri Pietro Gorini e France-
sco Lissi, il prezioso lavo-
ro per tagliare, inchioda-
re, incollare, colorare e
assemblare tutti i singoli
pezzi, che ha visto la pre-
senza assidua di Bianca,
Pia, Olimpia, Anna, Cristi-

Anche quest'anno
l'instancabile lavo-
ro di un gruppo di

Il bello del Carnevale
Il ringraziamento del Vice Sindaco Cristiana Fusi a tutti i volontari che l’hanno allestito

na, Sara, Claudio, Alessan-
dro, Domenico, Antonio F.,
Luigi, Enzo, Antonio P., En-
rico, Massimo, Samuel,
Ambrogio e Angelo ci ha per-
messo di ottenere un grande
risultato: la maestosa sfilata
di questo Carnevale 2009, ci
ha ricordato i tempi passati.

HO VOLUTO citare i nomi
sperando di non aver dimen-
ticato nessuno, per sottoline-
are l'impegno profuso da
queste persone, che per qua-
si due mesi, togliendo tempo
alle loro famiglie, si sono
dedicate anima e corpo ad
un lavoro che si è poi tradot-

to in uno splendido regalo
alla cittadinanza mottese.
La cosa che ho avuto modo di
constatare nelle mie rare pre-
senze, anche se qualche lavo-
ro di incollo e taglio l'ho fatto
anch'io, è stata la grande al-
legria e il chiacchiericcio con-
tinuo che hanno contraddi-
stinto tutte queste serate, cre-
ando una magica atmosfera
lontana anni luce dalla pesan-
tezza delle normali giornate
lavorative. Grazie per la bel-
lissima esperienza e per la vo-
stra disponibilità !

UN RINGRAZIAMENTO
speciale all'Associazione Ali

causa in-
f l u e n z a .
Giulia  Coppi
ha vinto la
medaglia d'ar-
gento nella
s t a f f e t t a
4X100m  mi-

non ha ottenuto un eclatante
tempo nei 200m rana, 3'07"00,

sta, dove ha nuotato una bel-
lissima frazione a rana, ha ot-

Pavia, si è svolta la gara per
le Giovani Promesse, dove
hanno nuotato, per la loro
prima gara, i nostri piccoli
pesciolini: Luca Morandotti,
Riccardo Sica (anno 1999);
Cristiano Galassi, Milena
Rodolfi, Matteo Cazzani
(anno 2000); Federica Baci-
netti, Andrea Guarnieri, Jacopo
Marchetti (anno 2001); Beatri-
ce Biagioni, Simone Albanese
(anno 2002). Grazie, ragazzi!

Jo’

Dott.ssa Monica Capisani

Psicologa - Psicoterapeuta
n° 03/8053 Ordine della Lombardia

Riceve su appuntamento

Tel. 02-90009426  •  347-7926291

Via San Giovanni, 43
MOTTA VISCONTI (MI)

per Volare che ha riunito i
volontari e dato le idee per
la realizzazione dei carri
allegorici. E come dimenti-
care la gentilezza di tutti i
proprietari dei carri agri-
coli e dei trattori messi a
disposizione per la sfilata e
l'immane pazienza degli
autisti che ogni anno
riconfermano la loro par-
tecipazione.

GRAZIE A TUTTI e in par-
ticolare al Sig. Giovanni
Buratti che, come in altre
occasioni,  ci ha messo a di-
sposizione l'utilizzo del suo
capannone per il ricovero
dei carri allegorici.

Cristiana Fusi

L'AMMINISTRAZIONE
Comunale ringrazia la fami-
glia De Giovanni, per aver
donato alla cittadinanza una
bellissima "bigoncia" e un
particolare "mastello", attrez-
zi utilizzati per la spremitura
dell'uva, a testimoniare il la-
voro e la tradizione che han-
no sempre accompagnato e
contraddistinto le tipiche at-
tività della storia del nostro
paese.
Grazie perché attraverso il
vostro dono, questi oggetti
diventano un 'tesoro' di tut-
ta la comunità mottese.

RICEVIAMO DAL  GRUPPO TEATRO ARCOBALENO E PUBBLICHIAMO

so e' risalita sul palcosceni-
co con un nuovo spettacolo:
Talchì 2009.
Un mix di comicita', entusia-
smanti balletti, scenette in
dialetto per un esilarante
spettacolo che ha coinvolto
il pubblico che ha risposto

L a compagnia teatrale
Gruppo Teatro Arco-
baleno il 7 marzo scor-

numeroso al richiamo della
compagnia teatrale.

COME PREVISTO , in tea-
tro si e' assistito al tutto
esaurito ed alla abituale
standing ovation finale,
degno riconoscimento al-
l'impegno dei componenti
la compagnia, che con  ine-

Il nostro gruppo, dalla sua
nascita e prima rappresen-
tazione avvenuta in occasio-
ne dell'inaugurazione della
riapertura del nuovo Cine-
Teatro Arcobaleno dopo la
sua ristrutturazione nel
1999, ha proposto uno spet-
tacolo ogni anno.

L'IMPEGNO  profuso da tut-
ti coloro che per poco o tan-
to tempo, avvicendandosi,
hanno voluto condividere
questa esperienza è sempre
stato ampiamente ripagato
dalla soddisfazione e gradi-
mento dimostrati dalla par-
tecipazione sempre vivacis-
sima dei nostri concittadini.
Tutti i componenti ringrazia-
no per il calore ricevuto dal
pubblico e vi danno appun-
tamento al prossimo spetta-
colo.

Gruppo Teatro Arcobaleno

sauribile dedizione lavora-
no per diffondere la cultu-
ra teatrale e per portare del
sano divertimento proprio
nel nostro paese, oltre a
dare un importante contri-
buto aggregativo, da pren-
dere come esempio, all'in-
terno della comunita'
mottese.

Si dice teatro, si legge “Talchì”

Ringraziamento
alla famiglia
De Giovanni
per due preziose
donazioni

COME ORMAI è tradizione
da anni, anche per il prossi-
mo mese di maggio i Comuni
di Casorate Primo, Motta Vi-
sconti, Besate, Trovo e
Trivolzio metteranno a di-
sposizione un servizio di tra-
sporto agevolato per accom-
pagnare i propri concittadini
alle Terme di Salice per le cure
Termali. Grazie ad un rinno-
vato accordo, tutti i parteci-
panti potranno effettuare
cure termali per la propria
salute approfittando di scon-
ti ed agevolazioni speciali. Il
servizio di trasporto agevo-
lato sarà disponibile dal 11 al
23 maggio p.v., tutti coloro
che sono interessati si po-
tranno rivolgere al Comune
di riferimento e le iscrizioni
dovranno pervenire entro il
24 aprile  p.v.

Alle terme
di Salice Terme
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Planet Models
Via Santagostino, 32 - 27022 Casorate Primo (PV)
Tel. 02 90056229 • E-mail: planetmodels@yahoo.it

Mezzi militari, diorami, figurini, aerei, navi in legno, colori,
strumenti e superdettagli dalle migliori ditte produttrici

• Oltre 3000 prodotti in esposizione
• Accessori in resina e superdett aglio
• Figurini in resina e metallo
• Colori, pennelli, prodotti
  per invecchiamento
• Accessori per diorami

Le migliori basette in legno •
Targhe incise in ottone •

Servizio diretto di pittura •
Consulenza modellistica qualificata •

Veicoli civili da collezione •
Vendita anche per corrispondenza •

cari, e in particolare dei nu-
merosi nipoti, Emilia Negri (in
Brusati). Classe 1913, nel
2007 aveva festeggiato i 70
anni di matrimonio, con la
lucidità e l'energia data
dall’autosufficienza che, fino
all’insorgere della malattia, le
ha consentito di trascorrere
serenamente la sua esisten-
za. I vicini di casa della via
Togliatti la ricorderanno
sempre con affetto.

Bevande B.S.
Bruno Scarioni

Servizio
a Domicilio

Bevande
e Vini DOC

Via Mazzini, 29 - 20086 MOTTA VISCONTI (MI)

Tel. 02 90001625
Cell. 339 2715620 bevandebs@libero.it

ne domande su Alleanza Na-
zionale del tipo: dove è finita
AN? Cosa pensano gli eletto-
ri di AN in merito alla scom-
parsa del "centrodestra per
Motta" ?
Tralasciando  motivi e finalità
di tanto interessamento, vor-
rei precisare che ogni passag-
gio, ogni decisione,  così come
tutta la linea di condotta e le
scelte operate, sono sempre
state condivise ed assunte
previo un confronto tra gli
iscritti.
La rinuncia ad essere rappre-
sentata in Consiglio Comuna-
le come AN fu presa ancora
nel 2005, in quanto non si con-
divideva l'operato dei due con-
siglieri; fu una scelta certa-
mente difficile e dolorosa ma
inevitabile per privilegiare e
tutelare il nostro sentire ed in-
tendere perché, secondo noi,
una azione politica deve esse-
re coerente, trasparente, line-
are e leale.

FINO A QUANDO AN ha po-
tuto portare il proprio contri-
buto in Consiglio Comunale si
è  distinta per proposte con-
crete, certe e reali favorendo
gli argomenti che hanno da
sempre contraddistinto la pro-
pria azione: Sicurezza,
Sussidiarietà, Gestione ocula-
ta delle risorse, Valorizzazione
delle risorse, Ecologia e Con-
fronto nel rispetto reciproco.
A proposito della sicurezza
preme sottolineare che l'inizia-
tiva referendaria è partita dai
gruppi consiliari, quindi, sen-
za un diretto coinvolgimento

N ello scorso numero del
"Punto di Vista" il Sig.
Bianchi poneva alcu-

RUMORS
A cura di Damiano Negri

Per segnalazioni:
Cellulare:

pudivi@tiscali.it
335 1457216

Domandare è lecito,
cortesia è rispondere

di partiti del Centro Destra; AN
è orgogliosa che buona parte
dei punti inseriti siano stati ri-
presi da iniziative proprie del
2003 e dagli emendamenti ela-
borati dal direttivo di AN e pre-
sentati in fase di discussione
del Bilancio Previsionale del
2005. Per quanto concerne lo
scioglimento del gruppo
"Centrodestra per Motta"
esso deve essere considerato
come un epilogo triste e ma-
linconico ma ineluttabile in
quanto vittima di chi posse-
deva la titolarità del logo, del
nome ma non degli aderenti al
gruppo.

ALLEANZA NAZIONALE
sul locale, come in ambito na-
zionale, ha recepito a pieno il
ruolo di forza costituente del
Popolo delle Libertà con For-
za Italia, per cui, a Motta Vi-
sconti, da oltre un anno, è im-
pegnata nella formazione di un
gruppo politico coeso e con-
creto in grado, insieme a LEGA
ed unitamente alle forze ricon-
ducibili all'area di centro destra,
di presentare a Motta Visconti
una valida proposta innova-
tiva e moderna partendo dalle
prossime ed imminenti elezio-
ni amministrative locali.

Gianfranco Bardella
Presidente AN del Circolo

“Sergio Ramelli”

SAGGIATORI di FORMAG-
GI, che avrà inizio il 25 marzo
a VIGEVANO (PV), presso il
ristorante Il Tastevin. Il cor-
so è organizzato dall'ONAF -
Organizzazione Nazionale
Assaggiatori Formaggi che

promuove, diffonde e valo-
rizza la cultura del formaggio
e delle produzioni lattiero
casearie come espressione
della tradizione e della realtà
del territorio.
Chi frequenta il corso per
assaggiatore impara come si
produce il formaggio, quali
sono le principali caratteristi-
che delle diverse tipologie
casearie, come si riconosce
la qualità attraverso l'utilizzo
delle tecniche d'assaggio

L’ONAF  festeggia quest'an-
no i 20 anni dalla fondazio-
ne, avvenuta nel 1989 a
Grinzane Cavour (CN), dove
si trova la sede centrale. Le
Delegazioni provinciali ope-
rano sul territorio garanten-
do ai numerosi appassionati
dell'affascinante universo
caseario una fitta rete di in-
contri, appuntamenti e inizia-
tive. Il corso di Vigevano è
organizzato dalla Delegazio-
ne di Milano che con questa
iniziativa vuole iniziare a far-
si conoscere anche fuori dal-
l'ambito cittadino e in provin-
cia di Pavia.
Per saperne di più sul corso
e sull'ONAF, si può consul-
tare il sito www.onaf.it, scri-
vere a: milano@onaf.it op-
pure telefonare al numero:
333 6614920.

Formaggi e affini

Si informano i lettori che
sono aperte le iscrizio-
ni per il Corso per AS-

Camera con vista
sulla discarica

Alla larga da chi?

L
che hanno gestito l'associazio-
ne lo hanno fatto con molto
slancio e con le proprie cono-
scenze. Mi sembra che inizia-
tive (teatri, feste patronali, Fun-
go Porcino, Giugno Mottese
ecc.) in questi anni ci siano

a Pro Loco è un'associa-
zione di volontari: dal
2004 al 2007 le persone

state. Non capisco quale "sen-
timento" abbia mosso il nostro
Sindaco ad intitolare sul gior-
nale "Alla larga dalla Pro
Loco", che rievoca un atteg-
giamento da caccia alle stre-
ghe. Si poteva agire in buona
fede e chiedere di sedersi in-
torno ad un tavolo di collabo-
razione e di "fornire" alla Pro
Loco (persone volontarie) gli
strumenti e l'aiuto burocratico
legale per superare una situa-
zione burocraticamente non
perfetta. I documenti dell'as-
sociazione sono al momento a
casa del presidente in carica, il
quale deve dare il proprio re-
capito e usare la propria casa
per conservare ciò che si è sal-
vato della Pro Loco. Non è mai
esistita una sede dell'associa-
zione. I beni materiali ed an-
che la documentazione erano
accatastati in un cascinale in
via Borgomaneri: il lento de-
grado di tale struttura ha la-
sciato tutto alle intemperie e al
vandalismo. Ritengo comun-
que di dover difendere l'ope-
rato di questi anni: i soldi sono
stati usati per fare le manife-
stazioni in paese, il limite di
questa gestione è stato di es-
sersi impegnati nel fare cose
pratiche senza essere stati in
grado di gestire al meglio la
parte burocratico-amministra-
tiva.

SE CIÒ È SERVITO a questa
giunta comunale per allonta-
nare la Pro Loco e fare le cose
in prima persona va bene, quel
poco che si riuscirà a fare lo si
farà senza il loro contributo,
aspettando una nuova ammi-
nistrazione comunale che vo-
glia riallacciare i rapporti e dare
una mano a chiudere al meglio
un periodo di inesperta gestio-
ne amministrativa.

Pierantonio Negri

Addio, Emilia

Centrale nucleare:
perché non da noi?

C
nuove centrali nucleari in Ita-
lia cosa ne direbbe se ci pro-
ponessimo come possibile
sito per una di queste centra-
li? Prima di rigettare con terro-
re un'idea del genere provia-
mo a pensare per un momento
ai possibili vantaggi che ne po-
trebbero derivare al nostro
paese e a quelli limitrofi: innan-
zitutto lavoro qualificato vici-
no a casa; magari anche una
scuola di ingegneria applicata
per la formazione dei nostri
giovani; laboratori per la ricer-
ca e la formazione di speciali-
sti meccanici, elettronici e di
software. Tutta roba, come
vede, che non sporca e porta
benessere alle nostre famiglie.

POI ANCHE vantaggi am-
bientali perchè potremmo chie-
dere misure compensative
come parchi vincolati intorno
alla centrale e collegamenti fer-
roviari o metropolitani in modo
da evitare traffico di veicoli
pesanti per e dalla centrale.
Infine costi dell'energia ridotti
o azzerati per chi abita in un
raggio poniamo di 10 km dalla
centrale. Pensiamo alle nostre
bollette di luce e metano e fac-
ciamo i conti... Naturalmente
parlo di centrali nucleari di ul-
tima generazione, ad acqua
pressurizzata, costruite con
tutte le garanzie di sicurezza.

D'ALTRA PARTE se le nuo-
ve centrali le dovessero fare,
come sembra, nel vercellese o
nel piacentino Lei pensa che
nel malaugurato caso di un in-
cidente noi Mottesi saremmo
al sicuro ?
Pensi che in America ci sono
addirittura dei progetti per
minicentrali nucleari interrate
(e quindi strasicure) per una
popolazione all'incirca come
quella di Motta e dal costo irri-

aro Direttore,
visto che a quanto pare
si torna a discutere di

RAGAZZA trentenne cerca
impiego come impiegata e o
asistente alla poltrona per
tempo indeterminato 339/
2007833.

sorio rispetto ai vantaggi che
ne deriverebbero. Perchè non
pensarci seriamente e senza
pregiudizi ?   Roberto Fornoni

senza di una discarica a cielo
aperto nel pieno centro di
Motta Visconti. Io e gli altri
abitanti della zona lo abbiamo
ripetutamente segnalato alla
Polizia Municipale, ma nulla è
cambiato. Mi domando come
le istituzioni di Motta preten-
dano di far rispettare l'ordine e
l'ambiente ai cittadini, quando
sono loro in prima persona a
chiudere un occhio, anzi due!
Si da il caso infatti, che tale
immondizia sia proprio appog-
giata contro il muro di cinta
della caserma dei Carabinieri,
dalla parte della nuova piazza
destinata al mercato. Spero
che almeno con questa segna-
lazione qualcosa cambi...

Una lettrice

Gent.mo redattore,
con la presente inten-
do segnalarvi la pre-

Mini-annuncio

Il tuo contributo

L a Redazione di “Pun-
to di Vista” informa
che è possibile, da

parte dei lettori, sostenere
il periodico effettuando un
semplice versamento banca-
rio sul seguente numero di
IBAN: IT90 S055 8455 6500
0000 0011 247 intestato a
“Edicom Società Coopera-
tiva”. Per ulteriori informa-
zioni consultare il sito
internet  www.pudivi.it  al
link “ Il tuo contributo” .

ELEONORA  PIAZZI

Operatore Shiatsu
Professionista

Per  chi volesse ricevere un trattamento
shiatsu presso lo studio di Besate,
nei giorni 25-30 Marzo e 3 Aprile

si applicherà uno sconto
del 20% sul prezzo della seduta.

Si rende necessaria la prenotazione al numero:
338 2102956

Poche settimane fa, se ne
è andata, circondata
dall’affetto dei suoi

Emilia Negri (in Brusati) in
una bella foto di famiglia.

MOTT A VISCONTI  / Attualità
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L’attrazione irresistibile della gente verso i misteri può diventare un’ottima opportunità turistica, ma occorre saperla cogliere e sfruttare

Un’idea nuova per fare
business: il Palasiòn
Chi se lo compra, non diventa proprietario
solo dei muri ma anche (e soprattutto)
delle leggende che da sempre avvolgono
questo misterioso edificio, sede dei franchi
muratori, messi al bando prima da Bene-
detto XIV, XV e, guarda caso, anche dal papa
attuale, Benedetto XVI, allora cardinale

Attualità / MOTT A VISCONTI

È
vendo che occorre un'idea
geniale, il lampo di genio che
possa mettere le ali ad una for-
mula imprenditoriale nuova e
(si spera) fortunata. Del resto,
non tutto si insegna nelle fa-
coltà di economia, tanto meno
a fare impresa, e se questa non
c'è, bisogna prima metterla in
piedi. Ma cosa si può creare,
oggi, nel buio della recessio-
ne, senza rischiare di rimetter-
ci tempo e denaro?
Una soluzione originale può
venire dal Palasiòn.

PER CHI non lo sapesse, il
Palasiòn è un fabbricato impo-
nente, che sorge nel cuore di
Motta Visconti. Attualmente è
stato messo in vendita dal
Comune di Motta Visconti (il
proprietario) senza che sia sta-
to trasformato in fabbricato di
edilizia popolare, come origi-
nariamente previsto; la sorpre-
sa che riserva questa struttu-
ra, non priva di un certo fasci-
no, tuttavia non deriva dalla
forma del complesso, dal nu-
mero delle stanze o dall'espo-
sizione verso il sole, quanto,
semmai, da ciò che non si vede:
ovvero le leggende che da
sempre circondano il palaz-
zone, anzi il Palasiòn. Ed è que-
sto un vero e proprio "tesoro"
intangibile, visto che all'este-
ro situazioni analoghe hanno
fatto la fortuna dei più abili
sfruttatori di un fenomeno tu-
ristico particolare che non co-
nosce crisi: quello degli aman-
ti del mistero.

DA SEMPRE, la gente adora
farsi sedurre dal brivido del-
l'ignoto e dell'inspiegabile (pro-
grammi televisivi di successo
come "Voyager" o "Atlantide"
lo dimostrano) ma soprattutto
impazzisce intorno alle cosid-
dette "case dei fantasmi",
come Borley Manor (la "casa
più infestata del mondo"), ma
qui a Motta Visconti, tra le
mura di questo vecchio e si-
lenzioso stabile, nessuno ha
mai intravisto ombre alle fine-
stre o candelieri che si accen-
dono da soli, campanelli suo-

SECONDO la leggenda più
nota, dalle cantine del Palasiòn
partiva un cunicolo sotterra-
neo che attraversava tutto il
paese, raggiungendo il "ca-
stello" di Motta (la casa di cac-
cia) di via Piave. A realizzare il
tunnel e ad utilizzarlo, sareb-
bero stati i misteriosi Franchi
Muratori, una organizzazione
massonica descritta già nel
Settecento come segreta e
inaccessibile. Secondo un'al-

 nei momenti di difficol-
tà economica come
quello che stiamo vi-

tra versione, dal palazzone par-
tiva sì un cunicolo sotterraneo,
ma questo era lungo molti chi-
lometri, sbucava come prima
tappa forse presso un mona-
stero che oggi non esiste più,
situato tra Motta Visconti e
Besate vicino alla frazione
Casa dei Blocchi (non a caso,
poco distante si trova la curva
della cosiddetta “ ca’  di frà”  -
appunto la casa dei frati) per
giungere infine all'abbazia di
Morimondo. A differenza di
quest'ultimo, del monastero di
Motta Visconti non si è salva-
to nemmeno un mattone o una
pietra.

INSOMMA , ce ne sarebbe ab-
bastanza per elaborare un so-
fisticato progetto di immagine
in grado di far balzare il
Palasiòn e la sua storia sotto
gli occhi di tutti, trasforman-
dolo in meta turistica di sicuro
successo: la struttura andreb-
be rilevata, ristrutturata e
riconvertita ad uso turistico-
ludico (ristorante più sala con-
ferenze e spazi vari) secondo i
clichè delle cosiddette
"mystery house", ma senza
scadere nel ridicolo oppure nel
pacchiano.
L'apertura di un canale dedi-
cato su "You Tube" e altri
social network, insieme ad un
calendario di eventi mirati da
tenersi nel corso dell'anno ed
una linea di merchandising le-
gato alle leggende del Palasiòn
(cataloghi, piatti, tazze, ma-

di Damiano Negri

Anche il ricorso a
certe forme estreme
di marketing virale
avrebbe un sicuro
riscontro tra gli

amanti del genere
“old dark house”

nare all'improvviso dove non
ce ne sono, oppure udire la-
menti notturni provenire dai
corridoi. Niente di tutto que-
sto; ci sono però alcuni enig-
mi che, ad oggi, restano legati
al Palasiòn e non sono ancora
stati svelati, leggende che da
sempre si tramandano in pae-
se e non certo frutto della re-
cente invenzione di qualcuno.

“Il Codice Palasiòn”
Esisteva davvero il tunnel sotterraneo?

Conduceva al “castello” o al Monastero
scomparso, che si trovava tra Motta e

Besate, e di cui non c’è più
alcuna traccia?

gliette, cappelli ecc.)
potrebbero comple-
tare una strategia di
comunicazione da
promuovere senza
difficoltà.

NON ULTIMO , an-
che il ricorso a certe
forme estreme di
marketing virale (se
non sapete cos’è
cercate su internet
o youtube) come
l'immissione in rete
di pseudo-filmati di
telecamere a circui-
to chiuso, piazzate
all'interno dell'edifi-
cio, in cui simulare
la ripresa di fenome-
ni paranormali,
avrebbe un sicuro ri-
scontro tra gli aman-
ti del genere “old
dark house”.

in evoluzione dal Medioevo
in poi, fu originariamente un
insieme di "muratori" che
godevano di certe "fran-
chigie" (da qui "liberi" o
"franchi" muratori; "libera"
o "franca" muratoria) e che
giravano per i vari paesi eu-
ropei soprattutto per costru-
ire chiese ed  edifici pubbli-
ci. I "liberi muratori" sono
stati per secoli al servizio dei
Papi e dei príncipi e la loro
"arte muratoria" (che com-
prendeva dall'architettura
alla raffigurazione sacra), ve-
niva richiesta ed apprezzata.
Nel corso del tempo, tutta-
via, germogliarono al suo
interno alcuni "liberi pen-

satori" che si allontanarono
gradualmente dalla dottrina
cattolica, al punto da attirarsi
la condanna della Chiesa, al
pari di ogni altra organizzazio-
ne massonica.

LA PRIMA BOLLA di con-
danna della massoneria è da-
tata 28 aprile 1738, "In eminen-
ti", di S. S. Clemente XII,
reiterata nel 1751, "Providas",
di  S. S. Benedetto XIV, e se-
guita da nove successivi ri-
chiami, l'ultimo dei quali è
"Humanus Genus", di S. S.
Leone XIII, del 1902, culminan-
ti nei canoni 684 e 2335 del
"Codex Iuris Canonici" pro-
mulgato da S. S. Benedetto XV
il 27 maggio 1917. Il nuovo
Codice di Diritto Canonico (26
Novembre 1983) non contie-

PALASIÒN / 2 • Chi erano realmente questi franchi muratori?

Erano al servizio della Chiesa, ma poi...

L’ organizzazione
massonica dei
"franchi muratori",

ne piú i detti Canoni, come
non contiene piú i diversi ri-
chiami di condanna a "set-
te" e "ideologie" diverse, ma
è del 26 novembre 1983 la
"Declaratio de Associatio-
nibus Massonicis" del Pre-
fetto della Congregazione
per la Dottrina della Fede,
cardinale Ratzinger (l'attua-
le Papa Benedetto XVI, guar-
da caso successore di Be-
nedetto XIV e XV), seguita
da un articolo sull'Osserva-
tore Romano ("Inconcilia-
bilità tra fede cattolica e mas-
soneria") del 23 febbra-
io1985. Ne consegue che la
condanna della Chiesa è net-
ta e non vi può essere comu-
ne misura tra la professione
di Fede e l'adesione alla masso-
neria.    (fonti internet varie)

MISTERO / 3 • La casa infestata più vicina a noi è a Landriano (PV)

Fantasmi e buoi
dei paesi tuoi
Lo spettro di Janet (Giannetta) Landriani,
arsa viva per stregoneria, si affaccia alle
finestre del castello, ormai abbandonato

IMMAGINE: WWW.GOOGLE.IT

Non avrebbe tutti i torti ad essere
“incazzata nera”, perché morire arsa viva
accusata di stregoneria da qualche tri-

bunale, pieno di ridicoli e
superstiziosi ignoranti, non
lo vorrebbe nessuno: per
questo, la sua anima in pena
non ha ancora trovato la giu-
sta pace e il suo fantasma
ancora oggi (pare) si aggiri
tra le mura del castello di
Landriano (PV). Vittima di
una fine così atroce fu Janet
(Giannetta) Landriani, ucci-
sa poco tempo prima della
battaglia del 1529 (non si sa
se per colpa del generale
Lautrec o dell’Inquisizione).

Sopra, il Palasiòn di Motta
Visconti che il Comune
ha messo in vendita per
500.000 euro; a destra, il
castello di Landriano, di
proprietà del Comune,
che sta letteralmente
crollando per incuria.

DITTA BORDONI di Bordoni Mario e Francesco

Via C. Magnaghi, 23 - CASORATE PRIMO (PV) Tel. 02 9056346

SERRANDE  •  BASCULANTI

CANCELLI   •  CANCELLA TE  •  INFERRIA TE
PORTE  •  FINESTRE  •  VERANDE  •  ZANZARIERE

AUTOMAZIONE DI CANCELLI E BASCULANTI

PRONTO INTERVENTO  •  RIPARAZIONI IN GENERE
PREVENTIVI GRATUITI

CARPENTERIA IN FERRO E ALLUMINIOCARPENTERIA IN FERRO E ALLUMINIO FINARDIFINARDIColorificio

VIA SANTINI, 21
27022 CASORATE PRIMO (PV)
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FERRAMENTA - COLORIFICIO
ARTICOLI DA GIARDINO
PRONTO INTERVENTO
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